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INTRODUCCIÓN

Como resultado de su evolución y perfeccionamiento, así como del creciente interés
por los fenómenos simbólicos, el uso del análisis de contenido ha proliferado en diversos
ámbitos de las humanidades y las ciencias sociales: como la literatura, la crítica de los medios
de comunicación de masas, la educación, la sicoterapia, la publicidad y la política, entre otros.

Actualmente, como técnica de investigación, el análisis de contenido representa una de
las principales herramientas del científico social para acceder a su realidad circundante. Esto
es, porque los resultados que aporta el estudio, llegan a objetivar el sentido de los mensajes
generados en un proceso de comunicación, al observarlos como fenómenos simbólicos y no
como un conjunto de acontecimientos físicos y aislados.

En el campo de la comunicación de masas, para los estudiosos del tema resulta
importante, fundamental y estratégico contar con un análisis de contenido, ya que les concede
la posibilidad de determinar cómo los medios pueden publicar, crear o reinventar la imagen de
un hecho o personaje. Es decir, cómo participan en la construcción de la realidad social,
durante la selección y jerarquización de la información que realizan a diario para nutrir sus
contenidos periodísticos.

Además de informativo, este tipo de análisis aporta elementos de carácter reflexivo y
demostrativo, que vienen a reforzar los argumentos de validación de una idea o concepto
durante la toma de decisiones, en lo que a estrategias de comunicación se refiere. Asimismo, el
análisis de medios revela cuál es la percepción que tiene la opinión pública, respecto del tema
que se investiga, partiendo del hecho de que su criterio se forma en gran medida bajo la
influencia de los medios de comunicación de masas. Además, permite la posibilidad de
replantear la imagen que se quiere proyectar, incluso, los datos que revela sirven de base para
llevar a cabo trabajos correctivos de comunicación interna.

En mi experiencia profesional, he aplicado esta técnica de investigación para analizar
temas de diversos contextos como: la Presidencia de la República, la Secretaría de Salud del
gobierno federal, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, empresas del ramo turístico
como Grupo Posadas y Mexicana de Aviación, el gobierno del Estado de México, así como en
los partidos políticos del ámbito local y nacional; dichas instituciones, recurren a esta
herramienta de información para conocer cuál es el manejo que dan los medios a su personaje
o tema de interés y esto les permite estar constantemente replanteando sus formas de
comunicación, la interacción que llevan a cabo con los medios, así como, sus estrategias de
difusión. En esta lógica, para cualquier institución o personaje de la vida pública es muy
importante tener un documento analítico que le permita conocer cuál es su status de
aceptación entre los medios de información masiva y la sociedad.
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El objetivo general del presente trabajo, es proyectar un modelo de análisis de
contenido mediático, en el que se utilizará como sujeto de investigación a la Secretaría de
Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF). Se eligió a esta secretaría para la aplicación
de este arquetipo, considerando que la seguridad pública es un tema de interés general, por el
impacto y repercusiones que tiene en el contexto social, político y económico local y nacional.

En lo particular, se pretende retomar los conceptos básicos del análisis de contenido y
sus técnicas de investigación; narrar la historia resumida de la SSP-DF, a fin de contextualizar
su labor; realizar el seguimiento de la información de la policía local difundida por los medios,
para determinar su tipo de manejo, y finalmente, presentar un informe con los resultados de la
evaluación mediática.

Partiendo de estas premisas, se pretende establecer si el modelo propuesto puede
determinar qué tipo de manejo dan los medios a la información, y en específico, vislumbrar cuál
es la imagen que proyecta la Secretaría de Seguridad Pública del DF ante la ciudadanía local y
la opinión pública en general, y si dicha imagen corresponde a la realidad que se quiere
difundir.

Y en esta lógica, corroborar que dicho modelo reúne los elementos metodológicos
necesarios para responder a estas interrogantes. Ya que, de ser aplicado a una muestra más
representativa e incluso histórica, los resultados del estudio mediático, planteado coadyuvarían
en el trabajo que realiza la Dirección Ejecutiva de Comunicación Social de la SSP capitalina en
la acertada toma de decisiones y le proporcionarían los elementos necesarios para mantener
una imagen positiva ante la ciudadanía local y la opinión pública en general. O en su caso, ver
la posibilidad de replantear las estrategias de comunicación social.

Asimismo, este trabajo muestra la forma sintetizada y práctica de llevar a cabo un
ejercicio de análisis de contenido que se puede adaptar a cualquier tema de interés y
competencia de los estudiosos de los medios de comunicación masiva.

Con el fin de adentrarnos en el tema, el primer capítulo aborda el origen y concepto del
análisis de contenido. Mientras que, en el segundo apartado, se refiere la historia, funciones,
ámbito de competencia y trabajo en materia de comunicación social de la SSP-DF. Estos
rubros, nos aclaran los objetivos y resultados que aporta esta herramienta de investigación y
sensibilizan al investigador en el conocimiento del tema y el caso, respectivamente, para la
posterior aplicación del análisis.

El desglose de la estructura del proceso del análisis de contenido se explica en el
tercer capítulo de la investigación, donde se describe cada uno de los elementos que lo
integran, con su respectivo ejemplo. Aquí mismo, tras fragmentar, medir y enumerar los
elementos del mensaje para establecer inferencias, se presenta el informe del análisis
mediático, donde se incluyeron explicaciones cualitativas y cuantitativas del estudio, mismas
que se ilustran gráficamente. Mientras que, en el último apartado de esta investigación, se
presentan las conclusiones generales de la misma.
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Finalmente, respecto a la muestra utilizada para este trabajo, es importante explicar
que incluye información que difundieron los principales medios de difusión nacional, durante un
periodo de monitoreo de dos días del mes de julio de 2006. Decir que la cantidad de datos
copilados es suficiente para aplicación de la técnica del modelo análisis de contenido
planteado, y que además obedece a la necesidad de circunscribir este proyecto a la extensión
permitida. Asimismo, aclarar que las fechas elegidas tienen un carácter aleatorio.

Se recalca lo anterior, considerando que esta indagatoria está enfocada principalmente
a comprobar que el paradigma sugerido es aplicable a cualquier unidad de análisis. Dicho en
otras palabras, a partir del desarrollo de este procedimiento, se puede realizar el estudio de
impacto mediático de cualquier tema o personaje.

En este sentido, esta propuesta pretende ser un instrumento básico de investigación,
útil para resolver muchas clases de problemas de carácter indagatorio, en específico, en
aquellos temas en los que el contenido de la comunicación sirve como base de inferencias
válidas y confiables provenientes de la repetición. Y sobre todo, una herramienta de fácil
comprensión y manejo para los estudiosos de la comunicación política, social y los procesos de
formación de la opinión pública.
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1. ANÁLISIS DE CONTENIDO

1.1 Origen

“Inmerso en la tradición de la sociología empirista norteamericana, este tipo de análisis
surge en las primeras décadas del siglo XX con el propósito de constituir un instrumento útil para
la comprensión y evaluación de los caracteres distintivos de mensajes tanto políticos como
publicitarios y en un sentido más amplio, de los rasgos particulares de la prensa escrita”.1

“El análisis de contenido fue utilizado por los especialistas en periodismo y más tarde por
los sociólogos para estudiar el contenido de los periódicos norteamericanos. Este trabajo se
realizó fundamentalmente en la Escuela de Periodismo de la Universidad de Columbia y culminó
con un estudio de Malcolm Willey, titulado The Country Newspaper, publicado en 1926. Esos
primeros estudios planearon casi exclusivamente rigurosas categorías temáticas, por ejemplo:
asuntos locales, política, trabajo, crimen, divorcio, deportes…

A finales de los años treinta, el análisis de contenido recibió un importante empuje con la
obra de Harold D. Lasswell y sus asociados, así como a través del creciente interés en la
propaganda y en la opinión pública y el surgimiento de la radio como gran medio de comunicación
colectiva. Examinando los problemas de la comunicación dentro del marco de la teoría política,
Laswell introdujo nuevos problemas, nuevos procedimientos y nuevas categorías en el campo y
de este modo le dio un carácter político. El interés de Laswell y otros autores en los problemas de
la opinión pública y la propaganda condujo naturalmente al estudio de la comunicación y de ahí al
análisis de contenido. Más o menos en la misma época, la aparición de la radio también orientó la
atención al análisis de contenido, principalmente por el interés de Paul F. Lazarsfeld del
Departamento de Investigación Social aplicada de la Universidad de Columbia…

Durante la Segunda Guerra Mundial, el análisis de contenido fue empleado en varios
departamentos gubernamentales que tenían a su cargo el control del campo de la comunicación
de masas. La División Experimental para el Estudio de las Comunicaciones en tiempo de guerra
de la Biblioteca del Congreso, la División de Análisis del Servicio de Inteligencia para las
emisiones de radio extranjeras y la Sección de Organización y Análisis de la Propaganda de la
Unidad de Políticas Especiales de Guerra del Departamento de Justicia emplearon las técnicas de
análisis de contenido en sus investigaciones acerca de los efectos de la propaganda de varios
países en organizaciones e individuos. Además, el análisis de contenido había tenido algunas
aplicaciones comerciales”.2

1 Luis Lorenzano, La Publicidad en México. pág. 9.
2 ENEP, Acatlán, Análisis de Contenido. pág. 38.



8

“Los primeros análisis de contenido de importancia consistieron principalmente en la
clasificación, por asuntos, del contenido de los diarios. Un ejemplo de esta clase de estudios fue
publicado en 1930 por Julian Woodward: es el análisis de noticias extranjeras en diarios
matutinos. Posteriormente, se aplicó el mismo procedimiento al análisis de la comunicación
política. En este sentido tienen importancia los trabajos de Lasswell, de sus discípulos y colegas.
En 1952 apareció en un libro completo una de las investigaciones respecto del análisis de
contenido de Bernard Berelson. Contiene una bibliografía excelente de los estudios realizados
hasta 1950. Más adelante, Ithiel de Sola Pool editó en 1959 un libro titulado Trends in Content
Analysis, que contiene una serie de trabajos respecto de nuevos tipos de análisis”.3

1.2 Definición

Analizar es descomponer un todo en sus elementos constitutivos, es decir, separar las
distintas partes de un todo; el análisis de contenido, nos permite estudiar las relaciones que estos
elementos tienen entre sí.

El análisis de contenido se ha utilizado como instrumento básico de investigación, porque
puede ser útil en varias disciplinas y para muchas clases de problemas de investigación, en
específico, en aquellos temas en los que el contenido de la comunicación sirve como base de
inferencias válidas y confiables provenientes de la repetición. Lo anterior, tras fragmentar, medir y
enumerar los elementos del mensaje para establecer dichas inferencias.

El carácter estratégico de la información y la posibilidad de transformar la realidad y
orientar el futuro a partir de ella, explica el constante interés de la investigación mediante la
utilización del análisis de contenido, ya que, al ser aplicado, promete generar un informe que
permita orientar el comportamiento, el conocimiento o ambos a la vez.

Aunque el desarrollo de la técnica definición y la aplicación del análisis de contenido han
sido paralelos y su utilización se ha perfeccionado y especializado, para comprender esta
evolución, debemos retomar algunos de sus conceptos.

Berelson definió al análisis de contenido como “una técnica de investigación que sirve
para la descripción objetiva, sistemática y cuantitativa del contenido manifiesto de la
comunicación”. 4

De acuerdo con W.J.Paisley “el análisis de contenido es una fase del procesamiento de la
información en la cual el contenido de la comunicación se transforma, mediante la aplicación
objetiva y sistemática de reglas de caracterización, en datos que pueden sintetizarse y
compararse”.5

3ENEP, Acatlán, Op. Cit. pág. 133.
4Ibid. pág. 3.
5 Silvia Inés Molina y Vedia del Castillo , Tesis Análisis de Contenido y su Aplicación al Estudio de Programas. pág. 11.



9

Para Klaus Krippendorff “el análisis de contenido es una técnica de investigación
destinada a formular, a partir de ciertos datos, inferencias reproducibles y válidas que puedan
aplicarse a su contexto”. Menciona que, “como técnica de investigación, el análisis de contenido
comprende procedimientos especiales para el procesamiento de datos científicos. Al igual que
todas las restantes técnicas de investigación, su finalidad consiste en proporcionar conocimientos,
nuevas intelecciones, una representación de los hechos y una guía práctica para la acción. Es
una herramienta”. 6

Recientemente, Silvia Inés Molina y Vedia del Castillo, define al análisis de contenido
como: “una técnica de investigación documental, porque se basa en testimonios o documentos en
los cuales están registrados uno o varios mensajes”. Los documentos sujetos a estudio pueden
revestir muy diversas formas: videos, discos, cuadros, obras literarias, recortes de periódico,
fotografías, etcétera”. 7

En este sentido, continua la autora “el análisis de contenido ha trascendido su perspectiva
original y ha adquirido las siguientes características:

a) Objetivo.
b) Sistemático.
c) Está integrado a la teoría (generalización).
d) Puede referirse al contenido manifiesto o latente de un documento o conjunto de

documentos.
e) Puede ser cualitativo o cuantitativo, y
f) puede referirse a documentos escritos, filmados, grabados, etcétera”.8

Las referencias anteriores, nos muestran cómo las definiciones de análisis de contenido
han tendido a cambiar con el tiempo, a medida que se desarrolla la técnica y se aplica el
instrumento mismo a nuevos problemas y tipos de materiales.

1.3 Unidades de análisis

El análisis de contenido exige la cuantificación de los elementos que lo constituyen. Las
unidades de análisis son los fragmentos de comunicación que se toman como elementos que
sirven de base para realizar este análisis y que, de acuerdo con Berelson, son “subdivisiones
estandarizadas”9. “…pueden definirse a partir de determinados objetos, sucesos, personas, actos,
países o ideas a los que se refiere una expresión”10.

“La determinación de las unidades comprende su definición, su separación teniendo en
cuenta sus respectivos límites y su identificación para el subsiguiente análisis”.11 Los criterios para
determinar las unidades de análisis se descubren a partir de la armonización de las exigencias del
objeto de estudio que nos orienta y del tipo de documento que nos ocupa.

6 Klaus Krippendorff, Metodología de Análisis de Contenido. pág. 28.
7 Silvia Inés Molina y Vedia del Castillo, Op. Cit. pág. 8.
8 Ibid. pág. 11.
9 ENEP, Acatlán, Op. Cit. pág. 73.
10 Klaus Krippendorff,Op.Cit.. pág.88
11Klaus Krippendorff, Op. Cit. pág. 81.
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“…las unidades nunca son absolutas, surgen de la interacción entre la realidad y su
observador; son una función de los hechos empíricos, de las finalidades de la investigación y de
las exigencias que plantean las técnicas disponibles”12.

Para Krippendorff, en el análisis de contenido merecen distinguirse tres clases de
unidades: de muestreo, de registro y unidades de contexto.

1.3.1 Unidades de muestreo

“…son aquellas porciones de la realidad observada, o de la secuencia de expresiones de
la lengua fuente, que se consideran independientes unas de otras. Aquí, independientes es
sinónimo de no relacionadas, no ligadas entre sí, no ordenadas o libres, de modo que la inclusión
o exclusión de una unidad de muestreo cualquiera como dato en un análisis, carece de
consecuencias lógicas o empíricas en lo que se refiere a las elecciones entre otras unidades”13.
Las unidades de muestreo son fundamentales para realizar dicho muestreo, ya que éste se
extrae, unidad por unidad, del universo de unidades muestrales, que a su vez, son importantes
también para la estadística inferencial.

Según Berelson, existen tres universos a partir de los cuales se debe diseñar la muestra.
“Primero, es necesario tener en cuenta el problema de fijar la muestra de los títulos (es decir, los
periódicos, emisoras de radio o revistas específicas); en segundo lugar, nos topamos con la
dificultad de muestrear los asuntos o fechas a los que se refieren los títulos; y finalmente, es
indispensable diseñar la muestra del contenido adecuado que se encuentra dentro de asuntos
específicos”.14

1.3.2 Unidades de registro

“…se describen por separado, y pueden considerarse partes de una unidad de muestreo
que es posible analizar de forma aislada. Aunque las unidades de muestreo tienden a poseer
límites físicamente discernibles, las distinciones entre las unidades de registro, en cambio, son el
resultado de un trabajo descriptivo”15.

12 Ibid. pág. 81.
13 Ibid. pág. 82.
14 ENEP, Acatlán, Op. Cit. pág. 87.
15 Klaus Krippendorff, Op Cit. pág. 83.
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1.3.3 Unidades de contexto

“…fijan límites a la información contextual que puede incorporarse a la descripción de una
unidad de registro. Demarcan aquella porción del material simbólico que debe examinarse para
caracterizar la unidad de registro…Las unidades de contexto no necesitan ser independientes ni
descriptibles de forma aislada; pueden superponerse, y contienen numerosas unidades de
registro”.16

“…las unidades se distinguen de acuerdo con la función que desempeñan en el análisis
de contenido. Las unidades de muestreo interesan para el muestreo y sirven de base para los
estudios de tipo estadístico. Las unidades de registro, en su conjunto, son portadoras de la
información dentro de las unidades de muestreo y sirven de base para el análisis. Y las unidades
de contexto se refieren al proceso de descripción de las unidades de registro”17.

Krippendorff señala que, no obstante las diferencias funcionales que existen entre ellos,
“la mayoría de los análisis de contenido aplican uno o más de cinco procedimientos distintos para
fijar e identificar estas unidades:

1. Unidades físicas.
2. Unidades sintácticas.
3. Unidades referenciales.
4. Unidades proposicionales (y núcleos de significado).
5. Unidades temáticas”18.

Las unidades físicas, son todas aquellas físicamente determinadas, por ejemplo: “…un
libro, un informe financiero, un tema tratado por un periódico, una carta, un poema o un póster...
Estas unidades “…dividen un medio de acuerdo con el tiempo, la longitud, el tamaño o el
volumen, y no de acuerdo con la información que transmiten”. 19 “Las unidades físicas exigen
esencialmente un dispositivo mecánico. En este caso las operaciones cognitivas son mínimas, y
por ello dichas unidades son eficientes y fiables”.20

“Las unidades sintácticas y elementos sintácticos son `naturales´ en relación con la
gramática de un determinado medio de comunicación.

La palabra es la unidad más pequeña de los documentos escritos, y en lo que concierne a
la fiabilidad, la más segura… Muchas son las investigaciones que se han basado en las palabras
o símbolos como unidades: el estudio mundial sobre la atención de Lasswell (LASSWELL, 1941;
LASSWELL y otros,1952), numerosos intentos de localización de textos literarios (YULE 1994;
MOSTELLER Y WALLACE, 1964)… son ejemplos de ello”. 21

16 Klaus Krippendorff, Op Cit. pág. 85.
17 Ibid. pág. 87.
18 Ibid. pág. 87.
19 Ibid. pág. 87.
20 Ibid. pág. 91 y 92.
21 Ibid. pág. 88.
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“Unidades sintácticas de medios no verbales son los espectáculos de televisión (tal como
se les enumera en la TV Guie o guía de la televisión norteamericana)….., los diálogos en las
obras teatrales, cada una de las noticias que se transmiten en una emisión radiofónica o los
planos de las películas”22..

Estas unidades, “exigen familiaridad con la gramática del lenguaje fuente, el medio de
transmisión o la forma del material cuyas unidades se quieren determinar”23.

“Las unidades referenciales son indispensables cuando se trata de cerciorarse del modo
en que se describe un fenómeno existente. Gran parte de los primeros trabajos acerca de análisis
de símbolos (POOL, 1959) definían éstos por sus valores en relación con lo denotado y sus
valores explorados, sus atributos y los calificativos asociados con ellos. Si se pretende inferir las
actitudes, preferencias y creencias de los autores, se requieren designaciones referenciales y
creencias de los autores, se requieren designaciones referenciales de los objetos actitudinales de
interés, como sucede en todo trabajo que establezca perfiles de clases particulares de individuos
(los héroes, los maestros, los hispanoamericanos)”.24

Para Krippendorff, 25 a diferencia de la unidades referenciales, cuyo uso exclusivo implica
que el lenguaje de datos reconoce solo los objetos y sus atributo, toda vez que, no abordan las
complejidades de la lengua natural; las unidades proposicionales (y núcleos de significado),
parten de establecer unidades algo más complejas, al exigir que posean determinada estructura
para establecer los núcleos de significado en una oración más elaborada, dividiéndola en
unidades proposicionales, que sirven de base para evaluar el análisis de aseveraciones.

“Las unidades temáticas se identifican por su correspondencia con una definición
estructural particular del contenido de los relatos, explicaciones o interpretaciones. Se distinguen
entre sí sobre bases conceptuales, y del resto del material irrelevante por poseer las propiedades
estructurales deseadas”.26 Según Krippendorff27, el uso de unidades temáticas exige una profunda
comprensión de la lengua fuente, con todos sus matices de significado y contenido. Por lo tanto,
habitualmente, el análisis de contenido evita las unidades temáticas, dado que, por la larga serie
de operaciones cognitivas que conlleva su identificación, incluso los observadores mejor
adiestrados pueden perderse con facilidad.

Finalmente, se debe destacar que, para juzgar qué clase de unidades son las más
significativas, es importante tener en cuenta el propósito de la investigación.

Así, una vez que se ha determinado utilizar un cierto tipo de unidades de análisis, que se
ha puesto a prueba en pequeña escala su eficiencia y que, por lo tanto, el investigador ya se
encuentra en condiciones de emplearlas en su estudio, llega el momento de diseñar las
categorías de análisis.

22 Klaus Krippendorff, Op Cit. pág. 88.
23 Ibid. pág.92.
24 Ibid. pág. 89.
25 Ibid. págs. 89 y 90.
26 Ibid. págs. 90.
27 Ibid. págs. 90 y 91.
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1.4 Categorías

En su tesis Análisis de Contenido, su Aplicación al Estudio de Programas, Silvia Inés
Molina y Vedia del Castillo, plantea que: “Las categorías de análisis son clasificaciones de
fenómenos o conjuntos de rasgos de un objeto, observables dentro de las unidades de análisis”.
Señala que “únicamente expresan lo que quiere extraerse u observarse como información del
documento, y en este sentido, el énfasis por apreciar en forma especial y profunda lo que se
quiere conocer, redunda en una reducción de la comprensión amplia de todo el documento... Y
afirma que: …son el factor clave del análisis de contenido, porque determinan la riqueza de la
información que se va a obtener”.28

No existen fórmulas universalmente válidas para la selección de las categorías de análisis
más apropiadas, sin embargo, de acuerdo a la autora, un procedimiento que puede auxiliarnos es
el siguiente:

a) “Recuperar la hipótesis del trabajo.
b) Determinar cuáles son los conceptos que serán incluidos en ella, y en relación a los

cuales debemos extraer información del documento.
c) Traducir esos conceptos en rasgos observables o indicadores que los hagan

operables en la investigación.
d) Sistematizar estos conceptos definidos mediante indicadores dentro de un conjunto

de categorías (o un sistema de clasificación) que garanticen las aptitudes lógicas
de los mismos, a partir de la aplicación de reglas generales para la construcción de
categorías”.29

Las reglas para la construcción de categorías toman en cuenta ciertos principios lógicos
que facilitan su empleo en las tares de investigación. Estas reglas son las siguientes:

a) “Las categorías deben derivarse de los requerimientos de información que plantea
la prueba de la hipótesis.

b) Las categorías deben responder a un mismo principio de clasificación.
c) Las categorías son clasificaciones de hechos, rasgos, fenómenos, que deben tener

el mismo nivel de generalidad unos con respecto a otros, y por lo tanto, deben ser
mutuamente excluyentes.

d) Las categorías deben ser exhaustivas, es decir, que en la clasificación tienen que
quedar comprendidos todos los casos posibles”30.

28 Silvia Inés Molina y Vedia del Castillo, Op. Cit. pág. 23.
29 Ibid. pág. 24.
30 Ibid. pág. 24.
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Es necesario conservar las categorías establecidas durante todo el estudio, utilizando el
mismo principio de clasificación al construir dichas categorías, esto evitará que mezclemos temas
ajenos a nuestros propósitos. Si no otorgamos el mismo nivel de generalidad a las categorías,
unas pueden ser confundidas por otras, es decir, no son mutuamente excluyentes, esto puede
hacer variar los resultados.

Estas categorías deben ser exhaustivas para que podamos saber con certeza, qué tan
importantes son para nuestra investigación los datos que se van dejando de lado y de qué
cantidad de información se trata. Si logramos que nuestras categorías estén completas en su
formulación, será mayor la probabilidad de que la información obtenida al aplicarlas sea completa.

1.5 Elaboración de datos

Los datos deben ser representativos de fenómenos reales y la necesidad de su registro
en un medio que perdure, es inherente al requerimiento de la reproducibilidad, toda vez que, solo
los registros con cierto grado de perdurabilidad son reanalizables.

El proyecto de investigación para el análisis de contenido requiere de ciertos pasos para
procesar la información, estos son:

1. “Formulación de datos:

a) Determinación de las unidades.
b) Muestreo.
c) Registro de unidades de muestreo.

2. Reducción de los datos
3. Inferencia.
4. Análisis”. 31

31 Klaus Krippendorff, Op Cit. pág. 76
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2. SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL DISTRITO FEDERAL (SSP-DF)

2.1 Surgimiento de la SSP-DF

Un documento interno de la Secretaría de Seguridad Pública de esta ciudad nos narra
que “al principio de la época colonial las calles y callejones de la ciudad de México eran vigiladas
por el Sereno, personaje de leyenda que al amparo del faro de tenue luz atento vigilaba y a quien
los vecinos podían recurrir por ayuda.

En 1542 se funda la capital de la Nueva España en la ciudad de México y con ella
también surgen lineamientos administrativos, entre ellos, el esquema en que se basaba la Policía,
el cual fue la célula del buen gobierno; el concepto de Policía no era el reducido a vigilar o cuidar
el orden de una sociedad, sino para administrar todas ellas.

Se creó el Ayuntamiento de la ciudad y el cabildo se manejaban todas las disposiciones
recomendables para el momento en que se vivía teniendo una “comisión especial” a la que
denominaron Junta de Policía presidida por los Diputados de Policía. La Junta fue la encargada
de manejar un grupo de personas que con distintos oficios aprobaban las funciones de policía,
celadores, guardafaroles, vigilantes, guardias o inspectores.

Como la Junta de Policía no lograba ejercer control sobre toda serie de actos vandálicos
en la capital, se instituyó la Santa Hermandad de la Acordada a semejanza de a que existía en
España para atacar tales hechos delictivos. Sin embargo esta organización generó grandes
inconvenientes, pues al tener facultades propias, ponían mayor desorden en las calles y sitios
públicos. Sus sistemas fueron crueles, ya que, lesionaban o mutilaban a quienes cometían algún
delito, dejaban a los heridos o muertos tirados en la vía pública.

En 1811, se creó un Reglamento de Policía en el que se marcaron las pautas
fundamentales en la organización de la ciudad y ahí se planteó el nombramiento de un
“Superintendente de Policía y Tranquilidad Pública” cuyo desempeño era sin remuneración
alguna.

Ya en la época independiente, cuando el Virreinato establecía las pautas de gobierno a
seguir, se dictaron distintas normas de Policía para evitar los desordenes que la insurgencia
provocaba cotidianamente, dejando a las tropas realistas la vigilancia en los caminos que
conducían a la capital, así como, en las distintas calles mismas.

Al dar comienzo la vida republicana de México y con ellos a una serie de modificaciones
administrativas, incluyendo las referentes a la Policía. En 1838, con el fin de mantener el orden
público en la ciudad, se establecieron los cuerpos de Policía Municipal de vigilantes nocturnos y
diurnos; también se le dio forma a un nuevo cuerpo, la Policía Montada.

En 1848, en el régimen de José Joaquín Herrera se planteó crear un considerable cuerpo
de policía que guardara el orden, que disminuyera el alto grado de delincuencia. El proyecto
abarcaba desde elementos administrativos de los ciudadanos como el aseo, orden en lugares
públicos, vigilancia en las obras, etc., hasta la formulación de decretos para integrar cuerpos
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especializados en la seguridad de los ciudadanos, pasando por aquellos grupos de civiles que
también se crearon en los momentos de crisis.

En 1864, cuando Maximiliano de Hamburgo llegó a la Ciudad de México, se emitieron
diversos reglamentos entre los que se pueden mencionar el de alumbrado de guardias nocturnos
del servicio vecinal de policía, el de tránsito y el de limpieza de calles.

En 1866, durante el Porfiriato, el índice de criminalidad había bajado considerablemente
en la capital de la República y en los caminos nacionales se hacía patente una mayor seguridad.
En esta etapa era bien sabido que se controlaron los actos delictivos con mucha energía por las
penas que se imponían a quienes cometían algún delito. De 1900 a 1902, se crearon las
Gendarmerías de a Pie y Montada de Armamento, Pistolas y Carabinas. En el régimen porfirista el
dominio del poder se consolidó al controlar la ciudad en sus aspectos de orden, criminalidad y
buen gobierno.

En el periodo de Madero, se construyó con todas sus dependencias, la comisaría en la
plaza de la Concordia y se mejoró el servicio de policía aumentándose en cifra importante el
número de gendarmes montados, se les proporcionaron fusiles y ametralladores; el cuerpo de
bomberos fue mejor equipado. Con el fin de resguardar la seguridad de la ciudadanía, se creó el
Batallón de Seguridad Pública.

En 1916, se ordenó que el Ministerio Público con la policía judicial a su disposición,
evitara que los presidentes municipales y la policía común ejercieran la posibilidad que hasta ese
momento habían tenido de aprehender a cuantas personas juzgaban sospechosas. Las
actividades en materia policíaca fueron únicamente para reordenar a los ciudadanos y controlar
los delitos que la misma Revolución estableció.

Al carecer de gendarmería montada, así como, destacamentos rurales, fueron creadas las
Fuerzas de Seguridad de la capital con dependencia del gobierno y organizadas de conformidad
con las órdenes de la Secretaría Guerra y Marina. Además, este gobierno de la Revolución creó
un Departamento de Tránsito.

En 1921, el presidente Álvaro Obregón anunció un cambio en el presupuesto de la ciudad
para la policía y se manifestó en el Congreso la importancia de reorganizar las fuerzas policíacas
marcando una serie de normas de seguridad y vigilancia, se aumentó su contingente con dos
regimientos de Gendarmería Montada.

En 1923, se establecieron las pautas para mejorar la vigilancia de los caminos en
despoblado para tal efecto, se instauró la Gendarmería Montada con seis escuadrones.

En 1929, fue electo presidente Plutarco Elías Calles. La estructura que operó tenía como
base la Inspección de Policía. La reglamentación unificó las corporaciones de policía,
promoviendo que hubiera unidad de mando y acción, establece la disciplina militar para hacer de
la Policía una carrera en la que se ascendiera por escalafón.
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La Jefatura de Tránsito organizada provisionalmente en 1922 fue separada de la Jefatura
de Policía en 1928 y se legalizó en 1930. Este agrupamiento realizó su primer patrullaje con
motocicletas en 1928 y en unidades motorizadas en 1938. En este mismo año se publicó la Ley
Orgánica del DF y quedó dividido en un Departamento y 12 delegaciones de Policía, cada una
integrada por un agente del Ministerio Público, un delegado y una Compañía de Policía. El
Reglamento Orgánico de la Policía Preventiva del DF de 1939, depositó el mando supremo de la
misma en el presidente la República y el directo en el jefe de la Policía.

Conforme al reglamento de 1939, las corporaciones dependientes de la Jefatura de
Policía fueron las siguientes: Policía a Pie, Montada, Motorizada, Políglota, Vigilantes de las
Pertenencias, Auxiliares, de Servicio, Asimilados y cuerpos de Bomberos, Tránsito y Servicio
Secreto.

La Dirección General de Policía y Tránsito, a partir de 1970, comenzó a realizar la
descentralización de los servicios de la Policía en las 16 delegaciones políticas; en 1971 adoptó el
uniforme color azul oriente en lugar del azul marino preventivo y el tabaco y beige de tránsito; de
1972 a 1975 adquirió nuevo armamento , modernizó sus unidades motorizadas y cambio de color,
actualizó técnicas, sistemas y métodos policiales; renovó equipo, amplió el número de plazas para
policías, organizó el Cuerpo Femenil y creó nuevos servicios sociales de Policía Preventiva.

En 1983, se da a conocer en el Manual de Organización la nueva estructura de la
institución, con la coordinación de Protección y Vialidad. En 1984, a la institución policial,
oficialmente se le denomina Secretaría General de Protección y Vialidad del Departamento del DF
y su primer secretario general fue Ramón Mota Sánchez.

En 1994, el nombre de la Secretaría General de Protección y Vialidad cambia su nombre
al de Secretaría de Seguridad Pública.

En 1997, a partir del nombramiento del teniente coronel, Rodolfo Debernardi y como
resultado de la primera elección democrática, en la que se eligió al jefe de Gobierno del Distrito
Federal, la estructura orgánica de la SSP-DF ha sido transformada.

Durante la gestión de Marcelo Ebrard Casaubón al frente de la secretaría, se redefinió la
estructura para incorporar un nuevo esquema de trabajo y líneas estratégicas de seguridad
pública, principalmente, en materia de prevención del delito. Por lo que se crearon las siguientes
áreas: Subsecretaría de Atención y Apoyo, Dirección General de Control de Tránsito e Ingeniería
Vial, Dirección General de Prevención del Delito, Dirección General de Atención Ciudadana y la
Dirección Ejecutiva de Derechos Humanos.
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Durante la gestión del ingeniero Joel Ortega Cuevas en la Secretaría de Seguridad
Pública del DF, el objetivo general fue garantizar los niveles de seguridad que demanda la
ciudadanía, a través del diseño, implantación y seguimiento de acciones tendientes a mantener el
orden público; proteger la integridad y patrimonio de las personas; prevenir la comisión de delitos
e infracciones a los reglamentos gubernativos y de policía; colaborar en la investigación y
persecución de los delitos y auxilio a la población en caso de siniestros y desastres; lo anterior
basado en la profesionalización de la Policía y la activa participación ciudadana en las tareas de
prevención”32.

2.2 Funciones y ámbito de competencia de la SSP-DF

“La Oficina de la SSP-DF debe atender en nombre del Jefe de Gobierno del Distrito
Federal el despacho de asuntos de su competencia, conforme al ámbito legal aplicable, así como
planear, conducir y desarrollar las políticas en materia de seguridad pública que garanticen la
preservación de la integridad física de las personas, sus bienes patrimoniales, libertades y
derechos humanos.

Los valores de la SSP-DF están contemplados en el artículo 16 de la Ley de Seguridad
Pública, establecidos por la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos y de
conformidad con la Ley de Seguridad Pública del Distrito Federal, publicada en el Diario Oficial de
la Nación el 19 de Julio de 1993, la Policía de la Ciudad de México está integrada por la Policía
Preventiva y la Policía Complementaria; a su vez, la Policía Complementaria está integrada por la
Policía Auxiliar y la Policía Bancaria e Industrial.

Por otra parte, a través de la Dirección General de Tránsito, la secretaría vigila el
cumplimiento de las disposiciones en materia de vialidad y control de tránsito, con el fin de
garantizar el libre y seguro desplazamiento de personas y vehículos en la vía pública.

En el mismo sentido, la Dirección Ejecutiva de Seguridad Privada determina las políticas y
lineamientos necesarios para regular las actividades y la prestación de servicios de seguridad
privada en el Distrito Federal en todas sus modalidades, estableciendo mecanismos de control,
supervisión, vigilancia y registro para garantizar que se realicen en óptimas condiciones de
eficiencia, imagen y certeza en beneficio de la población.

La SSP-DF cuenta con ocho agrupamientos de policía, dependientes de la Dirección
General Metropolitana, estos son:

1. Helicópteros, Cóndores.
2. Motopatrullas, Potros.
3. Femenil, Cisnes.
4. Caballo, Centauro.
5. Fuerza de Tarea, Álamo.
6. Unidad Especial, Torre.
7. Grúas, Gato.
8. Granaderos, Guerrero y Ciclón.

32Documento interno de la SSP-DF, Historia de la SSP del DF. págs. 1-18.
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Cada delegación cuenta con un sistema de comunicación radial que permite que las
llamadas de emergencia se lleven a cada delegación y directamente a las patrullas de la zona,
con el fin de lograr una respuesta eficiente e inmediata. Los cuerpos policíacos están bajo el
mando del jefe de Sector, sin embargo, corresponde a los delegados coordinar a las agrupaciones
vecinales con las acciones de los elementos de la SSP capitalina, a través de sus 70
coordinaciones Territoriales de Procuración de Justicia y Seguridad Pública”33.

2.3 Dirección Ejecutiva de Comunicación Social de la SSP-DF

La Secretaría de Seguridad Pública del DF cuenta con un departamento de Comunicación
Social, que tiene como principal objetivo llevar a cabo el manejo de la información que difunden
los medios respecto de los temas de interés de la secretaría. El área se denomina Dirección
Ejecutiva de Comunicación Social y la integran las siguientes áreas:

Para llevar a cabo la tarea de manejo de medios, las diferentes jefaturas y subdirecciones
de Comunicación Social de la secretaría realizan diariamente un monitoreo de los principales
medios de comunicación, tal como se describe en el Manual de Administrativo de la Secretaría de
Seguridad Pública del DF (Anexo 1). En palabras del director Ejecutivo de Comunicación Social
de la SSP-DF Ricardo Olayo Guadarrama es todo un proceso, inicia con el recorte y pegado de la
información que aparece en los medios impresos de circulación nacional. Las notas seleccionadas
durante este proceso sirven de base para elaborar una carpeta informativa, que se compone de
una síntesis de toda la información, un cliping con las fotocopias de las notas de medios impresos

33 Página web de la SSP-DF, www.ssp.df.gob.mx.
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y la transcripción de información difundida en radio, televisión, agencias e internet. Aunque dicha
carpeta llega a manos del titular de la secretaría Joel Ortega Cuevas a temprana hora, durante del
procesos de monitoreo de medios se realiza una labor simultánea en tiempo real, de envío de
mensajes al director del área para que tenga la información con inmediatez y pueda mantener
informado al secretario.

Asimismo, con el fin de mantener la objetividad de lo que difunde en los medios, el área
de Comunicación Social se encarga de contactar a los medios de información para realizar
aclaraciones respecto de los temas de interés; en el mismo sentido, busca los espacios para que
dichos temas se hagan públicos y para que otorguen entrevistas al jefe de la Policía.

Dirección Ejecutiva de Comunicación Social de la SSP-DF, también se encarga de
programar la agenda mediática del secretario y de elaborar y difundir de los mensajes oficiales de
la dependencia.

En relación con la labor que se realiza en el área de Análisis de la Información y respecto
al tema que nos ocupa, su tarea consiste en hacer una evaluación de las notas difundidas por los
medios, utilizando como herramienta de validación los conocimientos previos del tema y la
memoria histórica acumulada en los archivos del área, pero no existe un documento elaborado
metodológicamente que permita a la dependencia realizar un análisis profundo y fiable34.

34 Entrevista realizada en noviembre de 2006 el con el entonces titular de la Dirección Ejecutiva de Comunicación Social de
la SSP-DF Lic. Ricardo Olayo Gudarrama.
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3. FORMULACIÓN DE DATOS PARA EL ANÁLISIS DE CONTENIDO DE LA SSP-DF

Para llevar a cabo de la formulación de los datos, los fenómenos de interés deben
distinguirse y dividirse en unidades de análisis separadas para proceder a su determinación.
Cuando las unidades de análisis se presentan en tal cantidad que, se dificulta su manejo, debe
realizarse el muestreo de una porción más pequeña a partir de todas las unidades posibles.

En esta lógica, en el análisis mediático que propone este trabajo, las unidades de
muestreo adecuadas son las físicas y las sintácticas, toda vez que corresponden al tipo de
medida requerida para procesar las fuentes de información que utilizaremos. En el primer caso,
están representadas por las notas informativas publicadas en diarios impresos, internet, agencias
y revistas; por su parte, las unidades sintácticas están en las notas difundidas por los medios
electrónicos en radio y televisión. Las unidades de muestreo que serán consideradas son las que
generen los siguientes medios de información:

COBERTURA DE MEDIOS
PRENSA

(diarios y revistas)
PORTALES

DE INTERNET
TELEVISIÓN RADIO

El Universal Reforma.com A las Tres, Canal 4 Formato 21, 790 AM
Reforma Universal on line Las Noticias por Adela, Canal 4 Monitor MVS, 1560 AM
La Jornada Hechos Meridiano, Canal 13 W Radio, 1000 AM
La Crónica Hechos de la Noche, Canal 13 Reporte 98.5
Unomásuno De 7 a 9, Canal 13 Atando Cabos, 104.1 FM
Ovaciones Informativo Cuarenta, Canal 40 La Red 88.1
La Prensa Metropolitano, 1560 AM
Sol de México Panorama Informativo 88.9 FM
Rumbo Radio 13 Noticias, 1290 AM

Radio Monitor, 1560 AM

3.1 Delimitación de las categorías de análisis

Aunque existen diversos grupos de categorías que fueron definidas e implementadas por
sus autores en diversos estudios para nuestro trabajo solo utilizaremos la llamada categoría de
tendencia. Esta categoría alude a la posición que se toma frente a un asunto. En este estudio las
categorías de valoración serán: positivo, negativo y neutro, por lo que es necesario definir el
significado de estos conceptos en nuestro análisis.

Positivo Si en su contenido expresa comentarios de elogio, apoyo, o reconocimiento a las
acciones emprendidas por funcionarios, policías o por la SSP-DF en general.

Negativo Cuando la información u opinión exprese crítica o presente fragmentación de la
información resaltando únicamente aspectos negativos para los personajes y rubros
antes mencionados, esto, en comparación con otras unidades de análisis con el mismo
tema.

Neutro Incluirá las notas que no expresen una postura en favor o en contra, es decir, no daña ni
favorece la imagen de la institución o funcionario en cuestión. Únicamente describen o
narran la información.
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3.2 Registro de unidades de muestreo

Cuando quedaron establecidas las unidades y categorías de análisis, también debe
definirse la forma de registro de datos que se empleará en la investigación, con el fin de iniciar la
aplicación del análisis. A continuación se presenta el modelo de unidad de registro previsto para
realizar el muestreo de este proyecto, con sus respectivos apartados debidamente descritos.

Fecha de difusión de la noticia. Ejemplo: 20 de febrero de 2006
Título de la nota.- Se retomará íntegro.
Contenido.- Incluirá una síntesis de la nota informativa o de opinión.
Le pone SSP precio a los ladrones de autos
La SSP pagará un incentivo diez mil pesos a los policías que detengan a cualquiera de los integrantes de las 29 bandas
dedicadas al robo de vehículos que operan en el Distrito Federal. Las fotografías de esos delincuentes serán compiladas en un
cuadernillo, el cual se distribuirá entre los jefes de sector de las 70 coordinaciones territoriales y los directores regionales, informó
el titular de la SSP Joel Ortega Cuevas. Durante la premiación a policías de las regiones 4, 5 y 7 efectuada en la explanada de la
Delegación Magdalena Contreras, Ortega dijo que en una semana a más tardar, estas imágenes estarán a disposición de los
policías para que se dediquen a su búsqueda y estén pendientes de detenerlos. Además, advirtió que continuarán los ceses
definitivos de la corporación contra los elementos que incurran en faltas, se pasen del lado de la delincuencia o cometan actos de
corrupción.
TIPO DE
MEDIO.-
Que de
acuerdo a
nuestra
cobertura
será:
Periódico
Internet
Radio
TV
Agencias

MEDIO.-
Nombre del
medio que
difunde la
información.

PÁGINA/HORA DE
DIFUSIÓN.-
Número de página
en la que aparece
la nota, en el caso
de impresos y
horario difusión en
medios
electrónicos.

GÉNERO.-
Se incluirán
dos grandes
rubros:
información y
opinión.

ARGUMENTO
DE TENDENCIA.-
Contendrá el
argumento que
definió la
tendencia de la
nota.

VALORACIÓN.-
Será la tendencia:
positiva, negativa o
neutra,  resultado
del análisis de la
nota.

TEMA.-
Se
determinará el
nombre de
grandes temas
de acuerdo a
la naturaleza
de la
información.

Peri
odico

El Metro 15 Información La SSP pagará
un incentivo diez
mil pesos a los
policías que
detengan a
cualquiera de los
integrantes de las
29 bandas
dedicadas al robo
de vehículos que
operan en el
Distrito Federal.

neutra Robo de
vehículos

3.3 Reducción de los datos

En cualquier punto del proyecto de investigación puede existir reducción de los datos,
esto se relaciona básicamente con la facilidad de los cálculos y con la adecuación de la forma de
los datos disponibles a la requerida por la técnica de análisis. En este caso, la reducción ocurrirá
al registrar solo una síntesis del contenido de las notas informativas seleccionadas como muestra
y durante la presentación del informe del análisis al representar gráficamente el total de la
información.
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3.4 Inferencia

La inferencia surge a partir del conocimiento que debe tener el analista respecto de la
forma en que los datos se relacionan con su contexto, tras su validación, transparenta el resultado
del análisis. Es, sin duda, la razón de todo análisis de contenido. Para establecer dichas
inferencias en este trabajo, debemos captar, fragmentar, medir y enumerar los elementos del
mensaje, mediante los siguientes mecanismos:

1. Captación de insumos.
2. Síntesis de la información.
3. Calificación de las notas al otorgarles un valor o tendencia: positivo, negativo o

neutro.
4. Conteo de notas.
5. Estudio de correlación de las unidades de análisis bajo el esquema de unidad

contextual.
6. Interpretación del análisis de contenido a través de la redacción objetiva,

sistemática y cuantitativa del contenido del informe.

Dicho gráficamente, el proceso de comunicación aplicado durante el análisis de contenido
para obtener estas inferencias es el siguiente:

3.5 Análisis.

Una vez definidas con claridad las unidades y categorías, el análisis de contenido
concluye su etapa de diseño e inicia la de aplicación.

•Captación de insumos
informativos.

Síntesis de la
información

•Consulta de banco de datos y
aplicación del expertise  del
analista (antecedentes teóricos,
conceptuales, históricos).

•Conteo y representación gráfica.
•Lectura y calificación de  la

información.

Análisis de la
información

Inferencias
e Interpretación
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3.5.1 Registro de unidades de muestreo, reducción de los datos y valoración de la información

1 de julio de 2006
Operativo de la SSP-DF jornada electoral
La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal se reportó lista para las elecciones de mañana, el titular de la dependencia Joel Ortega, señaló que se pondrá en marcha un
operativo en el que participarán 15,500 policías apoyados por 313 vehículos y dos helicópteros con el fin de preservar el orden y prevenir que se cometan delitos durante la jornada
electoral y por supuesto aprovecho para mencionar que también en Monitor, habrá un dispositivo.
Tipo de
medio: Radio

Medio: MONITOR
MVS, 1560 AM

Página/hora de
difusión: 05:35

Género:
Nota
informativa

Argumento de tendencia: La Secretaría de Seguridad Pública del
Distrito Federal se reportó lista para las elecciones de mañana, el
titular de la dependencia Joel Ortega, señaló que se pondrá en
marcha un operativo en el que participarán 15,500 policías apoyados
por 313 vehículos y dos helicópteros.

Valoración:
neutra

Tema:
Jornada
electoral

Tres personas detenidas por narcomenudeo
El chofer de un microbús de la Ruta 1 David Ortiz Zamorano de 34 años, fue detenido esta madrugada junto con dos personas cuando comercializaban grapas de cocaína a bordo del
vehículo de transporte público. Fueron sorprendidos en la esquina de la avenida Chapultepec y Tampico, en la colonia Roma. Policías Preventivos vieron sospechosos a los
tripulantes del microbús, los revisaron y al chofer le encontraron 50 grapas de cocaína en polvo con valor de cien pesos cada una aproximadamente. La policía no discutió y a pesar
de que los acompañantes del chofer negaron ser consumidores de cocaína fueron trasladados al Ministerio Público de la Federación.

Radio
MONITOR MVS,
1560 AM 05:38

Nota
informativa

El chofer de un microbús de la Ruta 1 David Ortiz Zamorano de 34
años, fue detenido esta madrugada junto con dos personas cuando
comercializaban grapas de cocaína a bordo del vehículo de transporte
público. Fueron sorprendidos en la esquina de la avenida
Chapultepec y Tampico, en la colonia Roma. Policías preventivos
vieron sospechosos a los tripulantes del microbús, los revisaron y al
chofer le encontraron 50 grapas de cocaína en polvo con valor de cien
pesos cada una aproximadamente. neutra

Reporte de
delitos

Varios sujetos se apoderaron de cuatro coches de un pensión
Juan Carlos Alarcón, reportero: Bastaron veinte minutos para que un grupo de delincuentes se apoderará de cuatro vehículos de modelo reciente en una pensión nocturna en el Eje
Central, Lázaro Cárdenas casi esquina con la calle de Jaime Nunó, en la colonia Guerrero. Fue amagado el velador Oscar Melesio, de 34 años, a quien los asaltantes amarraron y
encerraron en su caseta, no sin antes desconectar el teléfono para evitar que pidiera auxilio a la Secretaría de Seguridad Pública. Escogieron cuatro automóviles: un automóvil Ibiza,
de color amarillo, un Stratus, verde, un Astra, beige y un Corsa, de color arena. Te comentó que hasta el momento se desconoce el paradero de estos cuatro automóviles. No hay
características físicas de los delincuentes, puesto que el señor Oscar Melesio, de inmediato fue sometido y lo pusieron contra el piso para evitar que los identificara.

Radio
MONITOR MVS,
1560 AM 05:39

Nota
informativa

Juan Carlos Alarcón, reportero: Bastaron veinte minutos para que un
grupo de delincuentes se apoderará de cuatro vehículos de modelo
reciente en una pensión nocturna en el Eje Central, Lázaro Cárdenas
casi esquina con la calle de Jaime Nunó, en la colonia Guerrero. Fue
amagado el velador Oscar Melesio, de 34 años, a quien los asaltantes
amarraron y encerraron en su caseta, no sin antes desconectar el
teléfono para evitar que pidiera auxilio a la Secretaría de Seguridad
Pública. neutra

Robo de
vehículo
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Dos baleados, pese a Ley Seca
Pese a la aplicación de la Ley Seca, fue baleado esta madrugada Manuel Rolando Reyes a la altura del corazón y su estado de salud es grave, esto ocurrió durante una riña en las
calles de Puerto Vallarta y Adolfo López Mateos, colonia Loma La Palma en la delegación Gustavo A. Madero, no hay detenidos. En la calle de Pintores, frente al número 2, casi
esquina con Jarcería en la colonia Morelos, fue encontrado un hombre de 28 años de edad con cuatro impactos de bala en diversas partes del cuerpo, sin embargo, salvó la vida. El
lesionado dijo a la Policía, que fue despojado de un automóvil y por lo tanto golpeado, pero los paramédicos que lo trasladaron a Balbuena, comenta que el lesionado les argumentó
que varios sujetos le habían subido a un automóvil Neón, color negro, que lo habían golpeado, baleado y después tirado en la calle de Pintores. El Ministerio Público correspondiente
investiga ya la veracidad de ambas versiones.

Radio
Radio 13 Noticias,
1290 AM 06:35

Nota
informativa

Pese a la aplicación de la Ley Seca, fue baleado esta madrugada
Manuel Rolando Reyes a la altura del corazón y su estado de salud
es grave, esto ocurrió durante una riña en las calles de Puerto Vallarta
y Adolfo López Mateos, colonia Loma La Palma en la delegación
Gustavo A. Madero, no hay detenidos. En la calle de Pintores, frente
al número 2, casi esquina con Jarcería en la colonia Morelos, fue
encontrado un hombre de 28 años de edad con cuatro impactos de
bala en diversas partes del cuerpo, sin embargo salvó la vida. El
lesionado dijo a la Policía, que fue despojado de un automóvil y por lo
tanto golpeado, pero los paramédicos que lo trasladaron a Balbuena. neutra

Robo de
vehículo

15,500 Policías vigilarán jornada electoral
Sin descuidar la tarea de vigilar la ciudad, 15,500 policías preventivos en 303 unidades móviles conformarán el operativo de vigilancia para la jornada electoral del 2 de julio en el
Distrito Federal, así informó el secretario de Seguridad Pública Joel Ortega al señalar: “Los invito a que ustedes revisen el chequeo que vamos a hacer en l Policía capitalina con
respecto a las policías de otros estados, creo que vamos a tener el despliegue más importante en materia electoral”. Los policías no portarán armas y atenderán las denuncias de las
autoridades de casillas. Al término escoltarán los paquetes electorales a cada distrito electoral correspondiente.

Radio

Panorama
Informativo, 88.9
FM 08:10

Nota
informativa

Sin descuidar la tarea de vigilar la ciudad, 15,500 policías preventivos
en 303 unidades móviles conformarán el operativo de vigilancia para
la jornada electoral del 2 de julio en el Distrito Federal, así informó el
secretario de Seguridad Pública Joel Ortega. neutra

Jornada
electoral

Prepara SSP a policías
La SSP-DF destinará un policía para cada casilla el domingo 2 de julio, informó Joel Ortega, titular de la dependencia. El jefe de la Policía reiteró ese viernes que serán 15,500
agentes preventivos los que realizarán la vigilancia especial a partir de las 6:00 horas de la jornada. Respecto de los policías que  resguardarán las urnas, Ortega explicó que estarán
desarmados y sólo podrán actuar a petición del presidente de casilla. Además, mencionó que el programa Conduce sin Alcohol se desarrollará de manera regular este viernes y
sábado y que el domingo estarán atentos a que sea acatada la Ley Seca.

Internet Reforma.com 08:11
Nota
informativa

La SSP-DF destinará un policía para cada casilla el domingo 2 de
julio, informó Joel Ortega, titular de la dependencia. El jefe de la
Policía reiteró ese viernes que serán 15,500 agentes preventivos los
que realizarán la vigilancia especial a partir de las 6:00 horas de la
jornada. neutra

Jornada
electoral

La SSP-DF elaboró esquema para que sus elementos puedan votar
Para que puedan votar los 15,500 policías que vigilarán el proceso electoral en la ciudad de México, la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal elaboró un programa
escalonado mediante el cual los policías que quieran votar puedan hacerlo mediante su relevo. Además, autoridades de la dependencia anunciaron que la mayoría de los uniformados
estarán cerca de las casillas que les corresponde, inclusive quienes viven en el Estado de México podrían realizar su voto en alguna e las 40 casillas especiales que se instalarán aquí
en la ciudad.

Radio

Panorama
Informativo, 88.9
FM 08:12

Nota
informativa

Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal elaboró un
programa escalonado mediante el cual los policías que quieran votar
puedan hacerlo mediante su relevo. neutra

Jornada
electoral
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Vehículos robados recuperados
135 vehículos con reporte de robo han sido recuperados en 81 verificentros capitalinos reporta la Secretaría de Seguridad Pública local y la oficina coordinadora de riesgos
asegurados.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 08:25

Nota
informativa

135 vehículos con reporte de robo han sido recuperados en 81
verificentros capitalinos reporta la Secretaría de Seguridad Pública
local y la oficina coordinadora de riesgos asegurados. neutra

Robo de
vehículo

No hay focos rojos en la ciudad, a una horas de la jornada electoral: Bátiz
El procurador capitalino Bernardo Bátiz aseguró que no hay focos rojos en la ciudad de México a unas horas de que se realice el proceso electoral, dijo que la vigilancia será normal y
solamente elementos de la Secretaría de Seguridad Pública serán los que estén cerca de las casillas y que la Policía Judicial va a seguir haciendo sus rondines normales. Bátiz dijo:
“No esperamos ninguna contingencia, haya focos rojos de carácter electoral,  la zona que tradicionalmente ha sido de algún riesgo de delincuencia van a ser cuidadas, se van a cuidar
en lo demás digamos de la parte de atención a los delitos del orden común,  va a seguir la vigilancia normal de la policía preventiva”. Agregó que la policía no va a descuidar las otras
zonas y señaló que los elementos de la SSP simplemente se van a dedicar a vigilar que no se presente gente sobre todo a crear disturbios. Dijo que están solamente funcionando los
servicios de emergencia, los vehículos que solamente se utilizan para cuestiones de emergencia son los que están disponibles, ya que el resto de las unidades están resguardadas al
igual que el equipo de comunicaciones, incluidos celulares.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 08:43

Nota
informativa

El procurador capitalino Bernardo Bátiz aseguró que no hay focos
rojos en la ciudad de México a unas horas de que se realice el
proceso electoral, dijo que la vigilancia será normal y solamente
elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, serán los que estén
cerca de las casillas y que la Policía Judicial va a seguir haciendo sus
rondines normales. neutra

Jornada
electoral

Habrá vigilancia policial en el ángel, zócalo y monumento a la Revolución
Serán un total de 15,500 elementos de la policía preventiva, los que estarán participando en el operativo especial de seguridad que aplicará la policía capitalina con motivo de las
elecciones de mañana 2 de Julio. La SSP-DF aplicará un operativo especial de vigilancia entorno a las elecciones federales y locales que se realizarán este domingo en la ciudad de
México, aunque la dependencia que encabeza Joel Ortega asegura que están dadas las condiciones para que la jornada electoral de este 2 de julio se desarrolle en orden y total
tranquilidad. Los elementos de la policía preventiva se encuentran listos para iniciar sus tareas a partir de las 6 horas y hasta el fin de las actividades. Cerca de cada una de las
12,211 casillas que se espera se coloquen en el DF, se ubicará un elemento policíaco, quien sólo actuará, de presentarse alguna situación irregular y a petición del presidente de la
mesa receptora del sufragio. Entre las encomiendas que tiene la policía capitalina está el brindar la protección al personal del IFE, del IEDF, a los ciudadanos por supuesto y a
instalaciones estratégicas en la capital de la república. Pondrán especial atención a establecimientos comerciales, a fin de que los dueños de los mismos acaten las disposiciones de
la Ley Seca y si llegarán a detectar desobediencia, darán aviso a las autoridades competentes para realizar las remisiones que sean necesarias, al cierre de las casillas y después del
conteo de los votos, la documentación será escoltada en el traslado a los distintos Distrito Electorales. La SSP, tiene previsto además el despliegue de 750 elementos de las unidades
de protección ciudadana para proporcionar seguridad en la columna del Ángel de la Independencia, el Monumento a la Revolución y el zócalo capitalino previendo los festejos que
realice cualquiera de los candidatos presidenciales que resulte ganador. Durante esta jornada dominical dos helicópteros del agrupamiento Cóndores, efectuarán sobrevuelo a la
ciudad de México mientras que la supervisión pie a tierra estará a cargo de la policía sectorial, así como de los diversos agrupamientos de la corporación y el Escuadrón de Rescate y
Urgencias Médicas.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 08:50

Nota
informativa

La SSP-DF aplicará un operativo especial de vigilancia entorno a las
elecciones federales y locales que se realizarán este domingo en la
ciudad de México, aunque la dependencia que encabeza Joel Ortega
asegura que están dadas las condiciones para que la jornada
electoral de este 2 de julio se desarrolle en orden y total tranquilidad. neutra

Jornada
electoral
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Sin focos rojos: Bátiz
Gerardo Ruiz, reportero: Acaba de concluir esta conferencia de prensa que tiene cada día el gobierno de la ciudad. Déjame decirte Araceli, que el vocero fue el Procurador Bernardo
Bátiz, quien comentó así, que a pesar de que el Distrito Federal es una de las entidades más politizadas, bueno para mañana no se tienen ubicados, ni se tienen contemplada
vigilancia especial o  focos rojos, ya que no existen. Bátiz mencionó: Esperamos una jornada tranquila, la ciudad de México es una población más politizada de la República, ya se
tiene experiencia de muchos años, de ejecutar, de expresar su voluntad política. También reitero que la ciudadanía participe este 2 de julio en esta contienda electoral.

Radio
REPORTE 98.5
FM 08:53

Nota
informativa

Gerardo Ruiz, reportero: Acaba de concluir esta conferencia de
prensa que tiene cada día el gobierno de la ciudad. Déjame decirte
Araceli, que el vocero fue el Procurador Bernardo Bátiz, quien
comentó así, que a pesar de que el Distrito Federal es una de las
entidades más politizadas, bueno para mañana no se tienen
ubicados, ni se tienen contempladas vigilancia especial o  focos rojos,
ya que no existen. neutra

Jornada
electoral

Listos 15 mil policías para los comicios
Con motivo de los comicios, mañana, más de 15 mil policías están ya listos para participar en los operativos de este fin de semana, aseguró el Secretario de Seguridad Pública Joel
Ortega; platicábamos con él hace algunos días usted lo recordará y bueno, nos hacía un recuento de las acciones que se van a emprender de las atribuciones  que tienen los policías
durante esta jornada, qué es lo que van a hacer qué si pueden hacer y dónde van a estar, bueno todo esto lo platicó aquí con usted.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 09:32

Nota
informativa

Con motivo de los comicios, mañana, más de 15 mil policías están ya
listos para participar en los operativos de este fin de semana aseguró
el Secretario de Seguridad Pública, Joel Ortega. neutra

Jornada
electoral

La ciudad de México tranquila en el marco de proceso electoral: Bátiz
Guadalupe Juárez, conductora: Cómo están las cosas para mañana, cómo esta la situación, cómo siente usted que se encuentra el país bueno, el reporte que tenemos es que todo
está tranquilo que las elecciones de mañana van a transcurrir en un clima de paz y de tranquilidad y en la ciudad de México el reporte es de que no hay focos rojos, esto lo dijo el
procurador Bernardo Bátiz a unas horas precisamente del proceso. “Pero no esperamos ninguna contingencia, haya focos rojos de carácter electoral, la zona que tradicionalmente ha
sido de algún riesgo de delincuencia van a ser cuidadas, se van a cuidar en lo demás digamos de la parte de atención a los delitos del orden común, va a seguir la vigilancia normal
de la policía preventiva”. El funcionario aclaró que aunque elementos de la Secretaría de Seguridad Pública serán los que estén vigilando las casillas no se va a descuidar el resto de
la ciudad, dijo que para evitar el mal uso de equipos con motivo de la elección, únicamente estarán funcionando los servicios y unidades móviles de emergencia.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 10:01

Nota
informativa

Guadalupe Juárez, conductora: Cómo están las cosas para mañana,
cómo esta la situación, cómo siente usted que se encuentra el país
bueno, el reporte que tenemos es que todo está tranquilo que las
elecciones de mañana van a transcurrir en un clima de paz y de
tranquilidad y en la ciudad de México el reporte es de que no hay
focos rojos, esto lo dijo el procurador Bernardo Bátiz a unas horas
precisamente del proceso. neutra

Jornada
electoral

En marcha el operativo Base Morelos
Con elementos del gobierno capitalino, de la Secretaría de Seguridad Pública, Protección Civil y Locatel, a las 6 de la mañana la administración local pondrá en marcha el operativo
Base Morelos para vigilar las elecciones de mañana.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 10:01

Nota
informativa

Con elementos del gobierno capitalino, de la Secretaría de Seguridad
Pública, Protección Civil y Locatel, a las 6 de la mañana la
administración local pondrá en marcha el operativo Base Morelos
para vigilar las elecciones de mañana. neutra

Jornada
electoral
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Operativo electoral
Isidro Coro, reportero: Aquí en la casilla número 1248 de la calle Huetzin, número 74, en la colonia Cafetal, muy cerca de la Villa, ha llegado a emitir su voto el Joel Ortega, jefe de la
Policía Preventiva. Aquí en esta casilla se comenzó a votar a las nueve de la mañana con 25 minutos, lo que provocó el enojo y malestar de las personas que desde muy temprano se
formaron a las puertas de este domicilio para sufragar. Joel Ortega llegó abordo de una camioneta Suburban blanca, junto con sus escoltas. Él está formado en la fila en la espera de
emitir su voto. Voy a platicar con él. Buenos días señor secretario, ¿Cómo ha transcurrido la votación esta mañana en el Distrito Federal? Ing. Joel Ortega Cuevas, secretario de
Seguridad Pública del Distrito Federal: “En general vamos bien. Ya a las diez de la mañana se está reportando el 98% de las casillas instaladas. El despliegue de la Policía capitalina
ya está en 92%, en unos minutos estaremos completando ciento por ciento. No hay ningún incidente en toda la zona, se han dado todas las facilidades por parte de la ciudadanía
para la instalación de las casillas. Tenemos una votación completa principalmente en Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo, donde la gente desde muy
temprana hora hemos salido a votar y esperamos que esta jornada transcurra en absoluto orden. Para la Policía se tiene previsto que los elementos que están participando en el
operativo puedan votar en las casillas especiales y ejercer también su derecho a votar y calculamos que esto será antes de la hora de la comida para que cumplamos con este
derecho. IC: ¿Cuál es su estado de fuerza señor secretario? JOC 15,500 estamos desplegando el día de hoy. Estamos manteniendo comunicación directa con el presidente del IFE
para estar al pendiente de cualquier urgencia, recordemos que el día de hoy la Policía actúa a sugerencia del instituto. IC: Los focos rojos que ustedes hayan contemplado,
Xochimilco, Tulyehualco, Tláhuac, ¿Tienen incidentes? JOC: No hay ningún incidente, al contrario, incluso en algunos lugares donde se pensaba que iba a haber algunos problemas,
por el contrario, estábamos pendientes desde temprano y ha transcurrido la votación como debe de ser. IC: ¿Están volando los helicópteros de la Policía? JOC: precisamente en el
primer reporte dan los lugares que ya se tiene una votación completa y esperemos que en una hora 45 minutos esperemos el segundo sobrevuelo. Tenemos hoy disponibles tres
Cóndores, esperamos que las condiciones climatológicas como lo han sido hasta el momento sean las adecuadas para que la jornada se desarrollo con absoluta tranquilidad. IC: Hay
una marcha del ángel al zócalo de la otra campaña, ¿hay una vigilancia especial? JOC: Así es, tendremos una marcha a partir de la diez de la mañana, esta marcha irá del Ángel de
la Independencia al zócalo capitalino es organizada por la otra campaña. Tenemos informes de que concurrirá el subcomandante Marcos. Convocamos a los marchistas a que se
expresen con absoluta libertad, pero dentro del marco de la ley, que la ciudad sea tratada con mucho respeto y que en un día especial para la ciudad y también reclamaremos que se
conduzcan también respetando las normas cívicas y la convivencia que exige la ciudadanía. IC: Muchas gracias secretario.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 10:15 Entrevista

Isidro Coro, reportero: Aquí en la casilla número 1248 de la calle
Huetzin, número 74, en la colonia Cafetal, muy cerca de la Villa, ha
llegado a emitir su voto el Joel Ortega, jefe de la Policía Preventiva.
Aquí en esta casilla se comenzó a votar a las nueve de la mañana
con 25 minutos, lo que provocó el enojo y malestar de las personas
que desde muy temprano se formaron a las puertas de esta casilla
colocada en el patio de una casa particular. Joel Ortega llegó abordo
de una camioneta Suburban blanca, junto con sus escoltas. neutra

Jornada
electoral

Presencia de la SSP en la jornada electoral
Alrededor de 15,500 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública resguardarán las casillas durante la jornada electoral de mañana, esto lo informó el procurador Bernardo Bátiz.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 10:23

Nota
informativa

Alrededor de 15,500 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública
resguardarán las casillas durante la jornada electoral de mañana, esto
lo informó el procurador Bernardo Bátiz neutra

Jornada
electoral

El alcoholímetro se aplica este fin semana
Recuerda la Secretaría de Seguridad Pública que el programa Conduce Sin Alcohol, se aplica este fin de semana en el marco del proceso electoral.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 10:40

Nota
informativa

Recuerda la Secretaría de Seguridad Pública que el programa
Conduce Sin Alcohol, se aplica este fin de semana en el marco del
proceso electoral. neutra

Jornada
electoral
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El GDF listo para jornada electoral
El gobierno capitalino se reporta ya listo para desplegar mañana a partir de las 6:00 horas un operativo con más de 15 mil elementos de la Policía Preventiva. La Base Morelos para
monitorear las incidencias de la jornada electoral y también estarán atentos elementos del grupo especial de Reacción Inmediata para resguardar la seguridad dentro de los comicios.
Esto lo informó esta mañana el Procurador Bernardo Bátiz, en su calidad de vocero de la administración del gobierno del DF. También informó que los policías en turno podrán votar
en las casillas especiales, en el caso de policías judiciales que tengan guardia las veinticuatro horas, se les dará dos horas para que puedan sufragar.

Radio
Metropolitano,
1560 AM 11:08

Nota
informativa

El gobierno capitalino se reporta ya listo para desplegar mañana a
partir de las 6:00 horas un operativo con más de 15 mil elementos de
la Policía Preventiva. La Base Morelos para monitorear las incidencias
de la jornada electoral y también estarán atentos elementos del grupo
especial de Reacción Inmediata para resguardar la seguridad dentro
de los comicios. neutra

Jornada
electoral

Operativo jornada electoral
GUADALUPE JUÁREZ (Conductora): Gracias. Vamos a platicar del operativo para el próximo 2 de julio. ¿Ya tienen todo listo? ING. JOEL ORTEGA CUEVAS (Secretario de
Seguridad Pública): Ya Guadalupe. Estamos nada más afinando unas cuestiones de disposición de los policías. Nos hemos propuesto de cubrir cada una de las casillas, son más de
12 mil casillas, entonces, se requiere un despliegue que será fundamentalmente organizado por la policía sectorial, agrupamientos, las unidades de Protección Ciudadana, la Policía
Bancaria e Industrial y la Auxiliar. GJ: ¿De cuántos elementos estamos hablando? JOC: 15,500 elementos van a estar participando, tanto en la jornada como en sistema de patrullaje
que va a estar supervisando que no se presenten incidencias en las casillas y también mantener el esquema de seguridad en la ciudad, que se pueda tener un buen tránsito en la
ciudad, fluido, que sea ágil. Garantizar que en aquellas zonas donde estemos con algún problema, se pueda tener una respuesta inmediata de la policía, en caso de ser requeridos
por la autoridad electoral. GJ: Es decir, ¿cuáles son las atribuciones?, nos puedes explicar al auditorio para que nos quede claro qué es lo que sí pueden hacer los elementos de la
Policía. JOC: La primera y la más importante es que el presidente de la casilla podrá solicitar el apoyo de la fuerza pública, así lo señala el código para poder establecer el orden en su
casilla o en las inmediaciones de ésta. En el caso del esquema de patrullaje que estamos previendo es precisamente para que los elementos que estarán en todas las casillas tengan
un punto de apoyo. En nuestro caso, estaremos atentos a las solicitudes que nos haga para ese momento el Instituto Electoral del Distrito Federal. GJ: Ahora, ¿los elementos de la
policía van a poder votar?, porque tengo entendido que van a estar algunos acuartelados, ¿no? JOC: No, la mayor parte de los policías no van a estar acuartelados, estos son,
tenemos 73 mil efectivos en la corporación, la mayor parte va a acudir a votar de manera regular; la mitad de nuestros policías prácticamente viven en el Edomex, se trata de 42% de
la fuerza de la corporación, en consecuencia, quienes dicen eso podrían darse cuenta que ni siquiera votarán para las autoridades del gobierno de esta ciudad, ni diputados, ni
senadores, votarán en el Estado de México la mitad; y en el caso de los que participan en el operativo que son 15,500, de esos 73,500, aproximadamente que tiene la corporación,
estos usualmente no serán acuartelados. GJ: Ahora, en el panorama, ¿cómo se reporta, cómo se lo reportan a Joel Ortega previo a este domingo? JOC: Mira, en general tranquilo, no
tenemos focos rojos, no tenemos reporte de que vaya a haber algún lugar donde tengamos problemas con la instalación de las casillas, recuerda que nuestro papel solamente es de
soporte, de apoyo, nosotros no somos los responsables de la organización; en este momento estoy en camino al IEDF, donde se tendrá reunión con el presidente consejero y con el
pleno de los consejeros del Instituto Electoral, precisamente para poder analizar, presentarles el esquema de operación y obviamente escuchar sus propuestas y que ellos sepan lo
que nosotros vamos a hacer en apoyo al proceso electoral, y también delinear muy bien cuál es la responsabilidad de la Policía, que no tiene porque estar transmitiendo resultados de
ninguna casilla, no se va a escuchar esto en ninguna de las frecuencias. GJ: Muy bien, pues dejamos entonces abierta la comunicación, Joel, muchas gracias. JOC: Muchas gracias a
ti, a tus órdenes.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 11:30 Entrevista

GUADALUPE JUÁREZ (Conductora): Gracias. Vamos a platicar del
operativo para el próximo 2 de julio. ¿Ya tienen todo listo? ING. JOEL
ORTEGA CUEVAS (Secretario de Seguridad Pública): Ya Guadalupe.
Estamos nada más afinando unas cuestiones de disposición de los
policías. Nos hemos propuesto de cubrir cada una de las casillas, son
más de 12 mil casillas, entonces, se requiere un despliegue que será
fundamentalmente organizado por la policía sectorial, agrupamientos,
las unidades de Protección Ciudadana, la Policía Bancaria e Industrial
y la Auxiliar. GJ: ¿De cuántos elementos estamos hablando?
JOC: 15,500 elementos van a estar participando... neutra

Jornada
electoral
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Vigilancia en la jornada electoral
Los 15,500 policías del Distrito Federal cuentan cada uno con un cuadernillo con información de apoyo para el trabajo de vigilancia que van a realizar durante el trabajo de vigilancia
que van a realizar durante a jornada electoral de este domingo 2 de julio

Radio
FORMATO 21, 790
AM 12:23

Nota
informativa

Los 15,500 policías del Distrito Federal cuentan cada uno con un
cuadernillo con información de apoyo para el trabajo de vigilancia que
van a realizar durante el trabajo de vigilancia que van a realizar
durante a jornada electoral de este domingo 2 de julio neutra

Jornada
electoral

Cae auto al sótano de un centro comercial
Rogelio García, reportero: Fuerte accidente automovilístico sobre el Paseo de las Palmas, casi llegando al Anillo Periférico, en este punto un carro Stratus en color gris, pierde el
control y se va al sótano de un centro comercial, el centro comercial Palmas, 530; esta es una caída de aproximadamente unos cuatro metros de altura; el carro quedó totalmente con
las llantas hacía arriba. En estos momentos elementos del heroico cuerpo de bomberos y elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, están tratando intentando sacar este
vehículo de un sótano, que cabe destacar que no es un sótano para vehículos sino que en la parte de abajo, también hay algunas tiendas de esta Plaza Comercial Palmas 530. La
persona que venía manejando este carro, es la señora Alicia Noyola Loera; de 59 años de edad, la cual ya en estos momentos está siendo trasladada por la unidad número 5 de la
Cruz Roja Mexicana hacía el hospital ABC, intensa la movilización por parte de servicios de emergencia, repito esto es muy próximo al Anillo Periférico, justamente en esta dirección
el tránsito por supuesto ya muy lento así que hay que empezar a utilizar vías alternas como puede ser el Paseo de la Reforma, en sentido opuesto el Paseo de las Palmas, registra
menor afluencia de vehículos, sin embargo, también se ve un poco afectado debido a la movilización de los servicios de emergencia.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 12:46

Nota
informativa

Fuerte accidente automovilístico sobre el Paseo de las Palmas, casi
llegando al Anillo Periférico, en este punto un carro Stratus en color
gris, pierde el control y se va al sótano de un centro comercial, el
centro comercial Palmas, 530; esta es una caída de
aproximadamente unos cuatro metros de altura; el carro quedó
totalmente con las llantas hacía arriba. En estos momentos elementos
del heroico cuerpo de bomberos y elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública, están tratando intentando sacar este vehículo de
un sótano... neutra

Accidentes
viales

Fuerte accidente automovilístico en Paseo de la Palmas
Rogelio García, reportero: Como le informé oportunamente, tuvimos un fuerte accidente automovilístico sobre el Paseo de las Palmas, casi a su cruce con el anillo Periférico, esto es
para quien se incorpora a la zona del Paseo de la Reforma, un vehículo se va a la zona del sótano de un centro comercial,  ya en estos momentos elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública están intentando retirarlo. Tenemos cerrada la vialidad del Paseo de las Palmas, por supuesto muy afectada, utilice como vía alterna Paseo de la Reforma, para
llegar al Anillo Periférico, en sentido opuesto en Palmas, también se ve afectado, sin embargo, con mejor avance para llegar a Reforma.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 12:55

Nota
informativa

Como le informe oportunamente, tuvimos un fuerte accidente
automovilístico sobre el Paseo de las Palmas, casi a su cruce con el
anillo Periférico, esto es para quien se incorpora a la zona del Paseo
de la Reforma, un vehículo se va a la zona del sótano de un centro
comercial,  ya en estos momentos elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública están intentando retirarlo. neutra

Accidentes
viales
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Los policías recibieron capacitación para la jornada electoral
Enrique Cuevas, conductor: Hablando precisamente de las elecciones en el nivel local en esta ciudad de México, déjeme decirle que los policías que tendrán a su cargo pues la
vigilancia, tendrán a su cargo cumplir con el cometido de que todo se mantenga en orden en esta metrópoli el día de mañana desde muy temprano. Pues sí, le digo, los policías han
recibido capacitación y les han entregado más de 15,500 cuadernillos con información de apoyo respecto de la vigilancia que tendrá a su cargo mañana, este cuadernillo que han
recibido los miles de policías que vigilarán todo vaya con bien en la ciudad y que además servirán de orientación para ayudar a los electores ha sido elaborado de manera coordinada
con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que los uniformados pues conozcan la función de las instituciones, y el trabajo que deben realizar igualmente se les
ha proporcionado la ubicación de las casillas especiales para votar en los diferentes puntos de la ciudad, se les informa de datos como el derecho que tienen para ejercer su voto y la
vigilancia que deben establecer.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 13:15

Nota
informativa

Enrique Cuevas, conductor: Hablando precisamente de las elecciones
en el nivel local, en esta ciudad de México, déjeme decirle que los
policías que tendrán a su cargo pues la vigilancia, tendrán a su cargo
cumplir con el cometido de que todo se mantenga en orden en esta
metrópoli el día de mañana desde muy temprano. Pues sí le digo los
policías han recibido capacitación y les han entregado más de 15,500
cuadernillos con información de apoyo respecto de la vigilancia que
tendrá a su cargo mañana.. neutra

Jornada
electoral

Aplica SSP Ley Seca y Alcoholímetro
Enrique Cuevas, conductor: El programa Conduce sin Alcohol está operando desde el pasado jueves 29 de junio, y lo seguirá haciendo hasta la madrugada del lunes 3 de julio, con
motivo de las elecciones de mañana domingo, Joel Ortega, jefe de la Policía capitalina, comentó que la ley seca empezó esta madrugada desde el primer minuto del sábado y
terminará a las 24:00 horas. La revisión con el Alcoholímetro se efectuará de las 10 de la noche a las 5 de la mañana, Ortega reitera que 15,500 elementos de la dependencia
capitalina habrán de vigilar el desarrollo de los comicios y estarán listos para atender los requerimientos de funcionarios de casilla, observadores y ciudadanos, parece paradójico
¿verdad?, de ya que está operando la Ley Seca y también el Alcoholímetro, seguramente los que podrían ser detectados, serían aquellos ciudadanos que pues amantes de la bebida
etílica lo hacen allá en casa o a lo mejor en algún antro en el Estado de México, donde no opera esta restricción, vienen a esta capital y les aplican el Alcoholímetro y entonces ahí
está el problema, bueno, pues esperemos que los resultados sean mínimos.

Radio
FORMATO 21, 790
AM 13:21

Nota
informativa

... parece paradójico ¿verdad?, de ya que está operando la ley seca y
también el Alcoholímetro, seguramente los que podrían ser
detectados, serían aquellos ciudadanos que pues amantes de la
bebida etílica lo hacen allá en casa o a lo mejor en algún antro en el
Estado de México, donde no opera esta restricción, vienen a esta
capital y les aplican el Alcoholímetro y entonces ahí esta el problema,
bueno, pues esperemos que los resultados sean mínimos. neutra

Jornada
electoral

Operativo 2 de julio
JORGE SANTACRUZ, (Conductor): En este momento me da mucho gusto saludar al director de la Policía Sectorial de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, el
Primer Superintendente Luis Rosales Gamboa. Comandante, muy buenas tardes. LUIS ROSALES GAMBOA: Igualmente señor. JS: Sabemos que más de 15 mil policías estarán
pendientes del orden en el DF este 2 de julio, ¿estamos en lo correcto? LRG: Así es. El ingeniero Joel Ortega Cuevas, secretario de Seguridad Pública, instruyó el operativo para que
cubramos sectorialmente las 12,194 casillas que van a estará en funcionamiento en la cuidad de México, independientemente de los servicios ordinarios para cubrir la seguridad de la
ciudad. JS: 12,194 casillas, imagínese, un mundo. Tan sólo en la delegación Iztapalapa se puede decir que tiene más población que cualquier municipio del país. Primer
superintendente ¿Qué es lo que si podrán hacer los policías preventivos y qué es lo que no podrán hacer? LRG: Bueno definitivamente nosotros les dimos una capacitación por parte
del TRIFE, de hecho todos los mandos superiores y medios hicimos la capacitación que estamos haciendo legar a nuestro personal. Se les ha distribuido un folleto donde queda muy
claro que nosotros, la Policía Preventiva, actuaremos exclusivamente a petición del presidente de cada casilla, nosotros no hacemos ninguna actuación, únicamente la presencia para
persuadir cualquier acto que altere el orden público y el buen funcionamiento de las elecciones. JS: Comandante, si se advierte que alguien entra con un teléfono celular a una casilla
¿ustedes son notificados por el presidente de la casilla correspondiente, ustedes pueden efectuar a detención? LRG: A petición del presidente de casilla hacemos lo que él ya tiene
tipificado y lo que tiene en su facultad para pedir el apoyo de la fuerza pública. JS: Nos llegan muchas llamadas comandante, nos dice que si las personas van a poder entrar a votar
llevando teléfonos celulares con cámara. LRG: Le reitero, el presidente de la casilla es el que puede determinarlo, él es quien pedirá el apoyo a fuerza pública para retirar a la persona
que vaya en estado de ebriedad, que vaya armado, que esté escandalizando o que lleve algún instrumento que esté prohibido para ello. JS: ¿Cuáles son los instrumentos prohibidos?
LRG: Armas de fuego, armas blancas, solventes, piedras, palos, bats, algo que puede ser contundente para herir a un ciudadano. JS: Sabemos que son 12,194 casillas las que



32

estarán instaladas mañana en el DF y que la vigilancia corre a cargo de 15 mil policías preventivos, entonces que por lo menos habrá un policía preventivo por cada casilla. LRG: Así
es. Oficialmente uno por cada casilla. JS: ¿Y los demás que van a hacer? LRG: Los demás son puntos de apoyo que tenemos en diferentes puntos de la ciudad para tener capacidad
de respuesta en caso de cualquier contingencia. JS: Eso es importante, entonces, estarán distribuidos, me imagino de manera estratégica, como una retícula para movilizarse en casi
de ser necesario. LRG: Así es. Tenemos siete regiones en la ciudad de México, en cada región habrá destacado personal para tener capacidad de reacción e independientemente de
que también estaremos e las inmediaciones de las instalaciones del IFE, del Instituto Electoral del Distrito Federal. JS: 1er superintendente, sabemos que el EZLN tiene preparado
una marcha mañana, ¿qué va a pasar mañana con esa marcha del EZLN? LRG: Definitivamente estaremos atentos a la misma, que se lleve conforme no altere ninguna situación en
las casillas de votación, tiene la libertad de expresión y podrán hacerlo. JS: Ahora, hay algunos focos rojos que han preocupado a la ciudadanía, permítame numerarlos; unos están
fuera del Distrito Federal, otros están cerca o dentro del DF. Por ejemplo, lo que es San Juan Ixtayopan en Tláhuac, ahí habrá vigilancia especial luego de que lamentablemente
tenemos que reprobar y condenar el linchamiento de los policías federales ocurrido en noviembre de hace dos años. LRG: Definitivamente la SSP-DF no tiene conocimiento de ningún
punto rojo. Tenemos reforzada la ciudad con las mismas características, no tenemos conocimiento de vaya a haber alguna situación, que contemple o tengamos ese concepto. JS:
¿En Xalatlaco, en Tlalpan? LRG: Tampoco, no tenemos absolutamente ningún conocimiento de que los cataloguemos como punto rojo. JS: Ahora, las colindancias con el Estado de
México en el oriente del DF, tenemos por ahí el punto de San Salvador Atenco comandante. LRG: Así es, estaremos considerando que toda la problemática se dio dentro de aquel
municipio del Edomex y no en la ciudad de México, es por ello que le vuelvo a reiterar que tenemos reservas para que no haya alteración a los comicios electorales, pero de hecho no
tenemos un foco que esté ahí parpadeando, definitivamente no. JS: ¿Cuándo usted dice comandante que hay reservas es que todos los policías estarán en sus cuarteles? LRG: No,
los policías estarán en la vía pública, los designados en las casillas, en las mismas, los que estén en sus patrullajes de seguridad estarán cubriendo la seguridad ordinaria en todo el
DF y las reservas son de personal metropolitano que son los que están capacitados para cualquier situación de reacción, nosotros estaremos en prevención. JS: Ah, o sea, capacidad
de reacción hablamos por ejemplo del agrupamiento de Granaderos. LRG: El Agrupamiento a Caballo, el Agrupamiento de Fuerza de Tarea que son los grupos especiales de
reacción que tiene la secretaria. JS: ¿Dónde van a votar los policías? LRG: Tenemos conocimiento que hay 41 casillas especiales donde podrán ellos ejercer su derecho a voto. A
todos se les dará conocimiento y quien quiere ejercerlo podrá hacerlo libremente. JS: Pues que lo hagan porque es una obligación ciudadana. ¿Algo que quede pendiente aquí en los
micrófonos de Radio 13 1er superintendente? LRG: Nada más nombre de la SSP invitarlos a conducirnos conforme marcan los reglamentos y normas de conducta, que no vayan a
querer votar con aliento alcohólico o en estado de ebriedad, porque no lo podrán hacer, y a toda la ciudad invitarla a votar, es un derecho ciudadano que tenemos todos. JS: ¿Alguna
emergencia a dónde comunicársela a ustedes? LRG: 066 podemos hacerlo, está abierto para toda la ciudad. JS: 066, muy bien. Le agradezco mucho al director de la Policía Sectorial
de la Secretaría de Seguridad Publica del Distrito Federal, el 1er Superintendente Luis Rosales Gamboa, muchas gracias. LRG: Estoy a sus órdenes y un saludo a todo su público.

Radio
Radio 13 Noticias,
1290 AM 13:30 Entrevista

JS: Sabemos que más de 15 mil policías estarán pendientes del
orden en el DF este 2 de julio, ¿estamos en lo correcto? LRG: Así es.
El ingeniero Joel Ortega Cuevas, secretario de Seguridad Pública,
instruyó el operativo para que cubramos sectorialmente las 12,194
casillas que van a estará en funcionamiento en la cuidad de México,
independientemente de los servicios ordinarios para cubrir la
seguridad de la ciudad. JS: 12,194 casillas, imagínese, un mundo.
Tan sólo en la delegación Iztapalapa se puede decir que tiene más
población que cualquier municipio del país. neutra

Jornada
electoral

Votación de policías
Enrique Hernández Alcázar, conductor: Hace un momento le informábamos a través de nuestro reportero Gerardo Jalpa, de una denuncia que había hecho el presidente del PAN en
el DF Carlos Gelista con relación a que las autoridades de la SSP-DF, estaban impidiendo el voto de los policías. En la línea telefónica de W Radio, tengo el gusto de saludar a Joel
Ortega, quien es el titular de la dependencia del gobierno capitalino. Joel Ortega, cómo estás, muy buenas tardes. JOC: Buenas tardes, siguiendo muy de cerca aquí el proceso
electoral, te quiero comentar respecto a la declaración que ha hecho el presidente del PAN, que nuevamente son declaraciones infundadas sobre el operativo que hemos previsto no
es con policías acuartelados, lo dijimos antes de acudir a una reunión con los titulares, con los consejeros electorales del IEDF, donde les presentamos el programa que íbamos a
desarrollar el día de hoy. Los policías que están participando el día de hoy en los operativos, no estuvieron acuartelados, solamente se acuartela a los que les toca trabajar en la
noche, que tienen que estar disponibles para el servicio, y lamentablemente poco leen y hacen seguimiento a la propia información que estamos emitiendo; y en el caso del diputado
Gelista, el cual me apena mucho, pues creo que trató de mala fe de hacer sentir a la gente que hubiera algún impedimento para que los policías puedan votar libremente. De los
15,500 que están participando el día de hoy en el operativo, hemos hecho un esfuerzo para que ellos puedan votar en casillas especiales. Sin embargo Enrique, como tú ya estás
observando, en las casillas especiales a temprana hora se empezó agotar la papelería, en virtud de que en éstas solamente se distribuyeron 750 boletas, ya tengo el reporte de que
prácticamente en la mitad de las casillas especiales ya se agotó la papelería, inclusive ha habido algunos bloqueos como el que ocurrió aquí atrás en Revolución, Luis Cabrera, que la
gente se quedó sin votar. Nosotros hemos dado las facilidades para que los policías dentro de su zona patrullaje de doce casillas, puedan ser llevados a algunas de las casillas
especiales, pero el problema es que ya no hay papelería. Segundo, decirte que se han brindado no nada más las facilidades para que ellos puedan votar, si no que del gran universo
de los policías, que son 73 500 elementos, solamente uno de cada cinco, está votando en el lugar y en el horario en se le facilite, lo cual desmiento categóricamente que los policías
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estén acuartelados y que no se les permita votar. EHA: ¿Ni acuartelados ni adiestrados a votar por votar alguien en especial? JOC: No, no eso ya lo había dicho. No somos ni
abuelitas ni que no conociéramos la legislación. Invito al presidente de Acción Nacional en este momento a que vaya a cualquier Sector para que se de cuenta de que no hay ningún
policía detenido ni acuartelados y que yo personalmente me ofrezco a acompañarlo para que se de cuenta de que abrir expectativas falsas y mentir es muy sencillo, pero sustentar es
muy difícil. EHA: Muy bien, pues está aclarado el punto de vista de la Secretaría de Seguridad Pública sobre esta información que dio a conocer el presidente del PAN en el Distrito
Federal, Carlos Relista, le agradezco esta comunicación don Joel. JOC: Muchas gracias a ti Enrique, al contrario. Gracias por darme esta oportunidad por aclarar.

Radio W Radio, 1000 AM 15:18 Entrevista

Enrique Hernández Alcázar, conductor: Hace un momento le
informábamos a través de nuestro reportero Gerardo Jalpa, de una
denuncia que había hecho el presidente del PAN en el DF Carlos
Gelista con relación a que las autoridades de la SSP-DF, estaban
impidiendo el voto de los policías. JOC: Te quiero comentar respecto
a la declaración que ha hecho el presidente del PAN, que
nuevamente son declaraciones infundadas sobre el operativo que
hemos previsto no es con policías acuartelados. EHA: Muy bien, pues
le agradezco esta comunicación don Joel. JOC: Muchas gracias a ti
Enrique, al contrario, gracias por darme esta oportunidad por aclarar. neutra

Jornada
electoral

Pese a Ley Seca, habrá Alcoholímetro
La Secretaría de Seguridad Pública capitalina, advierte que no va a permitir que los automovilistas manejen en estado de ebriedad durante este fin de semana, por lo que se asegura
que va ha continuar la aplicación del programa alcoholímetro en diferentes puntos de la ciudad, aunque haya Ley Seca.

Radio
MONITOR MVS,
1560 AM 17:09

Nota
informativa

La Secretaría de Seguridad Pública capitalina, advierte que no va a
permitir que los automovilistas manejen en estado de ebriedad
durante este fin de semana, por lo que se asegura que va ha
continuar la aplicación del programa alcoholímetro… neutra

Jornada
electoral

Ofrece GDF garantías a todos los electores
Las condiciones y garantías están dadas para que en jornada electoral del próximo domingo 2 de los ciudadanos puedan acudir a cualquier casilla en la ciudad y emitir su voto con
absoluta tranquilidad, afirmó ayer el jefe del GDF Alejandro Encinas. Por su parte, el secretario de Seguridad Pública Joel Ortega Cuevas informó que 15,500 elementos de la
dependencia participarán en el dispositivo de seguridad y vigilancia en las inmediaciones de las 12,211 casillas instaladas para la emisión del sufragio, sin descuidar el patrullaje
cotidiano.

Periódico La Jornada 6
Nota
informativa

El titular de la SSP-DF Joel Ortega informó que 15,500 elementos de
la dependencia participarán en el dispositivo de seguridad y vigilancia
en las inmediaciones de las 12,211 casillas instaladas para la emisión
del sufragio, sin descuidar el patrullaje cotidiano. neutra
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electoral

Alistan operativo policíaco para los comicios
El secretario de Seguridad Pública capitalino Joel Ortega Cuevas dijo ayer que serán 15,500 elementos los que vigilarán los comicios del 2 de julio en el Distrito Federal. Señalo que
en cada casilla habrá un policía a disposición de las autoridades del IFE y que será el despliegue más importante en materia electoral del país. En entrevista, el funcionario se declaró
listo para desplegar su operativo de vigilancia a partir de las 06:00 horas del domingo y hasta que concluyan las actividades de los comicios.

Periódico La Crónica 6
Nota
informativa

El secretario de Seguridad Pública capitalino Joel Ortega Cuevas
dijo ayer que serán 15,500 elementos los que vigilarán los comicios
del 2 de julio en el Distrito Federal. neutra

Jornada
electoral

Entra en vigor la Ley Seca nacional
A partir de las 24:00 horas de ayer, entró en vigor la Ley Seca en todo el país durante sábado y domingo, con motivo de las elecciones federales de mañana. En la ciudad de México,
el secretario de Seguridad Pública Joel Ortega aseguró que el programa Conduce sin Alcohol se aplicará este fin de semana, aún cuando está prohibida la venta de bebidas
embriagantes. En entrevista, Ortega pidió a los capitalinos respetar la disposición para evitar distracciones y accidentes.

Periódico Ovaciones 6
Nota
informativa

En la ciudad de México, el secretario de Seguridad Pública Joel
Ortega aseguró que el programa Conduce sin Alcohol se aplicará este
fin de semana, aún cuando está prohibida la venta de bebidas
embriagantes. neutra

Jornada
electoral
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Máxima alerta policial
El secretario de Seguridad Pública Joel Ortega afirmó que están dadas las condiciones para que la jornada comicial del 2 de julio se desarrolle en orden. Informó que Policía
Preventiva está lista para el operativo de seguridad y ya se establecieron los enlaces con las autoridades electorales federales y estatales para atender todo lo relativo a la seguridad.
Entre las encomiendas está brindar protección al personal del IFE, IEDF, ciudadanos e instalaciones estratégicas.

Revista Impacto 12
Nota
informativa

El secretario de Seguridad Pública Joel Ortega afirmó que están
dadas las condiciones para que la jornada comicial del 2 de julio se
desarrolle en orden. Informó que Policía Preventiva está lista para el
operativo de seguridad y ya se establecieron los enlaces con las
autoridades electorales federales y estatales para atender todo lo
relativo a la seguridad. neutra

Jornada
electoral

Conduce sin alcohol
El secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega Cuevas pidió a los capitalinos respetar la Ley Seca durante la jornada electoral con el propósito de evitar
distracciones y accidentes. Tras dar a conocer que este sábado y domingo se aplicará el programa Conduce sin Alcohol, hizo un llamado a los restauranteros, centros comerciales y
tiendas de abarrotes a respetar este ordenamiento y suspender la venta de bebidas alcohólicas.

Revista Impacto 12 Opinión

El secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega
Cuevas pidió a los capitalinos respetar la Ley Seca durante la jornada
electoral con el propósito de evitar distracciones y accidentes. neutra

Jornada
electoral

Prohibido vender y consumir alcohol
Según acuerdo publicado en la Gaceta Oficial del DF el 19 de junio de este año, desde el primer minuto del 1 de julio quedó prohibida la venta de toda clase de bebidas alcohólicas,
restricción que termina a las 24:00 horas de mañana domingo 2 de julio. El acuerdo fue firmado después de que el Senado de la República aprobó una reforma para que no sea
obligatorio decretar la Ley Seca durante y antes de un proceso electoral federal. Con esta modificación al Cofipe, la decisión de aplicar la medida corresponderá a los estados según
su criterio. Ante esto, el secretario de Seguridad Pública del DF Joel Ortega instó a la población, restauranteros y dueños de otros locales donde se vendan bebidas alcohólicas a
respetar la Ley Seca.

Periódico La Crónica 15
Nota
informativa

Según acuerdo publicado en la Gaceta Oficial del DF el 19 de junio de
este año, desde el primer minuto del 1 de julio quedó prohibida la
venta de toda clase de bebidas alcohólicas, restricción que termina a
las 24:00 horas de mañana domingo 2 de julio... Ante esto, el
secretario de Seguridad Pública del DF Joel Ortega instó a la
población, restauranteros y dueños de otros locales donde se vendan
bebidas alcohólicas a respetar la Ley Seca. neutra

Jornada
electoral

Atendió SSP-DF 20 mil incidentes en lo que va del año
Mediante la colaboración entre SSP-DF y empresas de seguridad privada, la dependencia atendió 20,605 emergencias en lo que va del año, informó el titular de la corporación Joel
Ortega Cuevas, al presentar un reporte de las acciones conjuntas con las empresas de seguridad privada Lo Jack, ADT y la Asociación de Empresas de Rastreo y Protección
Vehicular, el funcionario indicó que la atención de esa cantidad de emergencias es resultado de convenios entre la SSP-DF y estas empresas.

Revista Impacto 13
Nota
informativa

Mediante la colaboración entre SSP-DF y empresas de seguridad
privada, la dependencia atendió 20,605 emergencias en lo que va del
año, informó el titular de la corporación Joel Ortega Cuevas, al
presentar un reporte delas acciones conjuntas con las empresas de
seguridad privada Lo Jack, ADT y la Asociación de Empresas de
Rastreo y Protección Vehicular... neutra

Atención a
emergencias
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Operativo especial de vigilancia el 2 de julio
La SSP del DF informó que desplegará un total de 750 elementos de las Unidades de Protección Ciudadana para proporcionar seguridad en los distintos sitios donde los candidatos a
la Presidencia podrían reunir a sus militantes, a fin de festejar un eventual triunfo. Por instrucciones directas del titular de la Policía capitalina, los elementos se apostarán desde la
tarde del domingo 2 de julio en los siguientes puntos: Ángel de la Independencia, monumento a la Revolución y el zócalo de esta ciudad. La dependencia informó que no existen
cortes a la circulación programados, por lo que este recurso se utilizará sólo si las condiciones así lo exigen.

Periódico Unomásuno 16
Nota
informativa

La SSP del DF informó que desplegará un total de 750 elementos de
las Unidades de Protección Ciudadana para proporcionar seguridad
en los distintos sitios donde los candidatos a la Presidencia podrían
reunir a sus militantes, a fin de festejar un eventual triunfo. Por
instrucciones directas del titular de la policía capitalina, los elementos
se apostarán desde la tarde del domingo 2 de julio en los siguientes
puntos: Ángel de la Independencia, monumento a la Revolución y el
zócalo de esta ciudad. neutra

Jornada
electoral

Frustran robo a cajero en  Secretaría de Economía
Uniformados de la Secretaría de Seguridad Pública del DF frustraron el robo de un cajero automático en el edificio de la Secretaría de Economía. En el lugar fueron detenidos dos
sujetos, uno de ellos supervisor local de la empresa de seguridad privada Grupo Guarda. Joel Ortega Cuevas, titular de la Secretaría de Seguridad Pública local, aseveró que, a eso
de las 4:00 de la mañana, cuatro sujetos llegaron al inmuebles, ubicado en Periférico Sur 3025, colonia Pedregal de San Jerónimo, a bordo de un Tsuru color gris plateado, propiedad
de la mencionada compañía. Así como, una vez en el interior del edificio, los hampones sometieron a cinco guardias, a los que ataron con cinta canela y encerraron en la caseta de
vigilancia para posteriormente dirigirse al cajero de HSBC que se encontraba en el sótano, abriéndolo. Sin embargo, en ese momento se activó el sistema de alarma, de ahí que los
maleantes corrieran en todas direcciones, con excepción de Hipólito Cortés, de 25 años de edad, quien una vez sometido delató a uno de sus cómplices, Martín Gallardo Lobato,
supervisor de la compañía de seguridad privada. Más tarde, uniformados capitalinos detuvieron Gallardo como presunto cómplice del robo frustrado.

Periódico Ovaciones 34
Nota
informativa

Uniformados de la Secretaría de Seguridad Pública del DF frustraron
el robo de un cajero automático en el edificio de la Secretaría de
Economía. En el lugar fueron detenidos dos sujetos, uno de ellos
supervisor local de la empresa de seguridad privada Grupo Guarda. neutra

Reporte de
delitos

Garantizado el desarrollo normal de los comicios en el DF: Encinas
El gobierno capitalino cumplió puntualmente todos sus compromisos ante los institutos electorales local y federal para garantizar el desarrollo normal de los comicios este domingo,
afirmó Alejandro Encinas. El jefe del gobierno capitalino informó que mañana  se mantendrán a disposición de la autoridad electoral los servicios de emergencia, salud, protección civil
y seguridad pública, por medio de la Base Morelos, que instalará el GDF para monitorear las actividades de la jornada electoral. El secretario de Seguridad Pública Joel Ortega
Cuevas informó que más de 15 mil policías preventivos vigilarán la ciudad durante la jornada electoral, desde las seis de la mañana del domingo. Dijo que los uniformados que
permanecerán en las inmediaciones de los centros de votación tienen la orden de intervenir únicamente a petición expresa de los funcionarios de casilla, además de garantizar que no
haya ningún incidente durante el traslado de los paquetes electorales. Ortega señaló que 750 elementos vigilarán los posibles puntos de concentración, posterior al informe de
resultados preliminares. Asimismo, mencionó que dos helicópteros Cóndor de la secretaría sobrevolarán la ciudad y elementos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas
atenderán cualquier accidente que pudiese ocurrir.

Periódico La Jornada 38
Nota
informativa

El secretario de Seguridad Pública Joel Ortega Cuevas informó que
más de 15 mil policías preventivos vigilarán la ciudad durante la
jornada electoral, desde las seis de la mañana del domingo. neutra

Jornada
electoral
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Frustran saqueo de un cajero automático
La madrugada de ayer varios sujetos armados intentaron infructuosamente robar un cajero automático ubicado en el edificio de la Secretaría de Economía situado en Periférico Sur
3025, en la delegación Magdalena Contreras. Según la SSP-DF cuatro delincuentes ingresaron al inmueble a las cuatro de la madrugada, amagaron a los vigilantes y se dirigieron al
sótano del edificio donde se ubica el cajero automático. Sin embargo, una alarma se activo, tras lo que varias patrullas adscritas al sector Dinamos arribaron al lugar, al percatarse de
ello, los delincuentes emprendieron la fuga. Los policías aprehendieron a uno de los sujetos, identificados como Hipólito Cortés y localizaron el automóvil Tsuru, placas 704-RML, con
logotipos de la empresa de seguridad privada Grupo Guarda, en el cual presuntamente viajaban los asaltantes y tiene reporte de robo. El titular de la SSP del DF Joel Ortega informó
que también fue presentado ante las autoridades al supervisor nocturno de dicha empresa Martín Gallardo Lobato, quien al parecer tuvo responsabilidad en los hechos.

Periódico La Jornada 40
Nota
informativa

La madrugada de ayer varios sujetos armados intentaron
infructuosamente robar un cajero automático ubicado en el edificio de
la Secretaría de Economía situado en Periférico Sur 3025, en la
delegación Magdalena Contreras. Según la SSP-DF cuatro
delincuentes ingresaron al inmueble a las cuatro de la madrugada,
amagaron a los vigilantes y se dirigieron al sótano del edificio donde
se ubica el cajero automático. neutra

Reporte de
delitos

Positiva, labor de empresas privadas de seguridad: SSP
El secretario de Seguridad Pública del DF Joel Ortega señaló que la coordinación que actualmente existe entre la dependencia y compañía privadas de seguridad como Lo Jack, ADT
y la Asociación Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular ha dado buenos resultados, ya que durante los primeros cinco meses de este año se logró capturar a 104
presuntos delincuentes a partir de la colaboración entre ambas partes.

Periódico La Jornada 40
Nota
informativa

El secretario de Seguridad Pública del DF Joel Ortega señaló que la
coordinación que actualmente existe entre la dependencia y
compañía privadas de seguridad como Lo Jack, ADT y la Asociación
Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular ha dado
buenos resultados, ya que durante los primeros cinco meses de este
año se logró capturar a 104 presuntos delincuentes a partir de la
colaboración entre ambas partes. neutra

Atención a
emergencias

Frustrado cajerazo en la Secretaría de Economía
Utilizando un auto Tsuru  balizado con calcomanías apócrifas de la empresa de seguridad privada Grupo Guardia, que brinda protección a la Secretaría de Economía, cinco supuestos
ladrones vestidos con uniformes falsos burlaron a los elementos verdaderos e ingresaron hasta el interior de la misma. Una vez adentro, amagaron a los vigilantes y pretendieron
perforar el cajero automático, pero al escuchar ruidos escaparon. Cuando  llegaron los elementos de la SSP-DF hasta esa secretaría que se ubica en el número 3025 del Anillo
Periférico Sur en la colonia San Jerónimo Aculco, se percataron que en el  interior del auto había sopletes y herramientas que señalan a miembros de dicha empresa de vigilancia
privada, como posibles responsables del robo al despachador automático de dinero, propiedad del banco HSBC. Después montaron un impresionante dispositivo de seguridad en las
inmediaciones del inmueble fue detenido el responsable de la vigilancia nocturna de esa dependencia y que forma parte de la empresa privada Grupo Guardia Hipólito Cortés.

Periódico La Prensa 43
Nota
informativa

Utilizando un auto Tsuru balizado con calcomanías apócrifas de la
empresa de seguridad privada Grupo Guardia, que brinda protección
a la Secretaría de Economía, cinco supuestos ladrones vestidos con
uniformes falsos burlaron a los elementos verdaderos e ingresaron
hasta el interior de la misma. Una vez adentro, amagaron a los
vigilantes y pretendieron perforar el cajero automático, pero al
escuchar ruidos escaparon. Cuando  llegaron los elementos de la
SSP-DF hasta esa secretaría que se ubica en el número 3025 del
Anillo Periférico Sur en la colonia San Jerónimo Aculco, se percataron
que en el  interior del auto había sopletes y herramientas que señalan
a miembros de dicha empresa de vigilancia privada, como posibles
responsables del robo al despachador automático de dinero,
propiedad del banco HSBC. neutra
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La SSP-DF se mantiene en alerta para mañana
El secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega Cuevas afirmó que la corporación a su mando se encuentra lista para aplicar el operativo de vigilancia presentado
al IEDF, mediante el que resguardarán las votaciones de este domingo 2 de julio. Informó que el programa Conduce sin Alcohol se aplicará sin restricciones este fin de semana en el
marco de la justa electoral.

Periódico Rumbo 2-C
Nota
informativa

El secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega
Cuevas afirmó que la corporación a su mando se encuentra lista para
aplicar el operativo de vigilancia presentado al IEDF, mediante el que
resguardarán las votaciones de este domingo 2 de julio. neutra

Jornada
electoral

Resguardará GDF vehículos y equipo de comunicación
Desde las 21:00 horas de ayer viernes hasta las 7:00 horas del lunes 3 de julio, el gobierno del DF aplicará un operativo de resguardo interno de vehículos, teléfonos celulares y
equipo de radiocomunicación, con motivo de las elecciones federales y locales del domingo, en las 16 delegaciones políticas y secretarías correspondientes. El secretario de
Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega Cuevas indicó que el despliegue policíaco que realizarán será el más importante de todo el país en materia electoral, debido a que
42% de los más de 70 mil elementos radican en el Edomex, por lo que se les darán facilidades para que acudan a votar en las casillas especiales y los que puedan para que acudan a
la entidad vecinas. Ortega Cuevas hizo un llamado tanto a la población como a los restauranteros y dueños de otros locales donde se vendan bebidas alcohólicas a que respeten la
Ley Seca que iniciará a partir del primer minuto de este sábado y durará hasta el último minuto del domingo.

Periódico El Sol de México 3-A
Nota
informativa

El secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega
Cuevas indicó que el despliegue policíaco que realizarán será el más
importante de todo el país en materia electoral, debido a que 42% de
los más de 70 mil elementos  radican en el Edomex, por lo que se les
darán facilidades para que acudan a votar en las casillas especiales y
los que puedan para que acudan a la entidad vecinas. neutra

Jornada
electoral

Vigilante detenido por el robo de cajero
Luego de registrarse un asalto a un cajero automático ubicado al interior de la Secretaría de Economía, fue detenido el responsable de la vigilancia nocturna de la empresa privada
Grupo Guarda, la cual tiene a su cargo el resguardo de esta dependencia federal. La orden de dicha aprehensión la dio el secretario de Seguridad Pública Joel Ortega Cuevas, luego
de que policías preventivos encontraron un vehículo con herramientas posiblemente para abrir cajeros automáticos, propiedad de dicha empresa. El funcionario mencionó que se trata
de un automóvil Tsuru, color gris plateado, placas 704-RML, con logotipos de la empresa de seguridad privada Grupo Guarda SA de CV, unidad que fue robada con violencia el
pasado 26 de junio en Xochimilco. En el interior de dicho vehículo, policías que supervisaron la zona tras el atraco, lo encontraron abandonado con sopletes y herramientas que
señalan a miembros de dicha empresa de vigilancia privada como posibles responsables.

Periódico El Universal 6-C
Nota
informativa

Luego de registrarse un asalto a un cajero automático ubicado al
interior de la Secretaría de Economía, fue detenido el responsable de
la vigilancia nocturna de la empresa privada Grupo Guarda, la cual
tiene a su cargo el resguardo de esta dependencia federal. La orden
de dicha aprehensión la dio el secretario de Seguridad Pública Joel
Ortega Cuevas, luego de que policías preventivos encontraron un
vehículo con herramientas posiblemente para abrir cajeros
automáticos, propiedad de dicha empresa. neutra
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Caen 104 delincuentes con ayuda de empresas
La coordinación entre empresas de seguridad privada y la Policía capitalina permitió la captura de 104 delincuentes en los primeros cinco meses del año, informó Joel Ortega. El titular
de la SSP de esta ciudad señaló que dos empresas y una asociación de rastreo vehicular con las que tienen colaboración les reportaron 20,605 emergencias de diferentes tipos de
enero a mayo. Sin embargo, aclaró que en la mayoría de los casos se trataba de llamadas de pánico realizadas por los usuarios de los sistemas instalados en domicilios y negocios.
El funcionario indicó que los delincuentes fueron detenidos por robo de vehículo, transportista y casa-habitación o negocio. Adelantó que el segundo semestre del año iniciarán un
sistema de reporte de emergencias vía internet para incluir a las delegaciones políticas en el convenio con las empresas de seguridad privada. Lo que les permitirá tener vía internet
en tiempo real y de manera inmediata el despacho de emergencias, esto será posible una vez que "nos arreglemos con estas tres empresas, con las que estamos trabajando",
aseveró Ortega Cuevas.

Periódico Reforma 8-B
Nota
informativa

La coordinación entre empresas de seguridad privada y la policía
capitalina permitió la captura de 104 delincuentes en los primeros
cinco meses del año, informó Joel Ortega. El titular de la SSP de esta
ciudad señaló que dos empresas y una asociación de rastreo
vehicular con las que tienen colaboración les reportaron 20,605
emergencias de diferentes tipos de enero a mayo. neutra

Atención a
emergencias

Apoyo de JOC en el caso de la hermana de Isabel Miranda de Wallace
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del DF Joel Ortega Cuevas ofreció su apoyo total a Isabel Miranda de Wallace para el esclarecimiento del asesinato de su hermana
Guadalupe Miranda Torres, entrevistado al término del abanderamiento de la delegación de deportistas que participará en los juegos internacionales para policías y Bomberos. Ortega
Cuevas consideró como un evento lamentable el asesinato de Guadalupe Miranda ocurrido la mañana de ayer en la colonia Narvarte. El secretario de Seguridad Pública capitalino
dijo que la dependencia estará atenta a la investigación que sobre el caso lleva a cabo la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal y otorgará cualquier apoyo en caso de
que esa Procuraduría capitalina lo solicite.  Finalmente, Ortega Cuevas no quiso especificar si se ha montado un operativo especial para tratar de localizar al esposo de la ahora
occisa, Gabriel Bobadilla Sánchez, quien sería el presunto responsable del asesinato, indicó que la investigación está en proceso y que en este momento no se pude dar a conocer
ningún dato clave al respecto.
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nota
informativa

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del DF Joel Ortega
Cuevas ofreció su apoyo total a Isabel Miranda de Wallace para el
esclarecimiento del asesinato de su hermana Guadalupe Miranda
Torres, entrevistado al término del abanderamiento de la delegación
de deportistas que participará en los juegos internacionales para
policías y Bomberos. neutra Homicidio

Tres jóvenes arrollados en Miramontes
LUIS MANUEL ACEVEDO, (Reportero): Varios jóvenes que salían de los antros que se encuentran ahí en la calzada de Miramontes protagonizaron una pelea donde resultan tres
lesionados por atropellamiento; en la esquina de lo que es Prolongación Miramontes y la calle de San Ildefonso, en la colonia Ejidos de Huipulco, más de 20 personas se enfrentaron
a golpes, mientras estaba esta revuelta salen dos automóviles a toda velocidad, un Pointer de color azul marino y un Chevy de color rojo y arrollaron de tres de estas personas que
estaban en la pelea, sus nombres, Said Miranda García, de 20 años de edad, Uriel Ulises Rocha, de 20 años de edad, y Jonathan Alejandro Pérez, también de la misma edad, todos
ellos fueron atendidos por ambulancias del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, asimismo de la Cruz Roja Mexicana. Los dos vehículos responsables se dieron a la fuga y
aunque en este momento todavía siguen en su búsqueda elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, hasta el momento no ha logrado aprehenderlos; una característica es que
el vehículo Chevy Monza de color rojo lleva el medallón totalmente desbaratado. MARIO NADER, (Conductor): Ya a estas alturas va a ser bastante difícil que los encuentren ¿no?
LMA: Sí, por lo menos unos 45 minutos tiene esta pelea. MN: Me imagino que el alcohol desempeño un papel importante en esta pelea y 20 años tan sólo. LMA: Sí, todos de la misma
edad, incluso me atrevería a decirte que hasta más jóvenes todavía. MN: Caray, esto sí es una pena, que las autoridades no estén vigilantes de que los muchachos tengan la edad
para asistir a estos lugares. LMA: Muchos de ellos, y lo más peligroso, es que traían vehículos último modelo, la mayoría de ellos de esos coches arreglados para poder correr, coches
finalmente muy modernos, por así llamarlos, y así se subían a sus vehículos, unos de ellos bañados en sangre todavía producto de pelea, y así se subían a toda velocidad y enfrente
todavía de las patrullas se arrancaban obviamente en evidente estado de ebriedad esto aparte de poner en peligro su propia vida ponen en peligro a la gente que se le ocurra ponerse
en su camino. MN: Eso es lo más grave, porque si se van a estrellar contra un poste o una barda, lo que sea, bueno ya es responsabilidad de ellos, pero cuando se afecta a terceros
es verdaderamente terrible el asunto.
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Varios jóvenes que salían de los antros que se encuentran ahí en la
calzada de Miramontes protagonizaron una pelea donde resultan tres
lesionados por atropellamiento... MN: Me imagino que el alcohol negativa
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desempeñó un papel importante en esta pelea y 20 años tan sólo.
LMA: Sí, todos de la misma edad, incluso me atrevería a decirte que
hasta más jóvenes todavía. MN: Caray, esto sí es una pena, que las
autoridades no estén vigilantes de que los muchachos tengan la edad
para asistir a estos lugares. LMA: Muchos de ellos, y lo más peligroso,
es que traían vehículos último modelo, la mayoría de ellos de esos
coches arreglados para poder correr, coches finalmente muy
modernos, por así llamarlos, y así se subían a sus vehículos, unos de
ellos bañados en sangre todavía producto de pelea, y así se subían a
toda velocidad y enfrente todavía de las patrullas se arrancaban
obviamente en evidente estado de ebriedad esto a parte de poner en
peligro su propia vida ponen en peligro a la gente que se le ocurra
ponerse en su camino.

Una persona detenida en la colonia Anáhuac por portar armas de fuego
JUAN CARLOS ALARCÓN, (Reportero): Le informo que con tres armas de fuego y dos réplicas fue detenido anoche José Luis Martínez Nieto, de 40 años de edad, a bordo de un
automóvil Chevy de color gris en la Avenida Marina Nacional de la colonia Anáhuac. Policías sectoriales lo detuvieron por sospechoso y al practicarle una revisión de rutina le
encontraron dentro de su carro un revolver calibre .32, un revolver .22, una escopeta calibre .16 y dos armas réplicas calibre .9 milímetros, no acreditó la posesión y sólo mencionó
que se la habían dejado unos amigos, fue puesto a disposición del Ministerio Público Federal.
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Le informo que con tres armas de fuego y dos réplicas fue detenido
anoche José Luis Martínez Nieto, de 40 años de edad, a bordo de un
automóvil Chevy de color gris en la Avenida Marina Nacional de la
colonia Anáhuac. Policías sectoriales lo detuvieron por sospechoso y
al practicarle una revisión de rutina... neutra
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Comerciante de ropa baleado, en la colonia Doctores
JUAN CARLOS ALARCÓN, (Reportero): Un comerciante de ropa fue baleado anoche la salir de su casa en la esquina de Doctor Vélez y Doctor Neva, e la colonia Doctores; José
Raúl Camacho, de 29 años de edad, recibió dos impactos de bala en la pierna izquierda que lo dejaron tirado en el pavimento, según él los asaltantes le dispararon por resistirse al
asalto, sin embargo, policías del Sector Asturias señalaron que el lesionado fue blanco de una venganza y no de un asalto. Los responsables huyeron y el lesionado fue trasladado
finalmente al Hospital de la Cruz roja e Polanco.
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Un comerciante de ropa fue baleado anoche la salir de su casa en la
esquina de Doctor Vélez y Doctor Neva, e la colonia Doctores; José
Raúl Camacho, de 29 años de edad, recibió dos impactos de bala en
la pierna izquierda que lo dejaron tirado en el pavimento, según él los
asaltantes le dispararon por resistirse al asalto, sin embargo, policías
del Sector Asturias señalaron que el lesionado fue blanco de una
venganza y no de un asalto. neutra
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Vuelca unidad de la Policía Auxiliar
En Lázaro Cárdenas al cruce con Xola, colonia Álamos, volcó la patrulla de la PA 74028, debido a que el conductor, Agustín Salinas Calvo, iba a evidente exceso de velocidad. No
resultó lesionado, sólo tiene un golpe en la cabeza. La patrulla está en el carril de contraflujo del eje central, al lugar llegó la ambulancia 517 del ERUM, pero el conductor no necesitó
ser trasladado a ningún hospital. La grúa GR 777 de la SSP-DF ya está retirando la patrulla para que la circulación sea liberada.
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En Lázaro Cárdenas al cruce con Xola, colonia Álamos, volcó la
patrulla de la PA 74028, debido a que el conductor, Agustín Salinas
Calvo, iba a evidente exceso de velocidad. negativa
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Prepara SSP operativo para Asamblea de AMLO
La Secretaría de Seguridad Pública del DF ofreció apoyo total a Isabel Miranda de Wallace para el esclarecimiento del asesinato de su hermana registrado el día de ayer.
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La Secretaría de Seguridad Pública del DF ofreció apoyo total a Isabel
Miranda de Wallace para el esclarecimiento del asesinato de su
hermana registrado el día de ayer. neutra Homicidio

Choca patrulla contra combi
DAVID SÁNCHEZ (Reportero). La patrulla 0V-007, de Operativo Visión, es un Stratus que se estrella atrás de una Combi roja, placas LUX6072, dejándola totalmente destruida,
semivolcada y arriba de la banqueta del lado izquierdo. Esto ocurrió en el carril de contraflujo de La Viga al cruce con Lorenzo Bouturini. Según testigos, el conductor de la patrulla,
Fredy Jacobo Granados, quien resultó lesionado, circulaba a más de 120 km. por hora sobre el carril de contraflujo, con las torretas y sirenas apagadas, la Combi frenó por completo
sobre el mismo carril para dar vuelta a la izquierda para meterse a las bodegas de pescados y mariscos sin poner la direccional cuando es impactada por esta patrulla. El conductor
de la Combi está ileso, el señor Salvador Ríos Vázquez, que acepta no haber puesto la direccional, eso no quiere decir que haya tenido él solo la culpa, puesto que la patrulla dejó
una huella de frenado de más de 50 metros, lo contamos a la antigua, con pasos largos y son 50 pasos que dimos en esta huella de frenado, lo que nos puede confirmar que venía a
exceso de velocidad y sobre el carril de contraflujo.
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La patrulla 0V-007, de Operativo Visión, es un Stratus que se estrella
atrás de una Combi roja, placas LUX6072, dejándola totalmente
destruida, semivolcada y arriba de la banqueta del lado izquierdo. El
conductor de la Combi está ileso, el señor Salvador Ríos Vázquez,
que acepta no haber puesto la direccional, eso no quiere decir que
haya tenido él solo la culpa, puesto que la patrulla dejó una huella de
frenado de más de 50 metros, lo contamos a la antigua, con pasos
largos y son 50 pasos que dimos en esta huella de frenado, lo que
nos puede confirmar que venía a exceso de velocidad y sobre el carril
de contraflujo. negativa
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Desalojo en Iztapalapa
MIGUEL AQUINO (Reportero): Un desalojo en la zona sur de la ciudad de México y estamos precisamente en la Colonia San Andrés Tomatlán, esto es entre avenida México-
Tulyehualco y Canal Nacional, entre Iztapalapa y la Delegación Tláhuac; aquí hay un predio conocido como El Lavadero y exactamente 20 viviendas irregulares, es donde alrededor
de 180 personas estaban viviendo, han sido desalojadas esta mañana. Tenemos la presencia de elementos del cuerpo de granaderos y por fortuna, la información que tenemos es de
que el desalojo, después de algunos jaloneos y sobre todo de resistencia por parte de la gente que esta siendo desalojada de este lugar, pues ha llegado todo con calma, incluso la
misma gente le ha pedido a las autoridades que llegaron a desalojarlos, que les permitan sacar sus cosas y pues esto es lo que estamos viendo en esta imagen de cómo ellos mismos
están acarreando sus cosas del predio. Son exactamente 20 viviendas que han sido desalojadas de esta zona en la Colonia San Andrés Tomatlán. ANA WINOCUR (Conductora):
Muy bien, pues ahí esta el reporte, bueno como siempre son imágenes, muy, muy desagradables, Miguel. afortunadamente no se han registrado enfrentamientos, como los hemos
visto en otras ocasiones de este tipo. MA: Así es, por fortuna es un desalojo pacífico y pues ni hablar, hay que aplicar la ley cuando se invaden las propiedades.
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Un desalojo en la zona sur de la ciudad de México y estamos
precisamente en la Colonia San Andrés Tomatlán, esto es entre
avenida México-Tulyehualco y Canal Nacional, entre Iztapalapa y la
Delegación Tláhuac; aquí hay un predio conocido como El Lavadero y
exactamente 20 viviendas irregulares, es donde alrededor de 180
personas estaban viviendo, han sido desalojadas esta mañana.
Tenemos la presencia de elementos del cuerpo de granaderos y por
fortuna, la información que tenemos es de que el desalojo, después
de algunos jaloneos y sobre todo de resistencia por parte de la gente
que esta siendo desalojada de este lugar, pues ha llegado todo con
calma... neutra
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La SSP detiene a tres ladrones de auto
En la zona de Constituyentes y Observatorio, exactamente a la Colonia Belén de las Flores, se registra una movilización policíaca, y es que bueno pues resulta que dos sujetos,
intentaron asaltar al conductor de una camioneta y se escondieron exactamente en esta colonia. En este lugar elementos de la Policía, de la Secretaría de Seguridad Pública, de
grupos especiales, han ingresado, incluso se están apoyando con un helicóptero, por lo pronto vamos a enlazarnos con José Ramón Salinas, él esta en tierra y tiene más información:
Buenos días, estamos en la Colonia Belén de las Flores, inmediaciones de la Terminal de Autobuses de Observatorio y bueno pues se da un asalto más en la ciudad de México, el
conductor de este pequeño vehículo circulaba por esta avenida, cuando es sorprendido y le dan un cristalazo para asaltarlo. Es común la denuncia en esta zona de Álvaro Obregón, la
avenida Observatorio, la zona de Constituyentes, sobre todo porque es intensa la carga vehicular en esta avenida; todos los camiones se van saliendo hacia la zona de Toluca,
bueno, es factible para la delincuencia poder dar este tipo de robos. Desafortunadamente la persona que iba conduciendo este vehículo resultó lesionada por un impacto de bala y fue
trasladada por una ambulancia de ERUM, el vehículo queda aquí, después de haber dado este cristalazo y la Policía realiza una intensa búsqueda por lo que esto es pie tierra, por
calles con patrullas y también con un Cóndor vía aérea para tratar de ubicar a dos sujetos armados, quienes asaltaron a esta persona, intensa carga vehicular, también en lo que es la
avenida Belén de las Flores, en Constituyentes por toda la movilización policíaca. ANA WINOCUR (Conductora): Impresionante el reporte que nos están presentando, Miguelito
Aquino, desde el aire y Joserra, como siempre a nivel cancha, ahí vemos a los elementos de Seguridad, están peinando la zona, brincándose la azoteas, haber si los encuentran y
bueno pues, el apoyo también del helicóptero de la Policía, pues es muy importante ¿no? Miguel. MIGUEL AQUINO (Reportero): Así es Anita, es básica la imagen que se presenta
por tierra. ANA WINOCUR (Conductora): Ay se cayó. Ya resbalo, bueno, pues es parte del riesgo que tienen los uniformados. ANA WINOCUR (Conductora): ¡Ay! Ya se llevó una
playerita, Miguel, oiga, ¡ay no! bueno, la señora lave y lave, talle y talle y el hombre que se nos ensucio la rodillita, dice yo me jalo una de estas playeritas pa´ limpiarme, no bueno,
está muy preocupado porque se ensucio sus manitas y se lleva el trapito, no bueno, ¡que tal! Esta sí que es una ventaneada eh, Miguel. MIGUEL AQUINO (Reportero): Bueno, pues
son imágenes completamente en vivo, Anita y aquí bueno, pues Luis Olivera, oportunamente con su lente capta desde el helicóptero de Fuerza Informativa Azteca, y esto es lo que
está sucediendo precisamente en este lugar, en donde los elementos de la Policía, están tratando de localizar a dos sujetos armados, que ya bien nos comentaba Joserra, lesionaron
en el intento de asalta a una persona. ANA WINOCUR (Conductora): Miguel, se sigue limpiando, se sigue limpiando las botitas y no suelta el trapito, no, bueno así, yo creo que si lo
van a encontrar rápido ¿no? parece que ya, se acabo de limpiar, sigue con el trapito ahí, se están metiendo en esta como construcción verdecita que veíamos, que pulcro ¿verdad?
MIGUEL AQUINO (Reportero): Las imágenes hablan por sí solas, es parte de lo que esta sucediendo aquí en la colonia Belén de las Flores. ANA WINOCUR (Conductora): Y la
señora lave y lave, planche y planche, no bueno que barbaridad, pues ya veremos si los encuentran, además de agarrar... pues ¿qué son? Son camisetitas, ha de ser la camisetita del
señor o de un niño porqué se veía que era más chiquita, bueno, vamos a ver si se acaban de organizar y los encuentran. Gracias por tus imágenes, como siempre en el momento en
el que ocurren los hechos. MIGUEL AQUINO (Reportero): Seguimos pendientes Anita.
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MIGUEL AQUINO (Reportero): Así es Anita, es básica la imagen que
se presenta por tierra. ANA WINOCUR (Conductora): Ay se cayó. Ya
resbaló, bueno, pues es parte del riesgo que tienen los uniformados.
ANA WINOCUR (Conductora): ¡Ay! Ya se llevó una playerita, Miguel,
oiga, ¡ay no! bueno, la señora lave y lave, talle y talle y el hombre que
se nos ensucio la rodillita, dice yo me jalo una de estas playeritas pa´
limpiarme, no bueno, esta muy preocupado porque se ensucio sus
manitas y se lleva el trapito, no bueno, ¡que tal! Esta sí que es una
ventaneada eh, Miguel. MIGUEL AQUINO (Reportero): Bueno, pues
son imágenes completamente en vivo, Anita y aquí bueno, pues Luis
Olivera, oportunamente con su lente capta desde el helicóptero de
Fuerza Informativa Azteca, y esto es lo que esta sucediendo
precisamente en este lugar, en donde los elementos de la Policía,
están tratando de localizar a dos sujetos armados, que ya bien nos
comentaba Joserra, lesionaron en el intento de asalta a una persona.
ANA WINOCUR (Conductora): Miguel, se sigue limpiando, se sigue
limpiando las botitas y no suelta el trapito, no, bueno así, yo creo que
si lo van a encontrar rápido ¿no? parece que ya, se acabo de limpiar,
sigue con el trapito ahí, se están metiendo en esta como construcción
verdecita que veíamos, que pulcro ¿verdad? negativa
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Desalojo a un costado de avenida Tláhuac
ROBERTO MEDINA (Reportero): Estamos llegando al perímetro de Iztapalapa. Tenemos un desalojo a un costado de avenida Tláhuac, precisamente, también en el lado poniente del
Cerro de la Estrella. Es un predio que está recuperando el actuario, los dueños, seguramente, de ese inmueble, apoyados por el cuerpo de granaderos que ya ingresó, entró a las
habitaciones a desalojar y está quitando muebles y sacándolos a la vía pública. No hay enfrentamiento. La misma gente que está siendo desalojada está tratando de reacomodar sus
cosas afuera, acomodar todo lo que los cargadores y el actuario indican que se tiene que sacar.
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Estamos llegando al perímetro de Iztapalapa. Tenemos un desalojo
a un costado de avenida Tláhuac, precisamente, también en el lado
poniente del Cerro de la Estrella. Es un predio que está
recuperando el actuario, los dueños, seguramente, de ese
inmueble, apoyados por el cuerpo de granaderos que ya ingresó,
entró a las habitaciones a desalojar y está quitando muebles y
sacándolos a la vía pública. neutra
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Lesionan de bala a una jovencita por despojarla de su auto
Exactamente ubicados sobre avenida de Las Torres, exactamente aquí en la colonia Las Palmas en la Delegación Álvaro Obregón, esta jovencita Karla López García de 25 años de
edad, iba a su trabajo en la zona de Santa Fe, pero al momento de llega a esta zona de curvas, pues tres sujetos la abordan y tratan de despojarla de su carro Smart, con matriculas
724RHC, ella sale lesionada, con un disparo en la pierna izquierda y es trasladada por la ambulancia UM514 al Hospital Ángeles, del Pedregal. En estos momentos se está dando la
movilización policíaca para encontrar a estos tres sujetos, repito aquí en la colonia El Capulín, y muy afectada la circulación para incorporarse a la zona de Constituyentes, el reporte.
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Exactamente ubicados sobre avenida de Las Torres, exactamente
aquí en la Col. Las Palmas en la Delegación Álvaro Obregón, esta
jovencita Karla López García de 25 años de edad, iba a su trabajo en
la zona de Santa Fe, pero al momento de llega a esta zona de curvas,
pues tres sujetos la abordan y tratan de despojarla de su carro Smart,
con matriculas 724RHC, ellas sale lesionada, con un disparo en la
pierna izquierda neutra

Robo de
vehículo

Una joven lesionada tras intento de quitarle su vehículo
Nuevamente se dedican a hacer de las suyas algunos jóvenes que se dedican a la delincuencia aquí en la zona de Observatorio, se trata de tres jovencillos que no pasan de los 18,
17 años, que por supuesto no los han ubicado, bueno, se dieron a la fuga después de herir con arma de fuego en el muslo derecho a Karla Gisela López sierra, de 27 años, que
circulaba sobre Avenida Las Torres, aquí muy cerca de la estación de Observatorio, de la estación de camiones foráneos transitaba sobre esta arteria a la altura de Cáñamos, le
quisieron quitar un carrito Smart, que tiene una combinación en color gris negro azul, placas 724-RHC. Esta señorita intentó darse a la fuga después de que vio el arma de fuego
después de que se acercaron estos tres jóvenes y pues, quiso darse a la fuga y le soltaron un balazo en el muslo, ella perdió el control y se fue a impactar contra una barda,
afortunadamente ya está siendo atendida por elementos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas de la ambulancia UM514, hay algo de complicaciones vehiculares, esto ha
llamado la atención, ha sobrevolado el helicóptero de la Policía y algunas patrullas pero definitivamente no han encontrado a estos jóvenes, trajeron dos más o menos de la misma
edad pero no los identificó la señorita, dijo que esos no eran; pues, otra más que hay que contar, señor, aquí en esta gran ciudad. JOSÉ GUTIÉRREZ VIVÓ, (Conductor): Bueno, pero
es que, el área, tú lo sabes y lo saben, sobre todo en Monitor de la tarde noche con Enrique Muñoz, ésta es una esquina de veras o una zona muy peligrosa ahí en Observatorio, en
las cercanías con el Periférico y han sido años, años de estarlo reportando, gente asaltada, gente herida, de todo hemos tenido y no es posible que después de años no tengan con
claridad quiénes son esta gente o tener un operativo, como dicen, que puede evitar lo que le pasa a cualquier ciudadano como esta señorita. HILARIO ALMARÁZ, (Reportero): Señor,
y sin temor a equivocarme, perfectamente los tiene ubicados y saben en qué casita se meten y en qué calles viven, pero sin embargo, no sé, no entiendo yo, ni entendemos todas las
gentes porque no hacen un operativo, definitivamente con órdenes de cateo se meten a este tipo de callecitas, a este tipo de casas que, pues, uno sabe también cuando pasa aquí
por estas calles. JGV: Pues sí, es como el caso de Tepito ¿verdad?, para qué meterse, y así tantos casos; oye, pero está el tráfico muy difícil ¿no? HA: Pues es un concurso de haber
qué claxon suena más duro esto patrocinado por la desesperación de los semáforos y obras que se llevan a cabo aquí en el cruce de lo que es Escuadrón 201 y Camino Real a
Toluca, aquí las complicaciones vehiculares, policías que trata de agilizar el tránsito vehicular pese a que tenemos las instalaciones aquí muy cerca para que se vengan a coordinar el
tránsito vehicular que aquí se encuentra totalmente detenido, aquí tiene usted ejemplo, hay carros en sentido opuesto, desesperación de la gente, esto es la fiesta de claxons en este
crucero. JGV: Bueno, qué escándalo, no, no, no, parece que estas en Río de Janeiro, hay que contratar al tipo ese del silbato, tiene unos pulmones. HA: Déjeme decirle que no son
policías, es personal de la misma obra que se lleva a cabo en este crucero, está tratando de agilizar el tránsito vehicular, pero definitivamente ojalá y ya haya que nos esté
escuchando que vengan aquí con alguna patrulla con algunas dos para que traten de mover todo este problema que se encuentra totalmente detenido. JGV: ya nos dijiste que a la
señorita ya se la llevaron. HA: Sí señor, ya está siendo trasladada a un hospital por una ambulancia del ERUM. JGV: Pobrecita, y el coche que le querían robar también nos dijiste que
era un coche chiquito. HA: Sí, es un Smart, uno de esto pequeños carritos de dos personas que viene combinado en colores gris, negro y azul con placas 724-RHC que quedó aquí
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sobre la banqueta estampado en una barda después que a la señorita recibe este impacto en su muslo derecho, perdió el control y por la desesperación y por el impacto de huir se
impactó contra esta barda. JGV: Qué poca de estos, como tú lo dices correctamente Hilario, quién sabe en qué casucha o departamentos están metidos estos y claro, nunca hemos
visto que hagan una limpia en serio después de años ahí en Observatorio, pues, hay que tener mucha precaución cada vez que pase uno porque esto es constante, constante,
constante, bueno, pues, ahora si que el tráfico cada vez está peor. HA: Sí, caray, y fíjese que algunos testigos les dijeron a los policías donde se habían metido estos jóvenes, en qué
casas y sin embargo, pues, no, no aparecieron y estuvo el helicóptero sobrevolando ahí mismo. JGV: O sea, les dijeron donde estaban y no fueron. HA: Les dijeron y señalaron en
qué casa se metieron, en qué callejoncito, es una pequeña cuadra, sin embargo, no los ubicaron ni aún así. JGV: Pero ¿fueron a ver? HA: Sí fueron a ver trajeron a dos pero no eran
porque la señorita dijo “no, estos no fueron” JGV: O sea, los dos primeros. HA: No los identificó, dijo, “estos no fueron los que me dispararon, fueron otros”, pero señalaron donde, en
qué cuadra y no los encontraron. JGV: No, hombre, qué eficiencia.
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JGV: Qué poca de estos, como tú lo dices correctamente Hilario,
quién sabe en qué casucha o departamentos están metidos estos y
claro, nunca hemos visto que hagan una limpia en serio después de
años ahí en Observatorio, pues, hay que tener mucha precaución
cada vez que pase uno porque esto es constante, constante,
constante, bueno, pues, ahora si que el tráfico cada vez está peor.
HA: SI, caray, y fíjese que algunos testigos les dijeron a los policías
donde se habían metido estos jóvenes, en qué casas y sin embargo,
pues, no, no aparecieron y estuvo el helicóptero sobrevolando ahí
mismo. JGV: O sea, les dijeron donde estaban y no fueron. HA: Les
dijeron y señalaron en qué casa se metieron, en qué callejoncito, es
una pequeña cuadra, sin embargo, no los ubicaron ni aún así. JGV:
Pero ¿fueron a ver? HA: Sí fueron a ver trajeron a dos pero no eran
porque la señorita dijo “no, estos no fueron” JGV: O sea, los dos
primeros. HA: No los identificó, dijo, “estos no fueron los que me
dispararon, fueron otros”, pero señalaron donde, en qué cuadra y no
los encontraron. JGV: No, hombre, qué eficiencia. negativa

Buscan a delincuentes que intentaron despojar de su vehículo a una joven
Nuevamente jovencitos menores de edad, entre 17 y 18 años, tres, son responsables de que una mujer en este momento esté a bordo de una ambulancia del ERUM con una herida
en la pierna por un rozón de arma de fuego, luego de que intentaron despojarla de su vehículo. Se trata de la señorita de 27 años, Karla Gisela López, ella venía transitando sobre
avenida de las Torres, procedente de la Terminal poniente, con dirección a Constituyentes, cuando se percató de que tres jóvenes con gorras, sudadera, pantalón de mezclilla, le
dijeron que se bajara de su vehículo Smart. Ella aceleró el paso para tratar de evitar de que se llevaran su vehículo y le dieron un balazo que sólo le rozó la pierna y esto más el susto,
provocó que esta señorita terminara chocando con un poste y una barda al cruce de la calle de Cáñamo. Los jóvenes se dieron a la fuga. Hay movilización policíaca para ubicarlos en
la zona. Un helicóptero Cóndor de la SSP-DF sobrevuela la zona para dar con el paradero de los sujetos.
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Nuevamente jovencitos menores de edad, entre 17 y 18 años, tres,
son responsables de que una mujer en este momento esté a bordo de
una ambulancia del ERUM con una herida en la pierna por un rozón
de arma de fuego, luego de que intentaron despojarla de su vehículo.
Un helicóptero Cóndor de la SSP-DF sobrevuela la zona para dar con
el paradero de los sujetos. neutra
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Reporte vial
JOSÉ GUTIÉRREZ VIVÓ, (Conductor): Hilario Almaráz (Reportero) está en Escuadrón 201 y Sur 122, en la colonia José María Pino Suárez, ahí continúan problemas viales, a lo
mejor está usted ahí, esto por obras de un puente a desnivel. HA: Así es señor, sigo aquí en esta fiesta de batucada caray, en donde también, en el cruce que usted menciona,
también se cruzan la Calle 10 y lo que es Camino Real a Toluca, son cuatro calles importantes que se cruzan y lamentablemente las obras, las obras que viene a complicar la
situación vehicular porque hay bastantes cuellos de botella en todas las arterias ya referidas aunado a que, pues afortunadamente ya llegaron algunos policías. Estas patrullas señor
que están pasando al parecer es en relación a lo que reportamos de la señorita herida en el muslo derecho, ya trajeron a dos detenidos, entraron a este Sector, la circulación sigue
aquí para llorar, además, quiero referirle que, bueno, estamos aquí tratando de dar algunas alternativas, colocamos nuestra motocicleta aquí cerca de la banqueta sin que estorbara,
llegó una patrulla y dijo que la retiráramos un poquito más adelante, la retiré un poco más adelante, después me volvió a insistir que la quitara de ahí que porque estorbaba, me lo
pidió de una forma algo altanera, me parece que nos va a levantar una pequeña multa y le decía yo que en lugar de ayudar a agilizar el tránsito vehicular se pone a levantarnos multas
a las personas que estamos tratando de dar una alternativa, bueno, señor, es lo que está sucediendo y al fondo, pues, siguen los claxons y esta fiesta de claxons a ver cuál suena
más duro.

radio
MONITOR MVS,
1560 AM 09:34

nota
informativa

...las obras que viene a complicar la situación vehicular porque hay
bastantes cuellos de botella en todas las arterias ya referidas aunado
a que, pues afortunadamente ya llegaron algunos policías… la
circulación sigue aquí para llorar, además, quiero referirle que, bueno,
estamos aquí tratando de dar algunas alternativas, colocamos nuestra
motocicleta aquí cerca de la banqueta sin que estorbara, llegó una
patrulla y dijo que la retiráramos un poquito más adelante, la retiré un
poco más adelante, después me volvió a insistir que la quitara de ahí
que porque estorbaba, me lo pidió de una forma algo altanera, me
parece que nos va a levantar una pequeña multa y le decía yo que en
lugar de ayudar a agilizar el tránsito vehicular se pone a levantarnos
multas a las personas que estamos tratando de dar una alternativa... negativa

Asuntos
internos

Vigilarán 750 elementos asamblea informativa de AMLO
Con la finalidad de garantizar el desarrollo de la manifestación a la que convocó Andrés Manuel López Obrador este sábado, la SSP-DF desplegará una aproximado de 750
uniformados. El secretario de Seguridad Pública Joel Ortega hizo un llamado a las personas que simpaticen con la causa a llegar a buena hora porque será cerrado el primer cuadro
de la capital para evitar que vaya a salir alguna persona lesionada. Dijo que estarán al pendiente de que los cortes a la circulación sean estrictamente en el horario que sea necesario
para garantizar el orden y la seguridad de los que se vengan a manifestarse. Los cortes del primer cuadro comenzarán a partir de la una de la tarde, cuando la concentración está
programada a las cinco. El jefe de la Policía capitalina dijo que si bien acudirá a la movilización, estará presente como funcionario público y no como militante de un partido.
Estaciones del Metro como Zócalo y Pino Suárez estarán abiertas para que quien lo desee, pueda llegar a participar a esta movilización.

radio
FORMATO 21, 790
AM 09:50

nota
informativa

Con la finalidad de garantizar el desarrollo de la manifestación a la
que convocó Andrés Manuel López Obrador este sábado, la SSP-DF
desplegará una aproximado de 750 uniformados. neutra

Operativos
policíacos

Cinco sujetos armados secuestran a chofer y roban tráiler
ISIDRO CORRO (Reportero): Muy activa está la delincuencia este viernes en la capital. En pleno tráfico del Eje Central 100 Metros y Margarita Maza de Juárez, cinco sujetos
armados con pistolas descendieron de una camioneta Ford Lobo blanca, doble cabina y han bajado al chofer de un trailer para llevárselo secuestrado. Uno de los presuntos
delincuentes ha ocupado el lugar del chofer y se ha llevado el trailer con rumbo a la zona de almacenes en la Nueva Industrial Vallejo, en el norte del DF. Como suele suceder, la
policía del Sector Ticomán llegó bastante tarde al lugar, no detuvo a nadie. Del chofer y del trailer no se sabe nada.

radio
FORMATO 21, 790
AM 11:03

nota
informativa

En pleno tráfico del Eje Central 100 Metros y Margarita Maza de
Juárez, cinco sujetos armados con pistolas descendieron de una
camioneta Ford Lobo blanca, doble cabina y han bajado al chofer de
un trailer para llevárselo secuestrado...Como suele suceder, la policía
del Sector Ticomán llegó bastante tarde al lugar, no detuvo a nadie... negativa

Reporte de
delitos
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Vigilarán 750 elementos asamblea informativa de AMLO
Son más de 750 los elementos que van a participar en este operativo, elementos de diferentes corporaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, principalmente del Escuadrón de
Rescate y urgencias Médicas y también de las Unidades de Protección Ciudadana, así lo señaló el titular de la dependencia Joel Ortega Cuevas. “Nosotros estaremos al pendiente de
que los cortes estrictamente en el área donde sea necesario garantizar el orden y la seguridad de los que se lleguen a manifestar”. Este operativo iniciará a la una de la tarde.

radio
MONITOR MVS,
1560 AM 11:24

nota
informativa

Son más de 750 los elementos que van a participar en este operativo,
elementos de diferentes corporaciones de la Secretaría de seguridad
Pública, principalmente del Escuadrón de Rescate y urgencias
Médicas y también de las Unidades de Protección Ciudadana, así lo
señaló el titular de la dependencia Joel Ortega Cuevas. neutra

Operativos
policíacos

Brigada de Vigilancia Animal
Repetición del reportaje. CARLOS CASTELLANOS (Reportero): Tener una mascota es común y como suele decirse, el mejor amigo del hombre es el perro. Efectivamente esta es la
mascota por excelencia que, sin embargo, algunas veces puede convertirse en un riesgo, incluso para los dueños. Hace diez meses, la SSP-DF formó un equipo especial, la Brigada
de Vigilancia Animal, con el objetivo de recuperar animales que pudieran estar en riesgo pero, sobre todo, recuperar animales que signifiquen un riesgo para la ciudadanía. Y aunque
en un principio el escepticismo de la gente era palpable, este grupo especial ya ha arrojado resultados. Es Joel Ortega, secretario de Seguridad Pública capitalina. JOEL ORTEGA
CUEVAS (Srio. SSP-DF): Cuando empezó mucha gente estaba un poco escéptica, respecto de cuál iba ser la función que iba hacer la Policía con esta brigada. Les quiero decir que a
la fecha hemos recuperado 1,106 animales, principalmente perros de pelea, que están en situación de riesgo, sobre todo hacia las personas. CC: Y 74% de los animales recuperados
son canes. Aunque la Policía del Distrito Federal también ha tenido que vérselas con aves exóticas y hasta con reptiles. JOC: Pero también hemos levantado aves, mamíferos. Hay
una serie de animales, bueno, hasta boas. CC: Esta Brigada de Rescate Animal, que cumple dos funciones, por una parte salvar animales maltratados y, por otra, quizá la más
importante, evitar peligro para la gente, pareciera no darse abasto por los hechos en los que animales atacan personas se siguen repitiendo. ENTREVISTADA 1: Y
desafortunadamente el perro se le salió a la dueña de la casa y fue a pescar a la niña del cuello y la mordió. La agarró del cuello y ya no la quiso soltar y pues, así la tuvo como 20
minutos sacudiéndola y por lo mismo quedó inconsciente, derramó mucha sangre. CC: Pero la gente en la calle no alcanza a percibir el trabajo que realiza la Brigada de Vigilancia
Animal, de hecho pide mayor eficiencia, más esfuerzo. ENTREVISTADA 2: Que recojan todos los perros porque sí es peligroso para todos los niños. Vea, tantos que hemos visto
aquí, porque yo trabajo aquí en el hospital, vienen seguido por mordidas de perros. CC: Y precisamente en respuesta a este reclamo, la SSP-DF está trabajando ya en una ley de
perros peligrosos, donde se contemplarían las características inherentes de éstos y el entrenamiento que se les suele dar volviéndolos más agresivos, para legislar al respecto. JOC:
Yo coincido con algunas asociaciones de animales respecto a que no todos los animales, por sus características, nos debe definir que son malos. Pero algunos de ellos por las
mismas características y el entrenamiento que les dan, porque los utilizan como perros de combate, tanto para peleas como para seguridad. CC: Mientras tanto, toca a la gente
evaluar las características de la mascota que se desea tener para brindar los cuidados y atenciones, pero sobre todo evitar apuros.

radio
FORMATO 21, 790
AM 11:53 reportaje

Repetición del reportaje. CARLOS CASTELLANOS (Reportero):
Tener una mascota es común y como suele decirse, el mejor amigo
del hombre es el perro. Efectivamente esta es la mascota por
excelencia que, sin embargo, algunas veces puede convertirse en un
riesgo, incluso para los dueños. Hace diez meses, la SSP-DF formó
un equipo especial, la Brigada de Vigilancia Animal, con el objetivo de
recuperar animales que pudieran estar en riesgo pero, sobre todo,
recuperar animales que signifiquen un riesgo para la ciudadanía. Y
aunque en un principio el escepticismo de la gente era palpable, este
grupo especial ya ha arrojado resultados. Es Joel Ortega, secretario
de Seguridad Pública capitalina. positiva

Asuntos
internos

Capturan a agresores de una joven
Gracias a la participación de los vecinos de la colonia Belén de las Flores, en Álvaro Obregón, se logró detener a los tres jóvenes que esta mañana lesionaron de un balazo a la joven
Gisela López Guerra. Estos tres jóvenes: Miguel Ángel de la Cruz Rojas, de 18 años; su hermano Erick, de 20 y Pedro José Martínez Rodríguez, de 18 años, éste último responsable
de usar el arma de fuego contra la joven. Luego de los hechos ocurridos sobre avenida de las Torres se montó un operativo de Seguridad Pública y PJ, lo que permitió la captura de
los agresores, como lo explicó un elemento de Seguridad Pública. POLICÍA: Los vecinos por ahí nos los señalaron, de hecho, gracias a la participación de los vecinos pudimos dar
con ellos, nos señalaron por dónde, para allá, para acá, nos traían por todos lados. Pero sí logramos la ubicación y la detención. La muchacha que está lesionada los identifica
plenamente. DANIEL ROSAS (Reportero): Se les encontró un arma de diábolos, pero el arma con la que agredieron a la señorita no fue encontrada, ni la bolsa que le fue robada.
Ahora estos tres muchachitos entre los 18 y los 20 años están siendo presentados en la Agencia 45. ENRIQUE CUEVAS (Conductor): Pues sí, pero seguramente ya estando en
manos de las autoridades tendrán que decir dónde arrojaron esa arma y dónde se encuentra la bolsa. DR: De hecho, lo que nos comentaban los uniformados es que ellos mismos al
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momento de la captura argumentaron que esta bolsa y el arma había sido tirada en esta zona cercana y ya fueron detenidos en esta colonia, en el cruce de Orquideas y Artificios, muy
cerca de unas canchas de fútbol y dijeron que cerca de la zona habían sido arrojados el arma y la bolsa. Ya se montó un operativo para poder localizarlas. Aún no las encuentran, por
eso continúan con los interrogatorios para saber qué hicieron con eso. EC: ¿Pudiste ver físicamente a estos jóvenes, qué facha tienen? DR: Sí. Son jóvenes. Uno de ellos, moreno,
con unas bermudas amplias, cabello pintado en color cobrizo, decolorado, incluso con una gorra, como si fuera cholo; otro con una playera de fútbol, la misma facha descuidad. Le
preguntábamos a los uniformados si podía tratarse de algunos estudiantes o qué actividad desempeñaban y nos dicen que son rateros conocidos de la zona, que después los vecinos
fueron los que dieron las pistas que dieron finalmente con su localización. EC: Ojalá la autoridad ejerza su papel y se les aplique una dura sanción.

radio
FORMATO 21, 790
AM 12:32

nota
informativa

Gracias a la participación de los vecinos de la colonia Belén de las
Flores, en Álvaro Obregón, se logró detener a los tres jóvenes que
esta mañana lesionaron de un balazo a la joven Gisela López Guerra.
Estos tres jóvenes: Miguel Ángel de la Cruz Rojas, de 18 años; su
hermano Erick, de 20 y Pedro José Martínez Rodríguez, de 18 años,
éste último responsable de usar el arma de fuego contra la joven.
Luego de los hechos ocurridos sobre avenida de las Torres se montó
un operativo de Seguridad Pública y PJ, lo que permitió la captura de
los agresores, como lo explicó un elemento de Seguridad Pública. neutra

Robo de
vehículo

Se enfrentan policías de Tlaxcoaque y Asuntos Internos
Escasos hace tres minutos se generó un enfrentamiento entre elementos de la Secretaría de Seguridad Pública con elementos de vialidad del Sector Tlaxcoaque, todo esto porque
elementos de Asuntos Internos venían a detener a dos policías, uno de ellos se les da a la fuga y otro más lo han detenido.

radio
REPORTE 98.5
FM 13:02

nota
informativa

...se generó un enfrentamiento entre elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública con elementos de vialidad del Sector Tlaxcoaque,
todo esto porque elementos de Asuntos Internos venían a detener a
dos policías… neutra

Asuntos
internos

Prepara SSP operativo para Asamblea de AMLO
Al menos 750 policías van a estar atentos para la Asamblea Informativa de López Obrador de mañana; Joel Ortega, el Secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal, informó
que desde la una de la tarde iniciará el operativo y los cortes a la circulación en calles y avenidas cercanas al zócalo de la ciudad de México.

radio
ATANDO CABOS,
104.1 FM 13:10

nota
informativa

Al menos 750 policías van a estar atentos para la Asamblea
Informativa de López Obrador de mañana; Joel Ortega, el Secretario
de Seguridad Pública del Distrito Federal. neutra

Operativos
policíacos

Persigue la policía al cuñado de la señora Wallace
Tenemos información de última hora ayer dimos el asesinato de la hermana de Isabel Miranda de Wallace estamos hablando de Guadalupe Miranda Torres hermana de la señora
Wallace que fue asesinada presuntamente por su esposo luego de tener un conflicto personal, luego de discutir airadamente. En las próximas horas la policía capitalina va a elaborar
y a distribuir en las distintas, en los distintos sectores, ya la foto de Gabriel Bobadilla Sánchez presunto homicida de su esposa. Se trata de un hombre de 50 años, de complexión
mediana, de tez morena claro, tiene bigote tupido, ceja poblada de cabello corto y lacio. La misma operación en el caso de Jacobo Tagle, uno de los presuntos secuestradores del hijo
de la señora Wallace; pues el mismo que va a operar la policía capitalina. Javier Alatorre, conductor: Es una pena para la familia Wallace, que cosa tan tremenda todavía sin
solucionar el secuestro y asesinato de su hijo, ahora el asesinato de su hermana es como una tragedia que persigue a esta familia. Gerardo Jiménez, reportero: Sí, sin duda con esto
se reafirma la línea de investigación que tenían las autoridades de que fue el señor Bobadilla quien ejecutó, prácticamente a su esposa y se descarta algún nexo con  las
investigaciones que venía realizando la señora Wallace en torno al caso de su hijo Hugo Alberto.

radio
REPORTE 98.5
FM 14:10 reportaje

Tenemos información de última hora ayer dimos el asesinato de la
hermana de Isabel Miranda de Wallace estamos hablando de
Guadalupe Miranda Torres hermana de la señora Wallace que fue
asesinada presuntamente por su esposo luego de tener un conflicto
personal, luego de discutir airadamente. neutra Homicidio
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Detienen a ratero de VIP’s
JUAN CARLOS CAMACHO (Reportero): Efectivamente, este restaurante, un Vips, se ubica en el cruce de Insurgentes y la avenida Rivera de San Cosme, hace unos minutos dos
individuos, entraron a robar este restaurante, afortunadamente y lo digo de esta manera, afortunadamente, porque uno menos, uno de estos ladrones ha sido detenido, hay una
persona lesionada por arma de fuego. En estos momentos una gran movilización policíaca en toda esta zona, por esto la circulación esta gravemente afectada sobre avenida Rivera
de San Cosme, para nuestros amigos conductores, la alternativa definitivamente para evitar este problema es evitar el Eje 1 norte y para la carga vehicular que encontramos sobre
avenida de los Insurgentes, es utilizar el Circuito Interior, aunque con sus reservas, esta arteria nos presenta circulación muy abundante, te repito, uno de los asaltantes está detenido
y otra persona es lesionada, mi reporte.

radio
RADIO MONITOR,
1560 AM 14:35

nota
informativa

Efectivamente, este restaurante, un Vips, se ubica en el cruce de
Insurgentes y la avenida Rivera de San Cosme, hace unos minutos
dos individuos, entraron a robar este restaurante, afortunadamente y
lo digo de esta manera, afortunadamente, porque uno menos, uno de
estos ladrones ha sido detenido... neutra

Reporte de
delitos

Arrestan a un sujeto que intentaba robar nómina de empresa
JUAN CARLOS GUTIERREZ (Reportero): Movilización policíaca que tenemos en el cruce de Puente de Alvarado y avenida de los Insurgentes, tras el intento de un asalto a una
nómina en el número 11 marcado justamente en la zona de Insurgentes, hay que tomaren cuenta que son bloques de baja velocidad, los que se ven mas afectados por esta
movilización que arroja una persona detenida una persona detenida.

radio LA RED 88.1 14:45
nota
informativa

Movilización policíaca que tenemos en el cruce de Puente de
Alvarado y avenida de los Insurgentes, tras el intento de un asalto a
una nómina en el número 11 marcado justamente en la zona de
Insurgentes… neutra

Reporte de
delitos

Arrestado sujeto que se intenta robar nómina de empresa
JUAN CARLOS GUTIERREZ (Reportero): Y es que un ladrón lesionado con un rozón de bala en la cabeza, fue el resultado del intento de asalto a la nomina de una empresa
dedicada a la venta de ropa interior femenina. Donde ocurre esto, en el número 11 de avenida de los Insurgentes y pude platicar con el elemento policial José Luis Mancilla, quien
logra la detención de este peligroso sujeto. JOSÉ LUIS MANCILLA (Policía): El señor de la camisa blanca, el dueño de la oficina, me pide el apoyó corriendo, que estaban atracando
su oficina, en ese momento, yo, desciendo de la unidad. Me pongo en la puerta del número 11, porque no sabía cuántas personas había ahí arriba, cuantos delincuentes había, en
eso viene bajando una persona de camisa roja, pantalón de mezclilla, tenis blanco. Se voltea y se va sobre el arma. JCG: Ha llegado a este punto la unidad número 14 de la Cruz
Roja para atender a este ladrón, es un hombre de aproximadamente 25 años de edad, que a pesar de la intensa movilización policía y de que ya se encuentra abordo de la unidad
524 de Protección ciudadana no ha querido dar su nombre. Una mujer más escapo de este sitio corriendo sobre la cera de Insurgentes en dirección del Paseo de la Reforma, dos
sujetos que pretendían asaltar esta nomina de esta empresa dedicada a la venta de ropa, en este número 11 de Insurgentes, bueno pues uno fue detenido.

radio
FORMATO 21, 790
AM 14:50

nota
informativa

Y es que un ladrón lesionado con un rozón de bala en la cabeza, fue
el resultado del intento de asalto a la nomina de una empresa
dedicada a la venta de ropa interior femenina. Donde ocurre esto, en
el número 11 de avenida de los Insurgentes y pude platicar con el
elemento policial José Luis Mancilla, quien logra la detención de este
peligroso sujeto. neutra

Reporte de
delitos

Agentes capitalinos se enfrentaron con personal de Asuntos Internos de la propia SSP
GLORIA PEREZ JACOME, (Conductora): Y otra de policías, agentes capitalinos se enfrentaron con personal de Asuntos Internos de la propia Secretaría de Seguridad Pública, esto
cuando unos 30 uniformados evitaron la detención de dos agentes involucrados en un caso de extorsión, uno de los acusados logró huir, según las primera versiones los oficiales, ya
estaban dados de baja y estaban en el lugar como civiles.

tv

HECHOS
MERIDIANO
CANAL 13 15:15

nota
informativa

GLORIA PEREZ JACOME, (Conductora): Y otra de policías, agentes
capitalinos se enfrentaron con personal de Asuntos Internos de la
propia Secretaría de Seguridad Pública, esto cuando unos 30
uniformados evitaron la detención de dos agentes involucrados en un
caso de extorsión... negativa

Asuntos
internos
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Muere tía de Hugo Alberto Wallace
Ayer fue encontrada muerta la señora Guadalupe Miranda, y es tía del empresario Hugo Alberto Wallace, secuestrado y asesinado el 11 de julio del año pasado. El cuerpo estaba
frente al número 207 en la calle de Monte Albán en la colonia Narvarte, con un balazo a la altura del cuello, hoy Joel Ortega, Secretario de Seguridad Pública, reveló que el olor que
traía el cadáver en la camioneta en la colonia Del Valle, ya era un olor muy fétido, y probablemente esta persona, pudiera haber tenido algún tiempo ya de haber fallecido. Por lo
menos en ese lugar no ocurrió la ejecución, más bien la fueron a dejar ahí.

tv
A LAS TR3S
CANAL 4 15:30

nota
informativa

Ayer fue encontrada muerta la señora Guadalupe Miranda, y es tía del
empresario Hugo Alberto Wallace, secuestrado y asesinado el 11 de
julio del año pasado. neutra Homicidio

Vigilarán 750 policías mitin de AMLO
La Policía capitalina informó que 750 elementos de Protección Ciudadana, vigilaran mañana la manifestación en apoyo a López Obrador en el zócalo capitalino.

tv

HECHOS
MERIDIANO
CANAL 13 16:08

nota
informativa

La Policía Capitalina informó que 750 elementos de Protección
Ciudadana, vigilaran mañana la manifestación en apoyo a López
Obrador en el zócalo capitalino. neutra

Operativos
policíacos

SSP vigilará reunión de AMLO con 750 elementos
El operativo de seguridad por la reunión de Andrés Manuel López Obrador, mañana por la tarde en el zócalo empezará a las 13 horas y estará integrado por 750 elementos de
Protección Ciudadana y otras corporaciones, según informó el Secretario de Seguridad Pública Joel Ortega Cuevas.

radio
MONITOR MVS,
1560 AM 17:07

nota
informativa

El operativo de seguridad por la reunión de Andrés Manuel López
Obrador, mañana por la tarde en el zócalo empezará a las 13 horas y
estará integrado por 750 elementos de Protección Ciudadana y otras
corporaciones. neutra

Operativos
policíacos

Asalto a bodega de galletas Cuétara
Hace unos minutos cuatro sujetos armados, entraron a unas bodegas de la fábrica de galletas Cuétara, que se encuentra en la avenida Tezozómoc al cruce con la calle 5 de mayo,
esto en la delegación Azcapotzalco, estos sujetos entraron a robar y lesionaron a una persona; un elemento de la empresa de seguridad privada Asturias SA de CV, de nombre
Alberto Villa Velázquez, de tan sólo 17 años de edad, que trabajando en estas empresas de seguridad privada, bueno esta persona resulta herida en la cabeza, a la altura del oído
izquierdo, ya está siendo trasladado por la unidad número 10 de protección Civil Azcapotzalco en dirección del Hospital Magdalena de las Salinas. Es intensa la movilización por parte
de elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del DF y la Policía Judicial sobre la avenida Tezozómoc, están buscando a estos sujetos, los cuales lograron darse a la fuga con
aproximadamente un botín de 15 mil pesos. Ya en esta zona de Azcapotzalco está volando un helicóptero de la SSP, sin embargo, por el momento todavía no se ha dado con el
paradero de estos cuatro sujetos.

radio
FORMATO 21, 790
AM 17:33

nota
informativa

Hace unos minutos cuatro sujetos armados, entraron a unas bodegas
de la fabrica de galletas Cuétara, que se encuentra en la avenida
Tezozómoc al cruce con la calle 5 de mayo, en la delegación
Azcapotzalco, estos sujetos entraron a robar y lesionaron a una
persona, un elemento de la empresa de seguridad privada Asturias
SA de CV, de nombre Alberto Villa Velázquez, de tan sólo 17 años de
edad, que trabajando en estas empresas de seguridad privada, bueno
esta persona resulta herida en la cabeza, a la altura del oído
izquierdo, ya está siendo trasladado por la unidad número 10 de
protección Civil Azcapotzalco en dirección del Hospital Magdalena de
las Salinas. Es intensa la movilización por parte de elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública del DF y la Policía Judicial sobre la
avenida Tezozómoc... neutra

Reporte de
delitos
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Coordinación SSP-AMB
La Secretaría de Seguridad Pública capitalina reveló que trabaja coordinadamente con los banqueros para evitar asaltos en las sucursales. Joel Ortega Cuevas, secretario de
Seguridad Pública del DF señaló “antier me reuní con los directivos de Scotiabank y como lo comenté y con los representantes de la Asociación de Bancos de México, tenemos una
estrecha coordinación, ahora inclusive traigo aquí las fotografías de las personas que entraron a asaltar, a pesar de que portan la gorra en algún momento les gana la distracción o
cometen algún error y se les ve el rostro.

tv

LAS NOTICIAS
POR ADELA,
CANAL 4 21:34

nota
informativa

La Secretaría de Seguridad Pública capitalina reveló que trabaja
coordinadamente con los banqueros para evitar asaltos en las
sucursales. neutra

Reporte de
delitos

La hermana de Isabel Miranda de Wallace no murió donde la encontraron
El Secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega informó que surgieron algunas hipótesis sobre el homicidio de Guadalupe Miranda, hermana de Isabel Miranda de
Wallace, quien hace unos meses inició una investigación para localizar a los presuntos secuestradores de su hijo. Dijo que el cuerpo hallado en un vehículo estacionado en la calle
Monte Albán estaba en estado putrefacción por lo que probablemente esta persona pudiera haber tenido ya algún tiempo de haber fallecido. Comentó que a pesar de que la
dependencia a su cargo no realiza trabajos de investigación, estos datos son evidentes. Se pronunció en favor de la creación de un área de peritaje en la Secretaría de Seguridad
Pública para que la labor de los elementos policíacos sea más completa.

tv

LAS NOTICIAS
POR ADELA,
CANAL 4 21:34

nota
informativa

El Secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega
informó que surgieron algunas hipótesis sobre el homicidio de
Guadalupe Miranda, hermana de Isabel Miranda de Wallace. neutra Homicidio

Operativo de vigilancia de la SSP_DF por asamblea de AMLO
El secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal Joel Ortega anunció que 750 elementos de Protección Ciudadana participarán en el operativo de mañana con motivo de la
Asamblea Informativa convocada por el candidato de la Coalición por el Bien de Todos AMLO. Informó que la vigilancia especial iniciará a partir de las 13 horas y serán cerradas
algunas estaciones del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

radio

INFORMATIVO
CUARENTA,
CANAL 40 22:44

nota
informativa

El Secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal, Joel Ortega,
anunció que 750 elementos de Protección Ciudadana participarán en
el operativo de mañana con motivo de la Asamblea Informativa
convocada por el candidato de la Coalición por el Bien de Todos
AMLO. neutra

Operativos
policíacos

Espectacular movilización policíaca en el DF
JAVIER ALATORRE, (Conductor): Hubo una espectacular movilización policíaca en la ciudad de México, los oficiales buscaban a dos sujetos que hirieron a una persona cuando
intentaron robarle su automóvil. Finalmente no tuvieron éxito, uno de ellos se preocupó más de hecho en quitarse los zapatos que en dar con los delincuentes.

tv

HECHOS DE LA
NOCHE, CANAL
13 22:58

nota
informativa

los oficiales buscaban a dos sujetos que hirieron a una persona
cuando intentaron robarle su automóvil. Finalmente no tuvieron éxito,
uno de ellos se preocupó más de hecho en quitarse los zapatos que
en dar con los delincuentes. negativa

Robo de
vehículo

Oficiales de tránsito de la SSP-DF interfirieron para que elementos de Asuntos Internos arrestaran a un ex policía
JAVIER ALATORRE, (Conductor): Como si lo que acabamos de ver fuera poco, oficiales de tránsito de la SSP-DF interfirieron para que elementos de Asuntos Internos arrestaran a
un ex policía y los individuos están involucrados en un presunto caso de corrupción y solo uno de ellos pudo ser detenido. JAVIER GONZÁLEZ DEL VILLAR, (Asuntos Internos de la
SSP-DF): Nosotros estamos actuando en base a nuestras facultades y en base a nuestro, al mandamiento que tenemos en ley que es investigar hacia adentro la corrupción de la
policía. Tenemos ya a uno de los elementos.

tv

HECHOS DE LA
NOCHE, CANAL
13 22:59

nota
informativa

Como si lo que acabamos de ver fuera poco, oficiales de tránsito de la
SSP-DF interfirieron para que elementos de Asuntos Internos
arrestaran a un ex policía y los individuos están involucrados en un
presunto caso de corrupción y solo uno de ellos pudo ser detenido. negativa

Asuntos
internos
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7 de julio de 2006
Uniformados disputarán medallas en Sau Paulo
Humberto Montaño da tremendos ganchos al hígado que como elemento policíaco no puede propinar a los delincuentes que detiene, sin embargo, como boxeador espera sacarles
provecho y ganar una medalla en los XVII Juegos Internacionales para policías y bomberos, que se realizarán en Sau Paulo, Brasil. Él y otros 16 uniformados de la dependencia
competirán en las justas que se efectuarán del 21 de julio al 2 de agosto, en las disciplinas de box y atletismo. Ayer en la CONADE se realizó el abanderamiento de la delegación
mexicana que partirá a aquél país con el apoyo económico de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina que les otorgará cinco mil pesos para gastos y les tramitará la visa. Ellos
no sólo son un orgullo para sus seres queridos sino para la institución, indicó el titular de la secretaría Joel Ortega. El funcionario dijo que con el esfuerzo de estos policías,
contribuyen a mejorar la imagen que la ciudadanía tiene de los uniformados, además de que "son verdaderos atletas que combaten a la delincuencia".

Periódico EL UNIVERSAL 4-C
nota
informativa

Humberto Montaño da tremendos ganchos al hígado que
como elemento policíaco no puede propinar a los delincuentes
que detiene, sin embargo, como boxeador espera sacarles
provecho y ganar una medalla en los XVII Juegos
Internacionales para Policías y Bomberos, que se realizarán
en Sau Paulo, Brasil. Él y otros 16 uniformados de la
dependencia competirán en las justas que se efectuarán del
21 de julio al 2 de agosto, en las disciplinas de box y atletismo.
Ayer en la CONADE se realizó el abanderamiento de la
delegación mexicana que partirá a aquél país con el apoyo
económico de la SSP capitalina que les otorgará cinco mil
pesos para gastos y les tramitará la visa. Neutra

Asuntos
internos

Van agentes a Brasil a buscar el oro
El matrimonio entre Martha Licea Mares y Raúl Garduño Díaz no sólo les da frutos en su vida personal, pues como también son compañeros de trabajo en la Policía Bancaria e
Industrial, viajarán a los Juegos Internacionales para policías y bomberos. Por segundo año consecutivo, la pareja integrará la representación de la policía capitalina, compuesta por
20 elementos y se trasladarán a Sau Paulo, Brasil. Licea recuerda que en la justa que se llevó a cabo en 2005 en Québec, Canadá, obtuvo medalla de oro en la prueba de cinco mil
metros cross, mientras que la presea de plata la ganó en los 400 metros planos. En tanto que, Garduño, dijo que el año pasado en las pruebas de diez mil metros planos obtuvo el
cuarto lugar y en los diez mil metros cross el sexto sitio.

Periódico REFORMA 8-B
nota
informativa

El matrimonio entre Martha Licea Mares y Raúl Garduño Díaz no sólo
les da frutos en su vida personal, pues como también son
compañeros de trabajo en la Policía Bancaria e Industrial, viajarán a
los Juegos Internacionales para policías y bomberos. Por segundo
año consecutivo, la pareja integrará la representación de la policía
capitalina, compuesta por 20 elementos y se trasladarán a Sau Paulo,
Brasil. neutra

Asuntos
internos

Asesinan a hermana de Isabel Miranda
Guadalupe Miranda Torres, hermana de Isabel Miranda de Wallace, fue asesinada de dos tiros en la colonia Narvarte. Las primeras investigaciones refieren que fue su esposo el que
la ultimó al interior de su camioneta Outlader LS, luego de una acalorada discusión en la que el cónyuge sacó un arma y le disparó. Joel Ortega, titular de la Secretaría Pública del DF,
al conocer de los hechos, lamentó el crimen y dijo que la institución a su cargo apoyará en lo que corresponde a las investigaciones del caso, e incluso estarán pendientes para que
una vez que se obtenga la fotografía del presunto asesino, distribuirlo entre los uniformados para mantenerse alertas y proceder a la captura en el momento que sea posible.

Periódico
EL SOL DE
MÉXICO 7-C

nota
informativa

Guadalupe Miranda Torres, hermana de Isabel Miranda de Wallace,
fue asesinada de dos tiros en la colonia Narvarte. Las primeras
investigaciones refieren que fue su esposo quien la ultimó al interior
de su camioneta Outlader LS, luego de una acalorada discusión en la
que el cónyuge sacó un arma y le disparó. Joel Ortega, titular  de la
SSP-DF,lamentó el crimen y dijo que la institución a su cargo apoyará
en lo que corresponde a las investigaciones del caso... neutra Homicidio
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Vigilarán mil policías el mitin de Obrador
Casi un millar de policías vigilará mañana la magna concentración pública en el zócalo capitalino y convocada por el vencido aspirante a la Presidencia de la República Andrés Manuel
López Obrador, afirmó el secretario de Seguridad Pública Joel Ortega. "Voy a hacer una declaración mañana respecto a la forma en la que se ca a conducir la policía pero de
antemano diré que habrá un manejo responsable, institucional y estrictamente republicano, en el marco de la ley del manejo de la policía.

Periódico OVACIONES 6
nota
informativa

Casi un millar de policías vigilará mañana la magna concentración
pública en el zócalo capitalino y convocada por el vencido aspirante a
la Presidencia de la República Andrés Manuel López Obrador, afirmó
el secretario de Seguridad Pública Joel Ortega. "Voy a hacer una
declaración mañana respecto a la forma en la que se va a conducir la
Policía pero de antemano diré que habrá un manejo responsable,
institucional y estrictamente republicano, en el marco de la ley del
manejo de la Policía. neutra

Operativos
policíacos

Operativo de la SSP en la concentración de Obrador
Joel Ortega Cuevas, titular de la SSP local informó que se aplicará un operativo normal para la concentración de mañana en la plancha del zócalo, convocada por Andrés Manuel
López Obrador, donde participarán 750 policías para controlar el tráfico vehicular en el primer cuadro de la capital. Ortega Cuevas se comprometió a que la SSP actuará de manera
institucional y republicana al aplicar la ley sin distingos a quien provoque la violencia o incurra en vandalismo.

Periódico
OVACIONES
SEGUNDA 5

nota
informativa

Joel Ortega Cuevas, titular de la SSP local informó que se aplicará un
operativo normal para la concentración de mañana en la plancha del
zócalo, convocada por Andrés Manuel López Obrador, donde
participarán 750 policías para controlar el tráfico vehicular en el primer
cuadro de la capital. neutra

Operativos
policíacos

Resguardarán 750 policías asamblea informativa de AMLO
Desde las 13:00 horas iniciará el operativo policíaco, donde participarán 750 elementos de las unidades de Protección Ciudadana, así como los servicios del Escuadrón de Rescate y
Urgencias Médicas para resguardar el mitin al que convocó Andrés  Manuel López Obrador en el zócalo capitalino el próximo sábado. El dispositivo de vigilancia considerará los
cortes a la circulación que sean necesarios; además todas las estaciones del Metro que confluyen en la zona permanecerán abiertas, informó el secretario de Seguridad Pública Joel
Ortega.

Internet
EL UNIVERSAL
ONLINE 09:59

nota
informativa

Desde las 13:00 horas iniciará el operativo policíaco, donde
participarán 750 elementos de las unidades de Protección Ciudadana,
así como los servicios del Escuadrón de Rescate y Urgencias
Médicas para resguardar el mitin al que convocó Andrés  Manuel
López Obrador en el zócalo capitalino el próximo sábado. El
dispositivo de vigilancia considerará los cortes a la circulación que
sean necesarios; además todas las estaciones del Metro que
confluyen en la zona permanecerán abiertas, informó el secretario de
Seguridad Pública Joel Ortega. neutra

Operativos
policíacos

Cerrarán el zócalo este sábado para recibir a simpatizantes de AMLO
El gobierno del DF dará seguridad para la realización de la concentración que este sábado por la tarde tiene prevista la coalición Por el Bien de Todos en el zócalo de la ciudad de
México. En conferencia de prensa, el jefe de Gobierno del DF Alejandro Encinas expresó apoyo a la decisión de la alianza  PRD-PT-Convergencia y dijo que las acciones forman
parte de un proceso democrático normal, al que todos los ciudadanos y partidos políticos tienen derecho. Joel Ortega, secretario de Seguridad Pública capitalino dijo que 750 policías
se encargarán de la vigilancia en el primer cuadro de la capital. Alertó a los ciudadanos respecto del cierre del acceso al centro histórico a partir de las 13:00 horas.

Internet La Jornada 11:27
nota
informativa

El gobierno del DF dará seguridad para la realización de la
concentración que este sábado por la tarde tiene prevista la coalición
Por el Bien de Todos en el zócalo de la ciudad de México. Joel
Ortega, secretario de Seguridad Pública capitalino dijo que 750
policías se encargarán de la vigilancia en el primer cuadro de la
capital. Neutra

Operativos
policíacos
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3.5.2 Conteo de notas y elaboración de gráficas

TABLA 1 (Conteo total de notas publicadas y total por cada tipo de medio)

Total de notas Periódico Radio Televisión Internet
86 22 53 8 3

GRÁFICA 1

GRÁFICA 2

NÚMERO DE NOTAS POR MEDIO

86

22

53

8
3

Total Periódico Radio Televisión Internet

PORCENTAJE POR TIPO DE MEDIO

Televis ión
9%

Periódico
26%

Radio
62%

Internet
3%
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TABLA 2 (Conteo de notas por tendencia de valoración)

Positivo Negativo Neutro Total
1 10 75 86

GRÁFICA 3

GRÁFICA 4

NÚMERO DE NOTAS POR TENDENCIA

1
10

75
86

Positivo Negativo Neutro Total

PORCENTAJE POR TENDENCIA

Neutro
87%

Positivo
1%

Negativo
12%
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TABLA 3 (Conteo de tendencia de valoración por medio)

Tipo de medio Positivo Negativo Neutro
Periódico 22
Radio 1 6 46
Televisión 4 4
Internet 3

GRÁFICA 5

NÚMERO DE NOTAS Y TENDENCIA POR MEDIO

6

4

22

46

4

3

1

Periódico

Radio

Televisión

Internet

Positivo Negativo Neutro
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TABLA 4 (Conteo de notas por tema destacado y tendencia por tema)

Tema Positivo Negativo Neutro
Accidentes Viales 2 2
Jornada Electoral 31
Asunto Internos 3 3
Homicidio 1 6
Robo de Vehículo 2 6
Reporte de Delitos 3 12
Operativos Policíacos 12
Atención a Emergencias 3

GRÁFICA 6

GRÁFICA 7
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Accidentes Viales

Jornada Electoral

Asunto Internos

Homicidio

Robo de Vehículo

Reporte de Delitos

Operativos Policíacos

Atención a Emergencias

TOTAL DE NOTAS POR TEMA

Accidentes Viales
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7%Homicidio
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Reporte de Delitos
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Operativos
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GRÁFICA 8

NÚMERO DE NOTAS POR TEMA
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3.5.3 Informe del análisis de contenido

ANÁLISIS MEDIÁTICO DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL DISTRITO FEDERAL

TOTAL DE NOTAS Y PORCENTAJE POR MEDIO DE DIFUSIÓN

Para llevar a cabo este análisis a los medios de información nacional a cerca del tratamiento que dan a las noticias generadas
por la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, se realizó una compilación de notas difundidas y publicadas por medios de
información nacional los días 1 y 7 del mes de julio de 2006. Durante estas dos fechas se generaron un total de 86 notas en
diarios, radio, televisión e internet de acuerdo a la siguiente distribución:

Gráfica 1

Al abordar los temas de interés de la SSP del Distrito Federal, los medios difundieron la información ponderando la nota
informativa como género más representativo con 80 menciones, mientras que solo presentó cuatro entrevistas, una nota de
opinión y un reportaje. De las cuatro entrevistas, tres fueron al secretario de SP de la ciudad Joel Ortega Cuevas y una al director
de la Policía Sectorial de la secretaría Luis Rosales Gamboa, el tema en ambos casos fue la jornada electoral del 2 de julio.
Respecto de la opinión, ésta se catalogó así porque apareció en una columna en el periódico Impacto, aunque el texto es
netamente informativo.

NÚMERO DE NOTAS POR MEDIO

86

22

53

8
3

Total Periódico Radio Televisión Internet
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Como se observa en la gráfica, el medio que mayor cobertura dio a la SSP del DF es la radio, con 62% de la información. El
segundo lugar en cuanto a número de menciones, lo obtuvieron los periódicos con 26% de la cobertura; mientras que la
televisión, obtuvo el tercer sitio con 9% de la información. El 3% restante lo generaron los diarios en línea, la escasez de notas
en este medio se debe a que, de a cuerdo a su criterio, publicaron únicamente la noticia principal de entre las de su versión
impresa.

Gráfica 2

Cabe destacar, que aunque aparentemente la cifra de 26% en la cobertura de los diarios parece muy alejado respecto del primer
lugar que ocupa la radio con 62%, en realidad no es así, las cifras son muy similares, si consideramos que el número de notas de
radio casi se triplica, porque se difunden en tres o cuatro espacios informativos durante el día. En cambio, el contraste de
disminución de cobertura de la información sí es más evidente en televisión, ya que, aunque tiene la misma naturaleza repetitiva
de la radio, no concede espacios en la misma proporción.

PORCENTAJE POR TIPO DE MEDIO

Televis ión
9%

Periódico
26%

Radio
62%

Internet
3%
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MANEJO DE TENDENCIA, POR NÚMERO TOTAL DE NOTAS Y SU RESPECTIVOS PORCENTAJES

En este panorama informativo predominó la tendencia neutra, con 75 notas que equivalen a 87% de la información. Lo negativo
apareció únicamente en radio y televisión con 12 puntos porcentuales. En contraparte, en internet y medios impresos la
calificación fue totalmente neutra. Las cifras y porcentajes quedaron como en el siguiente gráfico se presenta:

Gráfica 3

La información negativa se difundió mediante el género
de nota informativa, su carácter desfavorable se debe a
los comentarios críticos de los reporteros, locutores y/o
conductores, quienes destacan la mala actuación de la
policía, evidenciando sus actos de negligencia u omisión
al desempeñar sus funciones como encargados de la
seguridad pública de la ciudad.

Gráfica 4

Respecto de la única nota con valor positivo, se
presentó en forma de reportaje y tuvo calificación
favorable porque se difundió un comentario en el que se
reconoce la labor de la Secretaría de Seguridad Pública
capitalina, y además la cápsula informativa apareció en
dos ocasiones, al ser transmitida en repetición en una
fecha distinta a la del monitoreo de la muestra.
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DESGLOSE DE NOTAS NEGATIVAS Y POSITIVAS, CON ARGUMENTO DE CALIFICACIÓN

A continuación se presenta un recuadro con el contenido de las notas negativas y positivas que antes fueron descritas,
acompañadas de su título y fuente de información. En este resumen, se observa que, en su mayoría, los comentarios
desfavorables en radio fueron hechos por el reportero que transmitía la nota en vivo, mientras que, en el caso de televisión,
fueron los conductores quienes emitieron comentarios en contra, basados en las imágenes que también les trasmitían los
reporteros en el lugar y momento del acontecimiento. Esto es que, cuando se emiten juicios de valor que marca la tendencia
informativa, es porque los reporteros y presentadores de noticias valoran la actuación policial desde su particular punto de vista.
Asimismo, podremos corroborar el único comentario en favor para la SSP del DF, según las afirmaciones del periodista que llevó
a cabo el reportaje.

NOTAS CON TENDENCIA NEGATIVA

Título de la nota y argumento de la calificación Medio
Tres jóvenes arrollados en Miramontes
Luis Manuel Acevedo (reportero): Varios jóvenes, que salían de los antros que se encuentran en la calzada de Miramontes, protagonizaron una pelea donde
resultan tres lesionados por atropellamiento... Mario Nader (locutor): Me imagino que el alcohol desempeñó un papel importante en esta pelea y 20 años tan
solo. LMA: Sí, todos de la misma edad, incluso me atrevería a decirte que hasta más jóvenes todavía. MN: Caray, esto sí es una pena, que las autoridades no
estén vigilantes de que los muchachos tengan la edad para asistir a estos lugares. LMA: Muchos de ellos, y lo más peligroso, es que traían vehículos último
modelo, la mayoría de ellos de esos coches arreglados para poder correr, algunos de ellos bañados en sangre todavía producto de pelea, así se subían a toda
velocidad y enfrente todavía de las patrullas se arrancaban obviamente en evidente estado de ebriedad, esto a parte de poner en peligro su propia vida, ponen
en peligro a la gente que se le ocurra ponerse en su camino.

FORMATO
21

Vuelca unidad de la Policía Auxiliar
En Lázaro Cárdenas al cruce con Xola, colonia Álamos, volcó la patrulla de la PA 74028, debido a que el conductor, Agustín Salinas Calvo, iba a evidente
exceso de velocidad.

REPORTE
98.5 FM

Choca patrulla contra combi
David Sánchez (reportero): La patrulla 0V-007, de Operativo Visión, es un Stratus que se estrella atrás de una Combi roja, placas LUX6072, dejándola
totalmente destruida, semivolcada y arriba de la banqueta del lado izquierdo... la patrulla dejó una huella de frenado de más de 50 metros, lo contamos a la
antigua, con pasos largos y son 50 pasos que dimos, lo que nos puede confirmar que venía a exceso de velocidad y sobre el carril de contraflujo.

FORMATO
21

La SSP detiene a tres ladrones de auto
Miguel Aquino (reportero): Así es Anita, es básica la imagen que se presenta por tierra. Ana Winocur (conductora): Ay se cayó. Ya resbalo, bueno, pues es
parte del riesgo que tienen los uniformados. AW: ¡Ay! Ya se llevó una playerita, Miguel, oiga, ¡ay no! bueno, la señora lave y lave, talle y talle y el hombre que
se nos ensucio la rodillita, dice yo me jalo una de estas playeritas pa´ limpiarme, no bueno, esta muy preocupado porque se ensucio sus manitas y se lleva el
trapito, no bueno, ¡que tal! Esta sí que es una ventaneada eh, Miguel. MA: Bueno, pues son imágenes completamente en vivo, Anita y aquí bueno, pues Luis
Olivera, oportunamente con su lente capta desde el helicóptero de Fuerza Informativa Azteca, y esto es lo que está sucediendo precisamente en este lugar, en
donde los elementos de la policía, están tratando de localizar a dos sujetos armados, que ya bien nos comentaba Joserra, lesionaron en el intento de asalta a
una persona. AW: Miguel, se sigue limpiando, se sigue limpiando las botitas y no suelta el trapito, no, bueno así, yo creo que si lo van a encontrar rápido ¿no?
parece que ya, se acabo de limpiar, sigue con el trapito ahí, se están metiendo en esta construcción verdecita que veíamos, que pulcro ¿verdad?

DE 7 A 9,
CANAL 13
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Una joven lesionada tras intento de quitarle su vehículo
José Gutiérrez Vivó: Qué poca de estos, como tú lo dices correctamente Hilario, quién sabe en qué casucha o departamentos están
metidos estos y claro, nunca hemos visto que hagan una limpia en serio después de años ahí en Observatorio, pues, hay que tener
mucha precaución cada vez que pase uno porque esto es constante, bueno, ahora si que el tráfico cada vez está peor. Hilario Almaráz
(reportero): Sí, caray, y fíjese que algunos testigos les dijeron a los policías donde se habían metido estos jóvenes, en qué casas y sin
embargo, no aparecieron y estuvo el helicóptero sobrevolando ahí mismo. JGV: O sea, les dijeron donde estaban y no fueron. HA: Les
dijeron y señalaron en qué casa se metieron, en qué callejoncito, es una pequeña cuadra, sin embargo, no los ubicaron ni aún así. JGV:
Pero ¿fueron a ver? HA: Sí fueron a ver trajeron a dos pero no eran porque la señorita dijo “no, estos no fueron” JGV: O sea, los dos
primeros. HA: No los identificó, dijo, “estos no fueron los que me dispararon, fueron otros”, pero señalaron dónde, en qué cuadra y no los
encontraron. JGV: No, hombre, que eficiencia.

MONITOR MVS

Reporte vial
Hilario Almaraz (reportero): ...las obras que viene a complicar la situación vehicular porque hay bastantes cuellos de botella en todas las
arterias ya referidas aunado a que, pues afortunadamente ya llegaron algunos policías… la circulación sigue aquí para llorar, además,
quiero referirle que, bueno, estamos aquí tratando de dar algunas alternativas, colocamos nuestra motocicleta aquí cerca de la banqueta
sin que estorbara, llegó una patrulla y dijo que la retiráramos un poquito más adelante, la retiré un poco más adelante, después me volvió
a insistir que la quitara de ahí que porque estorbaba, me lo pidió de una forma algo altanera, me parece que nos va a levantar una
pequeña multa y le decía yo que en lugar de ayudar a agilizar el tránsito vehicular se pone a levantarnos multas a las personas que
estamos tratando de dar una alternativa...

MONITOR MVS

Cinco sujetos armados secuestran a chofer y roban tráiler
Isidro Corro (reportero): En pleno tráfico del Eje Central 100 Metros y Margarita Maza de Juárez, cinco sujetos armados con pistolas
descendieron de una camioneta Ford Lobo blanca, doble cabina y han bajado al chofer de un trailer para llevárselo secuestrado...Como
suele suceder, la policía del Sector Ticomán llegó bastante tarde al lugar, no detuvo a nadie...

FORMATO 21

Enfrentamiento entre policías de la SSP
Gloria Pérez Jácome, (conductora): Y otra de policías, agentes capitalinos se enfrentaron con personal de Asuntos Internos de la propia
Secretaría de Seguridad Pública, esto cuando unos 30 uniformados evitaron la detención de dos agentes involucrados en un caso de
extorsión...

HECHOS
MERIDIANO
CANAL 13

Espectacular movilización policíaca en el DF
Javier Alatorre (conductor): …los oficiales buscaban a dos sujetos que hirieron a una persona cuando intentaron robarle su automóvil.
Finalmente no tuvieron éxito, uno de ellos se preocupó más de hecho en quitarse los zapatos que en dar con los delincuentes.

HECHOS DE LA
NOCHE, CANAL
13

Policías de tránsito impiden arresto de ex policía
Javier Alatorre (conductor): Como si lo que acabamos de ver fuera poco, oficiales de tránsito de la SSP-DF interfirieron para que
elementos de Asuntos Internos arrestaran a un ex policía y los individuos están involucrados en un presunto caso de corrupción y solo
uno de ellos pudo ser detenido.

HECHOS DE LA
NOCHE, CANAL
13
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NOTA CON TENDENCIA POSITIVA

Título de la nota y argumento de la calificación Medio
Brigada de Vigilancia Animal
Repetición del reportaje. Carlos Castellanos (reportero): Tener una mascota es común y como suele decirse, el mejor amigo del
hombre es el perro. Efectivamente esta es la mascota por excelencia que, sin embargo, algunas veces puede convertirse en un
riesgo, incluso para los dueños. Hace diez meses, la SSP-DF formó un equipo especial, la Brigada de Vigilancia Animal, con el
objetivo de recuperar animales que pudieran estar en riesgo pero, sobre todo, recuperar animales que signifiquen un riesgo para la
ciudadanía. Y aunque en un principio el escepticismo de la gente era palpable, este grupo especial ya ha arrojado resultados.

FORMATO 21, 790 AM
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MANEJO DE TENDENCIA POR TIPO DE MEDIO

La radio aportó el mayor número de notas negativas con seis menciones y los medios que más criticaron a la secretaría son
Formato 21, Hechos Meridiano y de la Noche, los dos últimos pertenecientes al mismo canal de televisión, con tres menciones
por cada medio. En segundo sitio quedó Monitor MVS con dos comentarios desfavorables. En todos los casos, los comentarios
en contra obedecen a una mala actuación de cuerpos policíacos, que están siendo monitoreados por los medios en vivo, a través
de reporteros que están narrando el hecho, o con imágenes obtenidas mediante las cámaras que portan los helicópteros de las
empresas. En contraparte, la única nota positiva aparece en Formato 21, que transmitió en un par de ocasiones el reportaje de la
Brigada de Vigilancia Animal, equipo especial que formó la SSP del DF hace ocho meses.
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TOTAL DE NOTAS, PORCENTAJE Y TENDENCIA DE VALORACIÓN POR TEMAS DESTACADOS

Durante este periodo de estudio, los temas que abordaron los medios de información fueron concentrados en ocho grandes
rubros, de acuerdo con su naturaleza temática. Las tareas que desempeñó la secretaría en la Jornada Electoral del 2 de julio, es
el asunto que predominó en el panorama informativo con 31 menciones. El Reporte de Delitos ocupó el segundo lugar en
difusión con 15 notas; seguido muy cerca por los Operativos Policíacos, que merecieron 12 espacios en los medios. Se
consideró el Homicidio y el Robo de Vehículos como temas a parte de Reporte de Delitos, porque se trata de dos casos
específicos a los que se concedió amplia difusión con seis y ocho notas, respectivamente. En el primer caso, se trata del
homicidio de la hermana de Isabel Miranda de Wallace y en el segundo, del intento de robo de vehículo a una joven, durante el
que ésta resultó lesionada por arma de fuego.
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TENDENCIA POR TEMA DESTACADO

Cuatro temas acapararon las diez notas negativas de la SSP del DF: Accidentes Viales, Asuntos Internos, Reporte de Delitos y
Robo de Vehículos. Cabe destacar, que en todos los casos está involucrada la actuación de los cuerpos policíacos, en específico
patrulleros. La única nota positiva también se encuentra en Asuntos Internos, menciona la creación del equipo especial Brigada
de Vigilancia Animal. Atención a Emergencias y Accidente Viales y son los temas que menor número de espacios obtuvieron en
los medios con tres y cuatro espacios, cada uno.
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CONCLUSIONES DEL ANÁLISIS

En general, se observa que los medios realizan difusión imparcial de la información generada por la Secretaría de Seguridad

Pública del Distrito Federal, toda vez que en cada uno de sus espacios impresos y electrónicos hacen una difusión en términos

de nota informativa, esto es, sin emitir opiniones. Cuando se generan notas desfavorables a la secretaría, conceden el derecho

de replica a la dependencia a través de entrevistas a los funcionarios autorizados para aclarar el tema, y en especial amplias

entrevistas al jefe de la Policía Joel Ortega Cuevas, a quien le dan oportunidad de desmentir lo negativo. En ningún caso se

emitieron señalamientos en contra de la secretaría como institución, o del secretario como servidor público, más bien, las críticas

fueron para el proceder de los policías en lo particular, e indirectamente para la secretaría por su mala o escasa de capacitación.

Cabe destacar, que proporcionalmente hablando y de acuerdo a la cobertura de medios contemplada, es evidente la escasa

aparición de información en la televisión, por lo que la SSP-DF debe cuestionarse si este hecho ha sido considerado en sus

estrategias de manejo de medios y de ser necesario, replantear sus estrategias de comunicación. Asimismo debe visualizarse

para la cobertura de información de opinión, que fue casi nula, esto, con el fin de detectar si se trata de una ausencia por falta de

cobertura de monitoreo de la secretaría, o de una omisión por parte de los líderes de opinión. Respecto de los diarios en línea,

debe realizarse un monitoreo especial para detectar si el comportamiento en cuanto a privilegiar la publicación de notas

principales es una característica general, o si la mínima aparición de notas relacionadas con la Secretaría de Seguridad Pública

local es deliberada.
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CONCLUSIONES GENERALES

El seguimiento de la historia y el desarrollo que ha tenido durante décadas el análisis de
contenido, nos muestra que esta herramienta metodológica se ha perfeccionado y que
son cada vez más los campos de las ciencias sociales y de las humanidades las que lo
adoptan como una de sus principales técnicas de investigación.

Aunque en un principio se pensó utilizar para descifrar mensajes escritos y en específico
los provenientes de los medios de información, poco a poco fue adoptando nuevos
elementos que le permitieron proporcionar conocimientos y nuevas formas de comprender
diversos ámbitos y temas. Pues, al descifrar la interrelación de las distintas partes que
conforman un todo, esto es, al analizar, descubrimos el sentido del contenido de la
información.

Como tal, el concepto de análisis de contenido nos guía durante su desarrollo, al formular,
a partir de ciertos datos, inferencias reproducibles y válidas que pueden aplicarse a un
contexto. En este sentido se redactó este trabajo, como un esquema teórico-práctico para
aplicar esta técnica de investigación, al caso específico de la Secretaría de Seguridad
Pública del Distrito Federal (SSP-DF).

La importancia en lo económico, político y social que ha tenido a lo largo de la historia de
nuestro país esta dependencia de gobierno, explica porqué en la actualidad la difusión
que conceden los medios de comunicación masiva es muy amplio. Todos los días y en
casi todos los medios se hace referencia a esta secretaría, de aquí que, con solo dos días
de monitoreo de medios, logramos un acercamiento a la imagen que proyectan a la
ciudadanía local y a la opinión pública en general. Ya que, por mencionar un ejemplo, en
las conclusiones del informe del análisis mediático de este trabajo se establece cuál es la
tendencia en el manejo que dan los medios a la información de la secretaría y por ende,
cómo percibe la sociedad dicha información.

Los resultados obtenidos con la muestra mínima referida, validan que, si dicha muestra se
amplía, el modelo propuesto puede dar un carácter estratégico a la información durante la
toma de decisiones, incluso, aunque escuetos, los resultados del informe del análisis
mediático proporcionan los elementos necesarios para transformar la realidad y reorientar
el futuro a partir de ella.

Fueron utilizados procedimientos especiales para el procesamiento de los datos
científicos, de acuerdo a la metodología que establece el análisis de contenido, por lo que,
es un hecho que el presente modelo, puede adaptarse a cualquier otro tema de interés
periodístico; esto, siempre y cuando sean replanteadas las unidades y las categorías de
análisis de acuerdo al rubro de interés. Por lo anterior, podemos afirmar que este
esquema reúne los elementos metodológicos necesarios para determinar cuál es el
manejo que los medios dan a la información.
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Quedan abiertas otras posibilidades de investigación en este tema, por ejemplo, aplicado
con una periodicidad semanal y mensual, este análisis mediático puede comprobar si el
manejo de medios que realiza en específico la SSP del DF corresponde a sus
expectativas y en su caso, puede generar los elementos argumentativos suficientes para
replantear sus estrategias de comunicación, porque una vez que se realizan análisis
consecutivos, se pueden hacer inferencias con datos comparativos en cifras periódicas,
por tema e incluyendo los factores periodísticos contextuales y referentes históricos
inmediatos.

En lo particular, para los asuntos que atañen a la Policía capitalina es de suma
importancia contar con un documentos de análisis de esta naturaleza, considerando que
siempre se encuentra en la mira de la opinión pública y dada la conocida falta de
credibilidad que tienen las instituciones de seguridad en nuestro país. Por eso, los
resultados de un análisis mediático consecutivo, pueden otorgarle a esta institución
indicadores de apoyo para posteriores campañas de prevención del delito; por ejemplo,
concientización de los ciudadanos por medios directos (contacto policía- ciudadano) y de
comunicación masiva. También contribuiría para realizar trabajos de comunicación interna
entre el personal operativo en funciones, desde los altos mandos, hasta los futuros
uniformados, que se preparan en la academia policial. Esto es, con información que
refuerce en ellos el sentido de la responsabilidad de su actuación como servidores
públicos, por ejemplo notas en las que se elogia o critica su labor. Del mismo modo,
echando mano de los datos recabados, la secretaría puede generar espacios de difusión
que le permitan influir de manera positiva ante la ciudadanía y así ir fortaleciendo su
imagen para poder recuperar la confianza de la gente.

En lo general, con la ampliación de la cobertura de medios y el análisis de otros datos de
la unidad de registro, se pueden evaluar otros aspectos del manejo de la información por
cada uno de los medios que se consideren en la muestra; estos son: horario de aparición
y duración; ubicación y espacio o tamaño de la nota.

Asimismo, queda pendiente para estudios posteriores, realizar las pruebas de validez y
fiabilidad, que son importantes porque sirven para garantizar los resultados obtenidos y la
relevancia científica del trabajo. La evaluación de la fiabilidad actuaría como un filtro de
control de calidad en el proceso de investigación, ya que, elimina la contaminación de los
datos científicos o fenómenos reales por efectos ajenos a las finalidades de la
observación, medición y análisis. Estas pruebas en consecuencia dan validez al trabajo.

Actualmente, son muchas las instituciones que recurren a esta herramienta de
investigación para conocer cuál es el manejo que dan los medios a su personaje o tema
de interés, está por demás demostrado que el análisis de contenido permite estar
constantemente replanteando las formas de comunicación y las estrategias de difusión.

En conclusión, el uso y la utilidad que puede llegar a tener un estudio mediático es tan
grande, como las perspectivas que se pueden llegar a visualizar con la observación de
sus resultados.
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ANEXO
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MANUAL ADMINISTRATIVO
SECRETARÍA DE SEGURIDAD

PÚBLICA Página: De: 214

867

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Objetivo

Diseñar e instrumentar las estrategias de información y difusión que tengan como
finalidad dar a conocer a la población de la Ciudad de México, los avances de la
Secretaría en el cumplimiento de sus programas, los servicios que ofrece a la
comunidad y crear conciencia de la importancia de la cultura de la legalidad y la
prevención del delito.

Funciones

I. Establecer mecanismos de comunicación directa con los ciudadanos,
mediante mensajes difundidos en la vía pública, periódico mural, anuncios y
afiches, entre otros.

II. Efectuar el enlace y coordinación con las áreas de comunicación social de
dependencias diversas, para establecer un trabajo conjunto de las áreas de
gobierno involucradas en el sistema de seguridad pública, tanto local
como federal.

III. Coordinar el sistema de monitoreo de medios electrónicos de comunicación
y generar una respuesta rápida a las estaciones de radio y de televisión en
los casos de contingencias y/o emergencias en la ciudad.

IV. Implementar planes y programas en materia de intercambio con los medios
de comunicación para instaurar cursos impartidos por los especialistas y que
permitan aportar conocimientos básicos a los reporteros encargados de la
cobertura informativa de la Secretaría.

V. Establecer una política editorial de publicaciones propias de la Secretaría,
para socializar la actividad de los policías de la corporación, así como
establecer plena coordinación con las áreas respectivas de las policías
Bancaria e Industrial y Auxiliar.

VI. Aprobar el diseño de las campañas de difusión para la Secretaría.

VII. Establecer canales de comunicación para difundir a la opinión pública las
actividades internas y externas de las unidades administrativas policiales y
demás áreas de la Secretaría, privilegiando la labor social de la Secretaría.

DÍA MES AÑO

11 01 2010



73

MANUAL ADMINISTRATIVO
SECRETARÍA DE SEGURIDAD

PÚBLICA Página: De: 215

867

VIII. Establecer los programas de divulgación, edición de síntesis, boletines,
tarjetas de trabajo y conferencias de prensa del Secretario y funcionarios de
la dependencia.

IX. Evaluar la información que será difundida por los medios masivos de
comunicación, con relación a la operatividad de la Secretaría y en pleno
acuerdo con el Secretario.

X. Promover el acercamiento, la confianza y la percepción positiva de la
ciudadanía en cuanto al trabajo de los elementos policiales plasmada en los
medios de comunicación.

SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Objetivo

Coordinar la cobertura informativa de las actividades del Secretario, así como lograr
que las acciones del personal operativo de la dependencia sean la base para
elaborar comunicados de prensa y material impreso, con la finalidad que sean
difundidos por los diferentes medios de información locales, nacionales e
internacionales.

Funciones

I. Planear, analizar, diseñar y programar los mecanismos de comunicación
que se requieran, para lograr una imagen positiva de la Secretaría.

II. Comunicar al público en general sobre las acciones policiales que se
desarrollan en la Secretaría, a través de boletines y conferencias de prensa.

III. Coordinar la elaboración de síntesis, publicaciones y resúmenes de las
noticias relacionadas con la Institución.

IV. Evaluar las estadísticas y los análisis informativos emitidos por los medios
de comunicación, sobre aquellos aspectos relacionados con la seguridad
pública en el Distrito Federal.

V. Supervisar la emisión de las síntesis informativas de la Secretaría de
Seguridad Pública, para su distribución entre los mandos superiores.

VI. Apoyar a las áreas de la Institución en la edición del material informativo
que deba divulgarse, entre los reporteros que cubren la Secretaría.

VII. Supervisar el sistema de monitoreo de los medios electrónicos de
comunicación, que se genera en los noticieros de radio y televisión.

DÍA MES AÑO

11 01 2010
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MANUAL ADMINISTRATIVO
SECRETARÍA DE SEGURIDAD

PÚBLICA Página: De: 216

867

JEFATURA DE UNIDAD DEPARTAMENTAL DE ANÁLISIS DE LA INFORMACIÓN

Objetivo

Analizar el impacto de la información que emite diariamente la Secretaría, así como
planear los temas que requieren ser colocados en la agenda mediática con los
reporteros que cubren las actividades para la preparación de textos que den el
contexto real de un hecho delictivo o de una operación policial.

Funciones

I. Analizar las publicaciones periodísticas de los diversos medios de
comunicación en las que se haga referencia a la Institución.

II. Analizar y formular diagnósticos de la información sobre los programas,
acciones y logros de la Secretaría y difundirlos a los diversos sectores de la
población.

III. Analizar, evaluar y organizar el archivo de información periodística,
fotográfica y fílmica, referente a la Secretaría.

IV. Recabar y sintetizar la información emitida por los diversos medios de
comunicación, con el fin de mantener un discurso lógico que explique el
fenómeno delictivo y la actuación de la policía entre los propios medios.

V. Elaborar acciones tendientes a mantener veraz y oportunamente informada a
la opinión pública respecto a la operatividad y actuación de las diferentes
áreas de la Secretaría.

VI. Analizar el impacto de la información emitida por la Dirección Ejecutiva de
Comunicación Social, a fin de modificar, en caso de ser necesario, las
estrategias de comunicación.

VII. Recopilar materiales informativos que servirán de apoyo a las distintas áreas
de la Dirección Ejecutiva de Comunicación Social.

DÍA MES AÑO

11 01 2010
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MANUAL ADMINISTRATIVO
SECRETARÍA DE SEGURIDAD

PÚBLICA Página: De: 217

867

JEFATURA DE UNIDAD DEPARTAMENTAL DE PUBLICACIONES Y SÍNTESIS

Objetivo

Proporcionar un panorama puntual de la percepción de los acontecimientos
realizados por esta Institución a través de la síntesis informativa de medios impresos
(periódicos y revistas) y electrónicos (radio, televisión y portales informativos de
Internet); así como difundir las acciones de la Secretaría.

Funciones

I. Producir una publicación que detalle las actividades que se realizan al
interior de la Secretaría y enlace a los servidores públicos de las diversas
áreas de la Institución.

II. Instrumentar el proceso de edición de todas aquellas publicaciones que
requieran las áreas de la Secretaría, para difundir las acciones y logros
alcanzados; entre ellos, folletos, volantes, mantas y afiches.

III. Proporcionar las normas y actividades de imagen institucional que
deben observar las áreas para la impresión y edición de las publicaciones,
con el propósito de unificarlas.

IV. Realizar la edición del informe anual de las actividades de la Secretaría de
que al mismo tiempo se constituya en memoria de lo realizado.

V. Ejecutar el monitoreo de los noticiarios que se transmiten en los medios
electrónicos, retomar las notas de relevancia, sobre todo las que hacen
mención a la Secretaría o sus funcionarios para que, éstos estén
debidamente informados, así como registrar y reportar puntualmente las
noticias positivas o negativas que se generan para brindar una respuesta
inmediata.

VI. Realizar las síntesis informativas de los medios impresos, recopilando las
notas de la dependencia y otras de interés general para distribuirlas a los
funcionarios y mantenerlos informados.

DÍA MES AÑO

11 01 2010
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MANUAL ADMINISTRATIVO
SECRETARÍA DE SEGURIDAD

PÚBLICA Página: De: 218

867

JEFATURA DE UNIDAD DEPARTAMENTAL DE PRENSA

Objetivo

Proporcionar a los reporteros, fotógrafos y camarógrafos de los medios de
comunicación, la información y gestionar las facilidades necesarias para que realicen
en óptimas condiciones la cobertura de las actividades de la Secretaria.

Funciones

I. Proporcionar la información de acuerdo a los criterios de la Ley
de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Distrito Federal que
soliciten los reporteros acreditados para realizar sus reportajes en materia
de seguridad pública.

II. Proporcionar a los medios de información los materiales de los
eventos generados y comunicar permanentemente el avance de los
programas de la Secretaría.

III. Registrar la información más ilustrativa para redactar los boletines
informativos que serán dados a conocer a los medios de difusión.

IV. Mantener contacto permanente con todas las áreas de la Secretaría que
requieran difundir sus actividades ante la opinión pública.

V. Elaborar e integrar los boletines periodísticos, el material fotográfico y los
documentos de interés para la institución.

VI. Operar las oficinas del Centro de Información Policial, Fotografía y Video para
elaborar los materiales informativos al Director Ejecutivo.

VII. Registrar el material informativo del área de Comunicación Social de la página
de Internet.
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SUBDIRECCIÓN DE DIFUSIÓN

Objetivo

Diseñar, coordinar y supervisar estrategias de comunicación para que todos los
materiales audiovisuales e impresos que emita la Secretaría, cumplan su propósito
de enlace con los medios de comunicación y opinión pública en general.

Funciones

I. Supervisar la investigación y la selección de temas para realizar
campañas de difusión entre la población sobre las actividades que realiza la
Institución.

II. Supervisar el diseño de materiales impresos, dípticos, trípticos, volantes,
carteles o libros sobre las actividades y servicios de la Secretaría.

III. Supervisar que los materiales impresos elaborados por otras áreas de la
Secretaría cumplan con los requisitos de imagen institucional establecidos
por la Dirección General de Comunicación Social del Gobierno del Distrito
Federal.

IV. Supervisar la elaboración de los anuncios o mensajes dirigidos a medios
de comunicación masivos e institucionales.

V. Supervisar la colocación de anuncios o mensajes para los medios
electrónicos e impresos.

VI. Establecer y promover las relaciones de la Secretaría con organismos,
asociaciones e instituciones.

VII. Evaluar la factibilidad de la participación de la Secretaría en eventos
culturales, juntas, reuniones y demás actos.

VIII. Coordinar la correcta cobertura de medios en los actos en los que
participe la

Secretaría.

IX. Supervisar los métodos de convocatoria de las distintas áreas de la
Secretaría, que requieran de la participación de personal especializado para
la recepción y atención ciudadana.
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X. Recomendar la participación de las autoridades de la Secretaría en los
diversos congresos, exposiciones y conferencias en materia de seguridad
pública, a fin de ampliar la difusión de las acciones de la Institución.

XI. Apoyar a las áreas de la Secretaría en la difusión de las acciones tendientes a
la modernización, moralización y profesionalización de la policía.

JEFATURA DE UNIDAD DEPARTAMENTAL DE PROMOCIÓN

Objetivo

Ejecutar las estrategias de promoción, para la consolidación de una imagen
institucional favorable ante la ciudadanía que se difunda a través de los medios de
comunicación y materiales audiovisuales e impresos que emita la Secretaría.

Funciones

I. Diseñar e instrumentar las campañas de promoción de la Secretaría en
cumplimiento a las normas, políticas y objetivos de información y orientación
preestablecidos.

II. Ejecutar los programas y recopilar la información con    la que
participará la Secretaría en los congresos, exposiciones y conferencias que
se efectúen y tengan como tema la seguridad pública.

III. Promover la difusión ante los medios masivos de comunicación de las
acciones destacadas del personal operativo.

IV. Promover la investigación y la selección de temas, para realizar campañas
de promoción entre la población sobre las actividades que realiza el
personal operativo de la Secretaría.

V. Difundir las acciones de la institución, orientadas a una mejor prevención
del delito y a coadyuvar en el acercamiento de la policía con la ciudadanía.

VI. Elaborar campañas de concientización ciudadana a través del cine, radio y
televisión para fomentar hábitos de la denuncia de los delitos, así como de
las anomalías de los servidores públicos.

VII. Promover entre los diversos sectores de la población las estrategias, planes
y programas de la Secretaría.
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JEFATURA DE UNIDAD DEPARTAMENTAL DE ENLACE CON MEDIOS DE
COMUNICACIÓN

Objetivo

Canalizar y garantizar la atención de las peticiones de entrevistas y servicios de apoyo
informativo que requieran los medios de información que cubren las actividades de la
Secretaría, así como proporcionar las facilidades para otorgar dichas entrevistas,
además de orientar sobre el funcionario idóneo para ofrecerla.

Funciones

I. Elaborar los programas de enlace con los medios de información, para
difundir los servicios que presta la Secretaría.

II. Estudiar las solicitudes de entrevistas que los medios de comunicación
solicitan al área de Comunicación Social.

III. Ejecutar la pertinencia de los temas y la amplitud de la información que cada
servidor público debe proporcionar a los medios, de modo que coadyuve al
cumplimiento de los objetivos de la Institución.

IV. Mantener actualizados y vigentes los instrumentos y medios de orientación
e información, para facilitar la comunicación con los medios de información
solicitantes.

V. Mantener comunicación con las áreas operativas y administrativas de
la Secretaría, a fin de llevar el seguimiento y el control de la orientación
de información proporcionada.

VI. Mantener el control de la agenda de entrevistas, y proporcionar la información
y el material que se generan en las actividades diarias del Secretario.

VII. Estudiar las solicitudes de autorización y el apoyo de las empresas televisoras,
cinematográficas y de toda aquella institución que desee realizar grabaciones en
la vía pública.
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